
 

 

9:00 11 ДЕКАБРЯ – 9:00 12 ДЕКАБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 334 
- без перепечаток 222 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Матч Звезд КХЛ 

 
Каменский предположил, почему Кубок Первого канала пройдет не на 
"СКА Арене". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Член правления ФХР Валерий Каменский в разговоре с корреспондентом "Спорт 
День за Днем" Владиславом Юдиным поделился своими эмоциями после 
посещения питерской "СКА Арены".  

перейти к статье 

Вайсфельд: специалистам Матч звезд неинтересен, это не про хоккей 
(Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказал свое мнение о Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Кэмерон Ли: чувствую, что меня любят в Хабаровске, что я нужен здесь 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Амура" Кэмерон Ли в интервью AllHockey.Ru поделился впечатления 
от Матча Звезд КХЛ, в котором он принимал участие, а также рассказал о своих 
планах на дальнейшую жизнь в России. 

перейти к статье 

Прохоркин: буллит Ткачева и Сычева на Матче звезд КХЛ был лучшим 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Сибири" и Дивизиона Чернышева Николай Прохоркин рассказал о 
своих впечатлениях от Матча звезд КХЛ - 2023 и назвал буллит бывшего 
футболиста сборной России Дмитрия Сычева и нападающего "Авангарда" 
Владимира Ткачева лучшим в конкурсе "Эффективный буллит". 

перейти к статье 

Алистров признался, что его удивила игра Мостового в хоккей. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Владимир Алистров в разговоре с корреспондентом "Спорт 
День за Днем" Максимом Сутченко поделился эмоциями от участия в Матче 
Звезд КХЛ, который прошел на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Владимир Алистров: "Думаю, что матч звезд КХЛ понравился как игрокам, 
так и болельщикам" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Беларусский хоккеист Владимир Алистров, который играет за СКА, поделился 
эмоциями после матча звезд КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Владислав Подъяпольский: "Очень понравился буллит Ткачева" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Сразу после победы в конкурсе "Надежная защита" вратарь дивизиона 
Харламова Владислав Подъяпольский ответил на вопросы Охтинского пресс-
центра.  

перейти к статье 

Александр Никишин: "Оба дня прошли на позитиве" (Охтинский пресс-
центр (ohtapress.ru)) 
После матча за третье место корреспондент Охтинского пресс-центра 
пообщался с защитником дивизиона Боброва Александром Никишиным.  

перейти к статье 

Форвард "Лады" Джозефс: Аршавин на льду был максимально хорош 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Лады" Трой Джозефс в интервью корреспонденту Metaratings.ru 
высказался о прошедшем в Санкт-Петербурге FONBET Матче звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Капитан "Металлурга" рассказал, что буллит футболиста Сычева 
произвел на него самое большое впечатление на Матче звезд КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан "Металлурга" рассказал, что буллит футболиста Сычева произвел на 
него самое большое впечатление на Матче звезд КХЛ  

перейти к статье 

"Каждый игрок хочет попробовать себя в НХЛ" - форвард "Трактора" 
Шабанов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Трактора " Максим Шабанов подвел итоги Матча звезд КХЛ, а 
также отреагировал на информацию об интересе со стороны клубов НХЛ. 

перейти к статье 

Девушка с плакатом "Люблю хоккей. Ищу парня!" попала на экран kiss-
cam во время Матча звезд КХЛ (Sport24.ru) 
Во время Матча звезд КХЛ, который прошел в Санкт-Петербурге на "СКА Арене", 
произошла романтическая история.  

перейти к статье 

Матч всех Звезд КХЛ - огонь. Шоу, которое должно продолжаться 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Мероприятие перезагружает всех. 

перейти к статье 

В Северной столице открылся самый большой ледовый дворец в мире 
"СКА Арена" (Metro (metronews.ru)) 
В минувшие выходные там состоялся матч всех звезд Континентальной 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Новый уровень хоккейных дворцов: на "СКА-арене" прошел двухдневный 
матч звезд КХЛ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
В субботу одним из главных героев зрелищного мастер-шоу стал капитан СКА 
Александр Никишин.  



 

 

перейти к статье 

"Можно нам такую арену в Ярославле?". Болельщики со всей России в 
восторге от "СКА Арены"!. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Петербургскую "СКА Арену" увидела вся Россия!  

перейти к статье 

Матч звезд КХЛ посетило рекордное количество болельщиков (S-bc.ru) 
За два дня более 40 тысяч 

перейти к статье 

Стало известно, кто из экс-футболистов развил бóльшую скорость на 
Матче звезд КХЛ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги представила статистику "умных 
шайб" с Матча звезд КХЛ - 2023, который закончился накануне в Санкт-
Петербурге.  

перейти к статье 

Белорусская "ракета", шайбы от художника-рекордсмена, 40 000 
болельщиков. Итоги Матча Звезд КХЛ (Sport24.ru) 
Владимир Алистров победил в конкурсе от "Мира".  

перейти к статье 

"СКА Арена" побила рекорды (Коммерсантъ # Санкт-Петербург) 
В Петербурге состоялся "Матч звезд КХЛ" - мероприятие, растянувшееся на два 
дня.  

перейти к статье 

Прощальный матч Кетова 
 

Прощальный матч чемпиона мира по хоккею Евгения Кетова состоялся в 

Санкт‑Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Прощальный матч чемпиона мира по хоккею Евгения Кетова состоялся в Санкт‑
Петербурге  

перейти к статье 

Кетов оценил свои шансы оказаться на тренерской скамейке СКА (Р-
Спорт) 
Завершивший карьеру хоккеиста Евгений Кетов признался, что на данный 
момент не торопится оказаться на тренерской скамейке петербургского СКА и 
предпочитает наблюдать за рабочим процессом со стороны.  

перейти к статье 

Евгений Кетов: "Возвращаться не планирую. Я перешел на тренерскую 
работу, мне это интересно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший хоккеист сборной России Евгений Кетов исключил возможность 
возобновления карьеры игрока. 

перейти к статье 

Евгений Кетов: "Спокойно принял решение завершить карьеру. На лед не 
рвусь, меня не разрывает" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Евгений Кетов: "Спокойно принял решение завершить карьеру.  

перейти к статье 



 

 

Кетов: "Шипачева не отпустили на мой прощальный матч. Ковальчук? Я 
не знаю даже где Илюха находится" (Sport24.ru) 
Бывший хоккеист СКА Евгений Кетов рассказал о том, кого приглашал на свой 
прощальный матч в Санкт-Петербурге из тех, кто не приехал.  

перейти к статье 

Хоккеист Кетов назвал трогательной церемонию перед его прощальным 
матчем (ТАСС) 
СКА вывел из обращения 40-й номер, под которым играл нападающий 

перейти к статье 

Кетов поблагодарил СКА за высокую оценку его карьеры (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший нападающий СКА Евгений Кетов, который сегодня провел прощальный 
матч, рассказал о своих эмоциях после завершения карьеры. 

перейти к статье 

Губернатор Пермского края назвал Кетова примером для будущих 
хоккеистов (ТАСС) 
В понедельник прошел прощальный матч игрока 

перейти к статье 

Чемпион мира по хоккею Емелин считает, что Кетов завершил карьеру 
вовремя (ТАСС) 
Прощальный матч игрока прошел в понедельник в Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

Кошечкин назвал Кетова олицетворением русского хоккеиста (ТАСС) 
Прощальный матч Евгения Кетова прошел в понедельник в Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

Александр Медведев призвал организовывать больше прощальных 
матчей для знаменитых хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Александр Медведев призвал организовывать больше прощальных матчей для 
знаменитых хоккеистов  

перейти к статье 

"Из карьеры Кетова запомнился его блестящий гол финнам на "Газпром 
Арене" - Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев сказал, что ему 
запомнился гол Евгения Кетова в ворота сборной Финляндии в матче Евротура, 
который проводился на футбольном стадионе "Газпром Арена". 

перейти к статье 

Медведев: "Кетов хочет стать большим тренером, и я уверен, что у него 
это получится" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Председатель Совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "СЭ" 
поделился впечатлениями после прощального матча бывшего форварда 
команды Евгения Кетова. 

перейти к статье 

Председатель совета директоров СКА: "Думаю, что Кетов своевременно 
закончил карьеру" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Председатель совета директоров СКА: "Думаю, что Кетов своевременно 
закончил карьеру"  

перейти к статье 

Панарин, Шипачев и другие хоккеисты записали видео для завершившего 
карьеру Евгения Кетова (Чемпионат.com) 
Несколько известных российских хоккеистов, которым по тем или иным причинам 
не удалось посетить прощальный матч чемпиона мира Евгения Кетова 
прошедший сегодня в Санкт-Петербурге, записали видео с обращением и 
напутствием к экс-игроку. 

перейти к статье 

СКА вывел из обращения 40-й номер, под которым выступал Евгений 
Кетов (ТАСС) 
Нападающий играл за петербургский клуб с 2013 по 2023 год 

перейти к статье 

"Кетов - олицетворение побед СКА. Он всегда бился до конца, настоящий 
мужик" - Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказал мнение о чемпионе мира по 
хоккею Евгении Кетове, который в понедельник проведет прощальный матч в 

Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Ротенберг оценил вклад Кетова в победы СКА и сборной России (Р-Спорт) 
Ротенберг заявил, что Кетов внес огромный вклад в победы СКА и сборной 
России 

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал о работе Кетова в тренерском штабе СКА 
(ТАСС) 
Главный тренер СКА отметил, что бывшему игроку команды предстоит изучить 
большой объем информации 

перейти к статье 

"Кетов провел зажигательную карьеру и является кумиром для многих" - 
защитник СКА Пашнин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник СКА Михаил Пашнин сказал "Матч ТВ", что его бывший одноклубник 
Евгений Кетов провел "зажигательную" карьеру и является кумиром для многих. 

перейти к статье 

Кетов - знаковый игрок для российского хоккея, заявил защитник 
"Металлурга" Яковлев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник магнитогорского " Металлурга " Егор Яковлев в разговоре с "Матч ТВ" 
назвал чемпиона мира Евгения Кетова знаковым игроком для российского 
хоккея. 

перейти к статье 

Прохоркин: "Теперь Кетов будет развиваться в тренерском деле. Он все 
правильно сделал" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Николай Прохоркин, ранее выступавший за 
петербургский СКА, заявил "Матч ТВ", что чемпион мира Евгений Кетов принял 
верное решение, завершив карьеру, теперь он будет развиваться как тренер. 



 

 

перейти к статье 

"Здорово, что СКА устроил такие проводы Кетову" - Антон Белов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Здорово, что СКА организовал такие проводы своему бывшему игроку Евгению 

Кетову, сказал "Матч ТВ" экс‑защитник ряда клубов КХЛ Антон Белов. 

перейти к статье 

Семин поделился эмоциями от прощального матча Кетова (Р-Спорт) 
Семин заявил, что во время прощального матча Кетову была нужна поддержка 
друзей 

перейти к статье 

Кетова сделал хет-трик в прощальном матче и принес команде победу (Р-
Спорт) 
Хет-трик Кетова принес "Ленинграду" победу в прощальном матче хоккеиста 

перейти к статье 

Ротенберг забил лакросс олимпийскому чемпиону! СКА красиво проводил 
своего тренера и бывшего капитана (Sport24.ru) 
В Питере прошел прощальный матч Евгения Кетова.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Надо играть 82 матча, как в НХЛ". Лучший форвард "Торпедо" выступает 
за зрелище (Советский спорт) 
Максим Летунов не закрыл для себя дорогу в Северную Америку.  

перейти к статье 

В "Металлурге" рассказали, какой позиции придерживаются по лимиту 
легионеров (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о позиции 
магнитогорского клуба в вопросе о лимите легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Губернатор Пермского края оценил шансы "Молота" на вступление в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Губернатор Пермского края Дмитрий Махонин в интервью "СЭ" оценил 
перспективы вступления "Молота" в КХЛ. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Переезд на "СКА Арену"? Надо проверить все. Главное 
- безопасность" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг сказал "Матч ТВ", что перед переездом 
на "СКА Арену" из Ледового дворца нужно проверить все аспекты, особенно 
безопасность. 

перейти к статье 

Медведев - о проекте календаря КХЛ: "Майские праздники совпадут с 
финалом Кубка Гагарина и будет еще больше зрителей" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 



 

 

Председатель правления СКА Александр Медведев высказался о предложении 
КХЛ продлить сезон до середины мая.  

перейти к статье 

"Мы всерьез думаем о том, чтобы на плей‑офф переехать на "СКА Арену" 

- Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил, что клуб 

думает о переезде на "СКА Арену" на плей‑офф Континентальной хоккейной 

лиги. 
перейти к статье 

Медведев отреагировал на возвращение Ковальчука в "Спартак" (Р-
Спорт) 
Александр Медведев пожелал Ковальчуку удачи в "Спартаке" 

перейти к статье 

Председатель совета директоров СКА: "Задумаемся о прощальном матче 
Ковальчука" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил "Матч ТВ", 
что в петербургском клубе задумаются о проведении прощального матча 
олимпийского чемпиона по хоккею Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

"Движение календаря КХЛ до середины мая - это интересно" (Известия 
(iz.ru)) 
Генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин - о возможном изменении расписания 
чемпионата, результатах казанского клуба и возвращении Воронкова из НХЛ 

перейти к статье 

Какие изменения могут произойти в КХЛ: потолок зарплат, контракты 
игроков, детские школы (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига готовит ряд нововведений, которые 
существенно изменят хоккейную жизнь. 

перейти к статье 

Лимита в три легионера - идеален. Не нужно ничего менять (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
За сезон, после ужесточения количества иностранцев в заявке, в КХЛ появилось 
много крутых молодых игроков. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Проваливаюсь - и снова восстанавливаюсь". Нападающий "Сибири" 
Прохоркин - о своей игре (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сибири" Николай Прохоркин подвел итог половины чемпионата 
для себя и сибирского клуба.  

перейти к статье 

Алексей Ковалев: "Главное - не победа, а участие" - это не для меня. Хочу 
выигрывать везде" (Sport24.ru) 
Как перейти из хоккея в гольф и остаться чемпионом? 

перейти к статье 



 

 

Спортивный директор "Металлурга" оценил первую половину сезона 
(Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко подвел итог первой 
половины сезона для магнитогорского клуба. 

перейти к статье 

Гомоляко о расторжении контракта с Ди: результат прежде всего, а он его 
показать не может (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о расторжении 
контракта с нападающим Жан-Себастьеном Ди. 

перейти к статье 

Гомоляко: "Магнитка" превращается в "Северсталь"? Обмен Вовченко 
произошел с моей подачи (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко ответил, не строит ли 
главный тренер "Магнитки" Андрей Разин аналог "Северстали", и 
прокомментировал обмен экс-форварда череповецкой команды Даниила 
Вовченко в магнитогорский клуб. 

перейти к статье 

Спортивный директор "Металлурга" ответил на вопрос о возможном 
возвращении Лайпсика (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко оценил возможное 
возвращение центрфорварда СКА Брендана Лайпсика в магнитогорский клуб. 

перейти к статье 

Гомоляко: вратарей "Металлурга" лихорадит, но к плей-офф они обретут 
стопроцентную форму (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко оценил выступление 
вратарей магнитогорского клуба Артема Загидулина, Ильи Набокова и 
Александра Судницина в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

"С забитыми шайбами не так хорошо, как хотелось бы": интервью 
хоккеиста Егора Яковлева (Газета.Ru) 
Капитан магнитогорского "Металлурга", лидирующего в текущем сезоне в 
регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги, Егор Яковлев в 
интервью "Газете.Ru" оценил игру своей команды, высказался о конкуренции за 
создание хоккейной медиалиги и перспективах хоккея три на три.  

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" рассказал о состоянии здоровья лучшего 
снайпера КХЛ Буше (ТАСС) 
Нападающий был помещен в список травмированных 5 декабря 

перейти к статье 

"Ларионов прекрасно знает хоккей, не зря его зовут "Профессором". 
Интервью Дамира Шарипзянова (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
"Авангард" не очень удачно начал нынешний сезон КХЛ, но к перерыву на Матч 
звезд и игры сборной буквально взлетел - лишь одно поражение в последних 15 
матчах и закономерное лидерство на Востоке на пару с "Металлургом". 

перейти к статье 



 

 

Леонид Вайсфельд: "Система СКА - сложившийся мем. Ротенберг часто 
говорит лозунгами. Его интервью можно записать и выдавать одно за 
другим. Это я шучу" (Sports.ru) 
Леонид Вайсфельд пошутил о том, что Роман Ротенберг говорит лозунгами.  

перейти к статье 

"Если честно, не думал, что в этом сезоне дебютирую в КХЛ". Скромный 
джокер СКА Павел Мойсевич - о своем рекорде, адаптации в звездном 
коллективе и ближайших целях (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Молодой белорусский голкипер солидно зашел в Континентальную хоккейную 
лигу, до сих пор не пропустив ни одной шайбы.  

перейти к статье 

"К Жафярову проявляют интерес другие клубы. Если мы получим какую-
то компенсацию, хорошо" - генменеджер "Ак Барса" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, что его команда рассматривает варианты обмена форварда Дамира 
Жафярова. 

перейти к статье 

Хоккеист "Ак Барса" Барбер отметил помощь Радулова в адаптации к 
новой команде (ТАСС) 
Нападающий выступает за казанский клуб с середины ноября 

перейти к статье 

"Как насчет того, чтобы оставаться людьми?" Канадский хоккеист - о роли 
спорта в отношениях между народами (Российская газета (rg.ru)) 
Марк Барберио, 33-летний канадский защитник, сейчас играет в череповецкой 
"Северстали".  

перейти к статье 

Сэм Энас - о своих бомбардирских успехах и красоте Минска 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Форвард минского "Динамо" Сэм Энас подвел итоги первой части сезона. 

перейти к статье 

Капитан минского "Динамо" подвел итоги первой части сезона 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась подвел итоги первой части сезона. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Не верю в Уфу, сомневаюсь в Омске, ставлю на 
Казань" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Жафяров перейдет из "Ак Барса" в "Авангард" (Бизнес Online (business-
gazeta.ru)) 



 

 

Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий Дамир Жафяров в ближайшее 
время покинет "Ак Барс". 29-летний хоккеист продолжит карьеру в "Авангарде". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 14-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 14-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

В МХЛ растет новый Дацюк (Sports.ru/tribuna) 
МХЛ - кладезь талантов, каждый год в лиге появляются все новые и новые 
молодые звездочки. 

перейти к статье 

Нападающий "Локо-76" Сергей Курнин дисквалифицирован на 3 матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Локо-76" - 
"Красноярские Рыси", состоявшегося 10 декабря 2023.  

перейти к статье 

Гендиректор "Амура" Крамарь призвал поддержать "молодежку" в 
домашних матчах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сегодня "Амурские Тигры" одержали вторую победу над "Русскими Витязями" и 
закрепились на первом месте в "Серебряном" дивизионе Востока.  

перейти к статье 

РУСАДА: "Салават Юлаев" не получал документы, подтверждающие или 

опровергающие чью‑то вину по делу "Толпара" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) в ходе расследования и 
обработки результатов по допинговому делу хоккеистов "Толпара" запрашивало 
различные документы у руководства "Салавата Юлаева", при этом клубу не 
предоставляли никаких документов, подтверждающих или опровергающих вину 

кого‑то из участников процесса, сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе РУСАДА. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Спорт объединяет людей. Когда наша команда 
выступает на ЧМ и Олимпиадах - болеет вся страна!" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк заявил, что спорт объединяет людей.  

перейти к статье  

Третьяк рассказал о разговоре с Путиным перед избранием главой ФХР 
(Р-Спорт) 
Третьяк: когда я возглавил ФХР, Путин сказал, что ему нужны победы 

перейти к статье  



 

 

Владислав Третьяк: "Россияне - очень скромные люди. Мы никогда не 
говорим о своих победах. А ведь на них мы воспитываем молодежь" 
(Sports.ru) 
Владислав Третьяк высказался о том, что в России снимают фильмы про спорт.  

перейти к статье  

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Звезды "Спартака" откосили от сборной России. Это продолжения 
подковерной войны с Ротенбергом? (Sport24.ru) 
Голдобин и Порядин пропустят Кубок Первого канала по таинственным 
причинам.  

перейти к статье 

Почему звезды КХЛ не хотят на Кубок Первого канала? (Sports.ru/tribuna) 
Волна отказов прокатилась по сборной "Россия 25". Эта команда сыграет на 
Кубке Первого канала под руководством Романа Ротенберга.   

перейти к статье 

А. Юдин: непонятна позиция руководства "Спартака" по Голдобину и 
Порядину (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный мастер спорта, бывший защитник сборной России, тренер 
Александр Юдин считает, что столичный "Спартак" необходимо подвергнуть 
штрафу по причине того, что руководство клуба не отпускает игроков на Кубок 
Первого канала. 

перейти к статье 

Андрей Назаров: сборная России - важнейший институт, она объединяет 
целые континенты (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров критически высказался о нападающих 
"Спартака" Павле Порядине и Николае Голдобине которые решили не выступать 
за сборную России на предстоящем Кубке Первого канала. 

перейти к статье 

Ротенберг: Голдобин и Порядин не приехали в сборную. Нужно узнавать у 
"Спартака", в чем причина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Главный тренер СКА и "России 25" Роман Ротенберг поделился с Metaratings.ru 
ожиданиями от Кубка Первого канала, который стартует в Санкт-Петербурге 14 
декабря.  

перейти к статье 

Какой могла быть сборная России на молодежном чемпионате мира по 
хоккею - 2024 (Чемпионат.com) 
Топовые вратари, глубокая оборона, Мирошниченко и Мичков в одном звене - 
увы, эти парни не сыграют против лучших в мире. 

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

26 хоккеисток ЖХЛ вызваны в национальную сборную России (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В сборах поучаствуют представители всех команд Лиги.  

перейти к статье 



 

 

В молодежную сборную России вызваны 18 игроков ЖХЛ (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Сборы команды стартовали 11 декабря.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Учусь на пианино играть. В ЦСКА начал практиковать медитации". 
Большое интервью русской звезды НХЛ Сорокина (Sport24.ru) 
Откровенный разговор с вратарем "Айлендерс".  

перейти к статье 

Капитан "Коламбуса" вылетел до конца года. Воронков, возможно, будет 
больше играть (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О последствиях травмы капитана "Коламбуса" Буна Дженнера стало известно 
американскому журналисту Алексу Портцлайну.  

перейти к статье 

Широков рассказал, как Овечкин может прервать безголевую серию (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Широков рассказал, как Овечкин может прервать безголевую серию  

перейти к статье 

Аршавин дал совет Овечкину, который не забивает в 10 матчах подряд в 
НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Аршавин дал совет Овечкину, который не забивает в 10 матчах подряд в НХЛ  

перейти к статье 

"Как только Овечкин забьет следующий гол, все пойдет как по маслу" - 
Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев сказал "Матч ТВ", 
что как только российский нападающий " Вашингтон Кэпиталз " Александр 
Овечкин забьет следующий гол, у него все пойдет как по маслу. 

перейти к статье 

"В тройку к Овечкину нужны быстрые игроки, чтобы доставляли ему 
шайбу" - Кудашов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов в интервью "Матч ТВ" 
высказался о том, почему российский форвард " Вашингтон Кэпиталз " 
Александр Овечкин не забивает в 10 матчах подряд. 

перейти к статье 

Александр Алексеев: "Овечкин звонил познакомиться - и сразу позвал на 
день рождения" (Спорт-экспресс) 
Большой разговор с российским защитником "Вашингтона" 

перейти к статье 

Разное 
 

Сборная Казахстана представила состав на Кубок Первого канала 
(Чемпионат.com) 



 

 

Пресс-служба сборной Казахстана представила состав на Кубок Первого канала. 
В состав вошли вошли 28 хоккеистов - 25 полевых и 3 вратаря. 

перейти к статье 

Отделался условным сроком: издевавшийся и избивавший юных 
хоккеистов тренер получил наказание (Комсомольская правда (kp.ru)) 
Избивавший юных хоккеистов тренер из Архангельской области приговорен к 
условному сроку  

перейти к статье 

Павел Дацюк, хоккей, стройка, скандалы, сколько зарабатывает Павел 
Дацюк - 12 декабря 2023 (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru)) 
В стройку легендарный Волшебник начал вкладываться еще во время игры в 
НХЛ 

перейти к статье 

Гашек: если не отменили ОИ в Китае, это не значит, что надо допускать 
россиян в Париж (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек отреагировал на слова соотечественника Лукаша Поллерта - бывшего 
каноиста в гребном слаломе - касательно допуска российских спортсменов до 
ОИ-2024 в Париже в нейтральном статусе. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Матч Звезд КХЛ 
 

Каменский предположил, почему Кубок Первого канала пройдет не на 
"СКА Арене". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 
декабря 2023) 
Член правления ФХР Валерий Каменский в разговоре с корреспондентом "Спорт 
День за Днем" Владиславом Юдиным поделился своими эмоциями после 
посещения питерской "СКА Арены".  
9-10 декабря самый большой ледовый стадион в мире принял Матч звезд КХЛ.  
- Вам удалось посетить "СКА Арену" на Матче звезд КХЛ? Как впечатления?  
 - Самые лучшие впечатления, хорошая арена. Стадион большой, 
вместительный и светлый. Лучший в мире! Там все удобно, по-домашнему тепло 
и везде все видно. Это арена мирового класса.  
- Почему Кубок Первого канала пройдет в Петербурге не на новой "СКА Арене", 
а в "Ледовом"?  
 - Это вопрос к Федерации хоккея России. Они его проводят.  
- Какие причины лично вы можете назвать?  
 - Здесь надо у Федерации спросить. Провели же два отличных дня на Матче 
звезд КХЛ. Наверное, турнир (Кубок Первого канала - "Спорт День за Днем") был 
запланирован заранее. Точно не могу сказать. Но подготовка к Кубку обычно 
происходит заранее: спонсоры, оклейка и прочая организация. Это все 
предусмотрено.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-predpolozhil-pochemu-kubok-pervogo-
kanala-proydet-ne-na-ska-arene 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: специалистам Матч звезд неинтересен, это не про хоккей 
(Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказал свое мнение о Матче звезд КХЛ. 
"Матч звезд - это популяризация, привлечение детей, семей, приходят много 
людей, которые, возможно, обычно на хоккей не ходят. Дворец новый 
посмотреть. Люди пишут, что раньше было лучше, а сейчас скучнее? Не знаю, 
каждый год Матч звезд всегда проходит примерно одинаково. Просто каждый раз 
лига придумывает новые активности, но все похоже. У меня нет ощущения, что 
что-то изменилось. Конечно, специалистам Матч звезд неинтересен, а если для 
болельщиков, то это очень хорошее мероприятие. Мне лично понравился Гусев 
с пивом. Но Матч звезд - это не про хоккей". 

https://www.championat.com/hockey/news-5354172-vajsfeld-specialistam-match-
zvyozd-neinteresen-eto-ne-pro-hokkej.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 11 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-predpolozhil-pochemu-kubok-pervogo-kanala-proydet-ne-na-ska-arene
https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-predpolozhil-pochemu-kubok-pervogo-kanala-proydet-ne-na-ska-arene
https://allhockey.ru/news/show/499737-Kamenskij_predpolozhil_pochemu_Kubok_Pervogo_kanala_ne_projdet_na_novoj_arene_SKA
https://www.championat.com/hockey/news-5353900-kamenskij-predpolozhil-pochemu-kubok-pervogo-kanala-ne-projdyot-na-novoj-ska-arene.html
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Кэмерон Ли: чувствую, что меня любят в Хабаровске, что я нужен здесь 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Защитник "Амура" Кэмерон Ли в интервью AllHockey.Ru поделился впечатления 
от Матча Звезд КХЛ, в котором он принимал участие, а также рассказал о своих 
планах на дальнейшую жизнь в России. 
 Кэмерон Ли реализовал буллит на Матче Звезд банкой икры вместо шайбы 
Матч всех Звезд КХЛ - огонь. Шоу, которое должно продолжаться 
Гол Аршавина, ананас на льду и переход Быстрова в хоккей 
- Кэмерон, какие впечатления остались от этих двух потрясающих дней в Санкт-
Петербурге? 
- Было очень весело, я получил удовольствие. Спасибо всем болельщикам 
"Амура", которые проголосовали за меня. Для меня большая честь быть здесь. 
Я рад тому, как все повернулось. 
- Кто придумал идею с буллитом в русской шапке-ушанке и с банкой красной 
икры? 
- Это задумка нашей медиаслужбы. Они знали, что я люблю икру. Идея 
получилась хорошей. 
- Дмитрий Сычев тренировал сборную Чернышева на Матче Звезд. Это 
известный в прошлом футболист. Как тебе игралось под его руководством? 
- О, это было великолепно! Мне понравилось общаться со всеми игроками и 
тренерами. Это был классный опыт, и я рад, что мне удалось его получить. 
- У Сычева хорошие хоккейные навыки, не так ли? 
- Да, он круто играет. Это было весело.  
- С Николаем Голдобиным получился забавный момент, когда вы оба 
приготовились к драке, встали в стойку, но потом просто обнялись. 
- Да, мы перед игрой договорились подраться. Я перед выходом на лед в шутку 
подставил ему подножку, и он сказал: "Ну ладно, давай подеремся!". Это было 
весело. 
- Ладно, теперь давай поговорим о несколько более серьезных вещах. Как 
подведешь итоги первой части регулярного чемпионата для "Амура"? 
- Мы прикладываем все усилия. Нам нужно больше забивать. Нам нужно единой 
командой выйти в плей-офф. Таков план. Посмотрим, что будет дальше.  
- У "Амура" достаточно крепкий состав и хороший бюджет. Что мешает команде 
идти в зоне плей-офф? 
- Сейчас все идет по нашему сценарию. Но иногда ты не можешь предсказать, 
как будут развиваться события. Нужно бороться со всеми неприятностями и 
стараться быть лучше. Это то, что мы сейчас делаем. Увидим, что будет во 
второй части "регулярки". 
- Недавно ты продлил контракт на два года. Переговоры были быстрыми? 
- Да, они прошли достаточно быстро. Мне нравится наша организация: 
губернатор, директор, генеральный менеджер, тренеры. Играть за "Амур" для 
меня - прекрасная возможность. Я счастлив остаться в клубе еще на два года. 
- Всем понравился ролик, где ты сидишь в бане, к тебе заходит генеральный 
менеджер Вадим Покотило и спрашивает: "Продлевать будешь?". Тебе нравится 
русская баня?  
- Ой, мне она очень нравится. Я большой фанат бани, хожу туда практически 
каждый день.  
- Как родилась идея такого ролика? 
- Опять же, все это придумали наши ребята из медиаслужбы. Видео оказалось 
достаточно популярным.  
- Почему ты так влюбился в Хабаровск? 



 

 

- Болельщики любят меня, а я - их. Я чувствую, что меня любят в этом городе, 
что я нужен здесь. Это круто. Люди настолько тепло относятся ко мне! Я 
стараюсь вернуть им эту любовь и энергию. Счастлив быть в Хабаровске.  
- Губернатор края уже написал, что теперь тебе пора задуматься об оформлении 
гектара земли на Дальнем Востоке. Как тебе такая идея? 
- Может быть, как-нибудь я так и сделаю. Хабаровск - классный город. 
- Есть ли у тебя любимое место в городе? 
- Очевидно, это "Платинум-Арена"! У "Амура" замечательные болельщики, так 
что это лучшее место, где только можно побывать в городе.  
- Ты сказал, что стадион "Амура" лучше "СКА Арены". Чем именно?  
- Конечно! Почему? Да потому что это мой дом. Наши фанаты - лучшие в лиге. 
Поэтому мне так нравится наша арена. Я чувствую там себя как дома. 
- Где еще, кроме Хабаровска и Владивостока, тебе удалось побывать на 
Дальнем Востоке? 
- Мы ездили в Комсомольск-на-Амуре. На самом деле, я очень сильно занят 
хоккеем. В основном я езжу по другим городам вместе с командой и играю.  
- В тайгу не ходил? 
- Не думаю, что мне этого хочется. Я смотрел видео с дикими тиграми, живущими 
там. Так что, мне не хочется идти в лес.  
- Боишься тигров? 
- Боюсь диких тигров. Если кто-нибудь из них нападет на меня, то, полагаю, у 
меня не будет шансов! 
- Игроки "Амура" - дикие "тигры"? 
- Да, определенно! 
- Еще ты хочешь остаться в России по окончании карьеры. Не думал, чем будешь 
здесь заниматься?  
- Нет, я так далеко не загадываю. Мне бы хотелось остаться в России. Хабаровск, 
как я уже говорил, прекрасный город. Но я живу сегодняшним днем и не 
загадываю ничего насчет будущего. Просто рад быть здесь. 
- Как идет изучение русского языка? 
- [говорит на русском] Я немного понимаю по-русски, но говорю не очень хорошо. 
- Завел ли с Менеллом и Лайпсиком чат "Новые русские"? 
- Я говорил много с Бренданом на эту тему. А с Бреннаном мы знакомы уже шесть 
лет. Постоянно общаемся друг с другом. 
- Как тебе идея лиги вернуться к старому лимиту в пять легионеров?  
- Это круто! Думаю, что менеджеры этому только обрадуются. Так мы сможем 
привлечь больше легионеров в нашу команду. Посмотрим, что из этого выйдет. 

https://allhockey.ru/article/show/499750-
Kemeron_Li_chuvstvuju_chto_menya_ljubyat_v_Habarovske_chto_ya_nuzhen_zdes 

К заголовкам сообщений 

Прохоркин: буллит Ткачева и Сычева на Матче звезд КХЛ был лучшим 
(Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Нападающий "Сибири" и Дивизиона Чернышева Николай Прохоркин рассказал о 
своих впечатлениях от Матча звезд КХЛ - 2023 и назвал буллит бывшего 
футболиста сборной России Дмитрия Сычева и нападающего "Авангарда" 
Владимира Ткачева лучшим в конкурсе "Эффективный буллит". 
"Остались положительные, добрые чувства. Со многими ребятами 
познакомились. С кем раньше были знакомы, увиделись. Потрясающе! Были 
очень интересные буллиты. То, что разыграли Ткачев и Сычев, на мой взгляд, 
был лучший буллит этого шоу. Без сомнения, конкурсы были отличные. 

https://allhockey.ru/article/show/499750-Kemeron_Li_chuvstvuju_chto_menya_ljubyat_v_Habarovske_chto_ya_nuzhen_zdes
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Буллит нашего дивизиона лучше, чем буллит Василия Атанасова? Сто 
процентов! Посмотрите на Дмитрия Сычева - он весь мокрый! Мяч головой забил! 
Еще и шайбу забросил. Человек, конечно, старался". 

https://www.championat.com/hockey/news-5353568-prohorkin-bullit-tkachyova-i-
sychyova-na-matche-zvyozd-khl-byl-luchshim.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Алистров признался, что его удивила игра Мостового в хоккей. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 декабря 2023) 
Нападающий СКА Владимир Алистров в разговоре с корреспондентом "Спорт 
День за Днем" Максимом Сутченко поделился эмоциями от участия в Матче 
Звезд КХЛ, который прошел на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
Алистров был в команде дивизиона Боброва, которая заняла третье место. 
Одним из тренеров этой команды был экс-полузащитник футбольной сборной 
России Александр Мостовой. Он принял участие в матче за 3-е место.  
 - Какие эмоции у вас от Матча Звезд КХЛ? 
 - Отличные эмоции. Это мероприятие останется в моей памяти надолго. Все 
было круто организованно. Было очень весело. Все было на высшем уровне, - 
сказал Алистров. 
 - Чем отличается "СКА Арена" от Ледового дворца, кроме вместимости?  
 - Да я мало, где побывал на "СКА Арене". Только раздевалка и сама чаша арены. 
Большая арена, все супер. Красивая, современная. 
 - Что можете сказать про качество льда на "СКА Арене"? 
 - Это же был не обычный хоккейный матч, где после игры можно было сказать, 
какой был лед. Сложно сказать, когда играешь два периода по 10 минут.  
 - Третье место дивизиона Боброва? Как оцените такой результат? 
 - Конечно, хотели победить. Ничего страшного, что стали третьими.  
 - Что можете сказать об игре Александра Мостового в хоккей? 
 - Он достаточно круто играл. Я не ожидал такого. Никогда не видел, как он играет 
в хоккей. Немного удивило меня. Мостовой классно играет в хоккей. 
Сможет ли он стать хоккейным тренером? Думаю, что да. 
 - Впереди Кубок Первого канала, где вы сыграете в составе сборной Беларуси. 
Игры пройдут в Ледовом дворце, но вы там будете гостем. Каково это вам? 
 - Такой будет необычный, интересный опыт. Никогда такого не было. 
Просил ли Роман Ротенберг (главный тренер России-25 - "Спорт День за Днем") 
играть мягче против игроков СКА? Нет, такого разговора не было.  

https://www.sportsdaily.ru/news/alistrov-priznalsya-chto-ego-udivila-igra-mostovogo-
v-khokkey 

К заголовкам сообщений 

Владимир Алистров: "Думаю, что матч звезд КХЛ понравился как игрокам, 
так и болельщикам" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 декабря 2023) 
Беларусский хоккеист Владимир Алистров, который играет за СКА, поделился 
эмоциями после матча звезд КХЛ. 
"Классная игра получилась. Сложно сказать, что мы настраивались именно 
победить. Все наслаждались хоккеем. Так получилось, что выиграли (в матче за 
третье место - Tribuna.com). Да, конечно, приятно, получили медальку, все 
отдохнули. Да, очень быстро прошло время. Как говорится, в хорошие моменты 
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все очень быстро пролетает. Классно организовали. Все было на высшем 
уровне, все было профессионально. Я думаю, всем игрокам понравилось, также 
как и болельщикам. Все насладились такими праздниками хоккея. Я думаю, это 
останется у всех надолго в памяти", - сказал Алистров.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112983654-vladimir-alistrov-dumayu-chto-match-
zvezd-kxl-ponravilsya-k/ 

К заголовкам сообщений 

Владислав Подъяпольский: "Очень понравился буллит Ткачева" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 11 декабря 2023) 
Сразу после победы в конкурсе "Надежная защита" вратарь дивизиона 
Харламова Владислав Подъяпольский ответил на вопросы Охтинского пресс-
центра.  
- Как оцените первую половину второго дня звездного уик-энда? 
 - Очень интересные конкурсы, в принципе, как и в субботу. Все на высшем 
уровне, эмоции лишь положительные. 
 - В чем залог Вашего успеха в последнем конкурсе? 
 - Все равно это в большей степени шоу. Возможно, мне в чем-то больше 
повезло, например, когда игроки просто в меня попадали. 
 - Уже многие видели Ваш оригинальный шлем. Благодаря чему удалось 
реализовать задумку? 
 - У моего друга Саши, который живет в Череповце, давно была идея сделать 
шлем в виде шапки. Саша мне все шлемы расписывает, он художник. Я 
согласился на его идею, получилось здорово. 
 - Если бы Вам доверили выбрать автора самого эффектного буллита, то кто бы 
это был? 
 - Мне очень понравилась идея Ткача (Владимир Ткачев - прим.ред.). 

https://ohtapress.ru/2023/12/11/vladislav-podyapolskiy/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Никишин: "Оба дня прошли на позитиве" (Охтинский пресс-
центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 11 декабря 2023) 
После матча за третье место корреспондент Охтинского пресс-центра 
пообщался с защитником дивизиона Боброва Александром Никишиным. 
 - Какие эмоции по завершении матча звезд? 
 - Оба дня получились хорошими, прошли на позитиве. Встретились со многими 
ребятами. Давно мы так лично не общались, в основном на льду виделись. Все 
зарядились крутыми эмоциями, но теперь будем готовиться к продолжению 
сезона. 
 - Как после таких крутых мероприятий возвращаться в рабочий режим? 
 - Как говорится: как отдохнешь - так и начнешь. Сейчас еще будет несколько 
деньков, чтобы передохнуть. Все успеют восстановиться. Дальше с 
правильными мыслями и силами войдем в следующую часть сезона. 
 - Каково тебе играть при более чем 20 тысячах болельщиков? 
 - Во второй день мы как будто привыкли, но в субботу, когда я оказался в такой 
обстановке впервые, было очень интересно. Сегодня было примерно на тысячу 
болельщиков больше, но со льда эта разница не особо чувствовалась. 

https://ohtapress.ru/2023/12/11/nikishinym/ 

К заголовкам сообщений 
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Форвард "Лады" Джозефс: Аршавин на льду был максимально хорош 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Нападающий "Лады" Трой Джозефс в интервью корреспонденту Metaratings.ru 
высказался о прошедшем в Санкт-Петербурге FONBET Матче звезд КХЛ.  
Напомним, FONBET Матч звезд КХЛ состоялся в Санкт-Петербурге на новой 
"СКА Арене". Тренер "Металлурга" Андрей Разин вместе с Андреем Аршавиным 
возглавлял команду дивизиона Харламова. 
 - Разумеется, безумно приятно быть участником Матча звезд! Фанаты сделали 
этот день еще более особенным, все было волшебно. Эти два дня игроки 
провели прекрасно!  
 - Как оцените тренерские способности Андрея Аршавина? Слышали о нем 
раньше?  
 - Если честно, мне рассказал о нем один из напарников по команде. Я очень рад, 
что он смог поучаствовать в этом мероприятии и даже сыграть с нами в хоккей! 
Это очень круто и забавно. Хоть Аршавин и бывший футболист, на льду сегодня 
он был максимально хорош.  
 - "Лада" в этом сезоне показывает невероятные результаты. В чем секрет 
команды?  
 - Мы просто усердно работаем и добываем шансы для того, чтобы победить. 
Сезон потихоньку близится к концу, так что мы стараемся играть в простой хоккей 
и выкладываться во всех играх. Надеюсь, нам удастся взять как можно больше 
очков до конца регулярного чемпионата, - сказал Джозефс Metaratings.ru 
В матче за третье место на звездном турнире дивизион Чернышева уступил 
дивизиону Боброва (4:7). В финале дивизион Харламова в серии буллитов 
оказался сильнее дивизиона Тарасова (8:7 Б). 

https://metaratings.ru/news/forvard-lady-dzhozefs-arshavin-na-ldu-byl-maksimalno-
khorosh-314091/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Металлурга" рассказал, что буллит футболиста Сычева 
произвел на него самое большое впечатление на Матче звезд КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Капитан "Металлурга" рассказал, что буллит футболиста Сычева произвел на 
него самое большое впечатление на Матче звезд КХЛ  
Капитан и защитник магнитогорского "Металлурга" Егор Яковлев рассказал 
"Матч ТВ", что буллит, исполненный футболистом Дмитрием Сычевым и 
форвардом омского "Авангарда" Владимиром Ткачевым произвел на него 
большое впечатление на Фонбет Матче звезд КХЛ, который завершился в 
воскресенье в Санкт-Петербурге. 
14-й Матч звезд КХЛ прошел в эти выходные на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
В мероприятии приняли участие экс-футболисты Александр Мостовой, Андрей 
Аршавин, Дмитрий Сычев и Роман Широков. В конкурсе "эффектный буллит" 
Сычев принимал участие вместе с Ткачевым и ударом головой отправил в ворота 
футбольный мяч после паса хоккеиста. 
 - Кто произвел наибольшее впечатление?  
 - Сычев, конечно. Видели, как он забил буллит головой. Ладно хоть Ткачев ему 
не шайбу накинул, а то так бы, наверное, закончилось бы не очень, - сказал 
Яковлев "Матч ТВ". 
Также исполнение буллита прокомментировали Ткачев и Сычев. 

https://metaratings.ru/news/forvard-lady-dzhozefs-arshavin-na-ldu-byl-maksimalno-khorosh-314091/
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 - Здесь на ходу сыграли удачно, у нас все получилось. Запороть невозможно 
было, тут два мастера, - заявил Ткачев "Матч ТВ". 
 - Чисто импровизация, потому что надо было придумать что-то интересное. Что 
может придумать футболист? Точно не финт с хоккейной шайбой, посмеялись 
бы, - отметил Сычев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992938_Kapitan_Metallurga_rasskazal_c
hto_bullit_futbolista_Sycheva_proizvel_na_nego_samoje_bolshoje_vpechatlenije_na
_Matche_zvezd_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Каждый игрок хочет попробовать себя в НХЛ" - форвард "Трактора" 
Шабанов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Нападающий " Трактора " Максим Шабанов подвел итоги Матча звезд КХЛ, а 
также отреагировал на информацию об интересе со стороны клубов НХЛ. 
14-й Матч звезд КХЛ прошел в эти выходные на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
Сборная дивизиона Харламова, за которую играл Шабанов, обыграла команду 
дивизиона Тарасова в финале со счетом 8:7 Б. 
 - Безусловно, приятно было находиться здесь. Остались хорошие впечатления 
и позитивные эмоции. Все было круто, дальше готовимся к сезону. 
 - Для вас это самое яркое впечатление в карьере?  
 - Пока еще нет, самое яркое событие - это выиграть Кубок Гагарина. 
 - Вы лучший бомбардир и снайпер команды. Сами ожидали от себя такой 
результативности?  
 - Я просто делаю свою работу. У нас все ребята в команде работают и 
стараются. Без помощи партнеров я не смог бы набрать свои очки. 
 - Вам повезло с партнером - Владимиром Ткачевым?  
 - У нас все хорошие, мастеровитые ребята в команде. С Володей мы играем 
второй сезон, у нас хорошее взаимопонимание. Данил Юртайкин тоже с нами 
играет, можно выделять всех игроков в команде. 
 - Ваши агенты сообщили об интересе к вам со стороны клубов НХЛ.  
 - У меня контракт с "Трактором", и я полностью нацелен на то, чтобы его 
отработать. 
 - В будущем хотели бы попробовать свои силы в НХЛ?  
 - Каждый игрок, кого ни спросить, хочет попробовать себя в НХЛ, лучшей лиге. 
Поживем - увидим, что дальше будет. 
 - Сейчас ведутся переговоры с "Трактором" о новом контракте?  
 - Я не знаю. У меня есть представители, они этим занимаются. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992882_Kazhdyj_igrok_khochet_poprob
ovat_seba_v_NKhL__forvard_Traktora_Shabanov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Девушка с плакатом "Люблю хоккей. Ищу парня!" попала на экран kiss-
cam во время Матча звезд КХЛ (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Во время Матча звезд КХЛ, который прошел в Санкт-Петербурге на "СКА Арене", 
произошла романтическая история.  
На большом экране для kiss-cam от известного дейтинг-сервиса появилась 
девушка, которая ищет любовь по спортивным интересам. Прямо на трибуне она 
подняла плакат с надписью "Люблю хоккей. Ищу парня!".  
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Официальное сообщество КХЛ во "Вконтакте" отреагировало на плакат девушки: 
"Предложение всем хоккейным болельщикам. Что если мы сейчас все вместе 
поможем девушке найти парня? Соберем 10 000 лайков, чтобы парень ее мечты 
увидел послание. Осилим десятку?"  
В первый день Матча звезд на арену пришли 19 682 человека, во второй день - 
20 384 человека.  
Победителем Матча звезд стала команда дивизиона Харламова, которая 
выиграла в финале у дивизиона Тарасова (8:7 Б).  

https://sport24.ru/hockey/news-603471-devushka-s-plakatom-lyublyu-khokkey-
ishchu-parnya-popala-na-ekran-kiss-cam-vo-vremya-matcha-zvezd-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Матч всех Звезд КХЛ - огонь. Шоу, которое должно продолжаться 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Мероприятие перезагружает всех. 
Матч всех звезд КХЛ - это традиция. Некоторые не видят в нем смысла, так как 
мероприятие лишено соревновательного принципа. Нет противостояний, а еще 
многие говорят, что "это не хоккей". Но такие игры и не тянут на хоккей, никто не 
борется за то, чтобы Матч всех Звезд рассматривали, как чемпионат или даже 
товарищеский предсезонный турнир. Задача такого события - показать шоу на 
льду.  
 Гол Аршавина, ананас на льду и переход Быстрова в хоккей 
МВЗ на время перестраивает болельщиков 
Регулярный чемпионат и Кубок Гагарина - это про соперничество. Когда есть 
принципиальные противники, когда важен результат, во время встреч в сезоне 
нет места смешкам и улыбкам. Хоккеисты дерутся друг с другом, соперничают за 
два балла в каждой игре. В общем, максимально правильный спортивный 
принцип. 
Матч всех Звезд - это другое. Болельщики забывают о принципиальных 
соперниках, о борьбе своего клуба за первое место или за попадание в плей-
офф. Происходит максимальное единение, которое сопровождается улыбками и 
смехом от всех. Главная задача - это показать, насколько огромная хоккейная 
семья в режиме дружбы.  
Все это сопровождается смехом и весельем. Хоккеисты, после жесткого 
календаря из игр регулярного чемпионата, немного перезагружаются на Матче 
всех Звезд. Отдыхают. И это необходимо всем, чтобы не выгореть к концу 
регулярного чемпионата.  
Хоккеисты (и не только) делают шоу 
На МВЗ каждый год происходит все больше креатива. Никита Гусев в первый же 
день показал уровень самоиронии. В межсезонье про нападающего пошли 
неприятные слухи, но игрок "Динамо" показал, что на это реагировал с улыбкой, 
выйдя в шлеме с пивными банками. Или Дамир Шарипзянов появился на льду в 
маске Железного Человека. 
Конкурс на самый эффектный буллит - показатель, насколько стараются 
хоккеисты дать шоу. Менелл, как гражданин России, вышел в народном костюме. 
Подобное сделал и защитник "Амура" Кэм Ли, пробив буллит банкой икры. А 
Василий Атанасов исполнил свою попытку в костюме Ананаса. Красивую 
историю сделали ребята из Череповца. Данил Аймурзин не смог принять участие 
в шоу из-за травмы, но Никита Коростелев переоделся в своего одноклубника, 
исполнив буллит за него.  
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Молодой игрок "Сибири" Михалев исполнил бросок в стиле Гусева. А Никита 
Гребенкин переоделся в своего главного тренера Андрея Разина, повторив даже 
его катание, технику броска и празднование. Это показатель преемственности 
поколений. 
Во время матчей тоже происходили интересные события. Михаил Бердин 
прошел всю площадку, Александр Самонов забросил гол от своих ворот. 
Впечатлили судьи, которые очень красиво появились с тростью и очками. Мол, 
именно так болельщики видят их в матчах любимых клубов. И это однозначный 
респект.  
Лучший это МВЗ или нет - судить тяжело, но прошел он на высочайшем уровне 
Так как это первое подобное мероприятие, которое удалось посмотреть с трибун, 
то сложно оценить: лучшим ли был Матч всех Звезд в Санкт-Петербурге или нет. 
Но предматчевая программа, интересные конкурсы, включая креатив игроков и 
их настрой на общение с прессой, шутки и юмор - прошли на высочайшем уровне. 
Ни один человек, у которого спросил про МВЗ в Санкт-Петербурге, не отозвался 
о нем плохо. Понравилось всем. А новая арена в Северной столице выглядит 
потрясающе.  
Мероприятие получилось шикарным. На время болельщики объединились в 
одну большую хоккейную семью. Как и игроки, которые смеялись и долго 
общались друг с другом. Матч всех Звезд не оставил никого равнодушным. Это 
самое главное. И это то, для чего он существует. Даже жаль, что звездные 
выходные так быстро закончились. 

https://allhockey.ru/article/show/499721-
Match_vseh_Zvezd_KHL_ogon_Shou_kotoroe_dolzhno_prodolzhat_sya 

К заголовкам сообщений 

В Северной столице открылся самый большой ледовый дворец в мире 
"СКА Арена" (Metro (metronews.ru), Санкт-Петербург, 11 декабря 2023) 
В минувшие выходные там состоялся матч всех звезд Континентальной 
хоккейной лиги.  
В Петербурге официально открылся самый большой хоккейный стадион в мире 
"СКА Арена". В минувшую субботу в многофункциональном спортивно-досуговом 
комплексе прошел матч всех звезд Континентальной хоккейной лиги. Его посетил 
губернатор Александр Беглов, об этом сообщила пресс-служба Смольного. 
"Город, спортсмены и болельщики, получили грандиозное современное 
сооружение. Здесь можно проводить не только хоккейные чемпионаты, но и 
соревнования более чем по двадцати видам спорта. Зал и арена легко 
трансформируются для проведения концертов, форумов и презентаций", - 
подчеркнул градоначальник.  
Также Беглов отметил, что хоккей всегда был очень популярным видом спорта в 
городе на Неве. 
"В Петербурге два клуба, которые стали визитной карточной - футбольный 
"Зенит" и хоккейный "СКА". Весь город болеет за них. Домашние матчи СКА 
всегда собирают полные трибуны. Новая арена прибавит популярности хоккею и 
клубу СКА", - выразил уверенность губернатор.  
Новая ледовая арена построена в рамках концессионного соглашения между 
правительством Северной столицы и ООО "СКА Арена".  

https://www.metronews.ru/novosti/glavnoe/reviews/v-severnoy-stolice-otkrylsya-
samyy-bolshoy-ledovyy-dvorec-v-mire-ska-arena-2156222/ 

К заголовкам сообщений 
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Новый уровень хоккейных дворцов: на "СКА-арене" прошел двухдневный 
матч звезд КХЛ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 11 декабря 2023) 
В субботу одним из главных героев зрелищного мастер-шоу стал капитан СКА 
Александр Никишин. Молодой защитник, выступая за команду дивизиона 
Боброва, стал автором самого мощного броска, запустив шайбу с первой же 
попытки с рекордной скоростью 168 км/ч.  
 - Александр, в конкурсе на силу броска вы человек бывалый - год назад тоже 
принимали в нем участие. На опыте победили?  
 - В прошлом году я не знал некоторых хитростей, а тут осведомленные люди 
поделились.  
 - О чем речь?  
 - Нужно разогнаться как следует и вложить в бросок все, что есть в руках. Ну и 
шайбу желательно поднять, поскольку измерительный аппарат установлен на 
сетку. Со вторым броском мне не повезло, хотя мне показалось, что он еще 
сильнее получился. Просто шайба прилетела в каркас.  
 - Рекорд Александра Рязанцева (183,67 км/ч), установленный почти десять лет 
назад на матче звезд-2012, побить реально?  
 - К нему долго, думаю, еще никто не подступится. Есть ощущение, что шайба, 
которую он тогда бросил, попала как-то по особенному в датчики. Не 
представляю, чтобы во время обычной игры состоялся бросок такой силы. А если 
вдруг и получится, то как такое ловить вратарям? Или, что еще страшнее, 
принимать на себя шайбу полевым.  
 - Это второй матч звезд для вас. Он отличается от первого?  
 - В Челябинске, когда дебютировал, тоже нормально себя чувствовал. Просто 
было ощущение чего-то невероятного. Не знал, как все это работает, что 
проходит, не знал, на что рассчитывать. Теперь я опытнее стал, понимаю, как и 
что устроено, спокойнее ко многим вещам отношусь. Когда выиграл конкурс на 
силу броска, стал еще спокойнее.  
 - Только не усните! На лавке, говорят, душно очень...  
 - Ну да, есть такое. Во время конкурсов мы сидим в шапках, а до этого в холле 
еще долго стояли, вот и запарились. В целом не сказал бы, что очень жарко, но 
на льду в любом случае поприятнее.  
 - Как вам новая арена в целом? Голова не кружится от размеров?  
 - Я еще до официального появления команд вышел на лавку. Стадион, конечно, 
впечатлил! "СКА-арена" - это новый уровень хоккейных дворцов. Надеюсь, еще 
не раз на ней сыграю. В КХЛ немало больших, крутых арен, но эта лично для 
меня номер один. Классно, что трибуны находятся прямо у бортов. Зрители, 
можно сказать, смотрят хоккей в режиме 3D. Купол невероятных размеров. Когда 
вышел на лавку, попытался рассмотреть самую дальнюю точку. Надеюсь, что 
для сидящих там мы не кажемся муравьями.  
 - Будущую раздевалку СКА уже проверили?  
 - Пока нет. Но все еще впереди. Есть второй день. Пока у меня ощущение, что 
если одного меня на этой арене оставить, я заблужусь.  
 - СКА не планирует как минимум до конца этого сезона уезжать из Ледового, 
чтобы перед плей-офф не менять привычную обстановку. Неужели это 
настолько существенно?  
 - Ситуация у нас, конечно, не как у "Авангарда" - в другой город переезжать не 
нужно. Мы останемся в Петербурге, только переберемся в другой район и так же 
будем играть перед своими болельщиками. Поначалу, да, будет непривычно - 
лед, новые трибуны, логистика подтрибунных помещений... Но я не думаю, что 
адаптация будет долгой. Несколько тренировок, несколько матчей, и освоимся.  



 

 

 - Что скажете про качество льда, которое на новых аренах, как правило, 
страдает?  
 - Как по мне - лед хороший.  
 - А цвет формы вашей команды?  
 - Необычный. Думал, он будет ярче. Но сейчас вижу: и так хорошо.  
 - Мы гадали, что это за цвет: бирюзовый, малахитовый, морской волны...  
 - Нам сказали - цвет Тиффани.  
 - То есть у вас команда от Тиффани...  
 - Мы не против и так называться. Если за это приплатят, как за рекламу бренда, 
вообще без вопросов.  
 - Один из элементов разминки хоккеистов происходит с мячом. В прошлом 
футболист сборных СССР и России Александр Мостовой, на матче звезд 
ассистировавший Алексею Жамнову на лавке команды дивизиона Боброва, не 
включился в привычный ему процесс?  
 - Да вы что! Он как увидел - за голову схватился: "Да вы все деревянные!". Мы, 
казалось бы, просто мячик попинали, а человеку настроение испортили. На 
самом деле Мостовой вносит позитив в команду. Удивился, например, когда мы 
выиграли конкурсы. Интересно было познакомиться с такой личностью.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/novyy-uroven-khokkeynykh-dvortsov-na-ska-
arene-proshel-dvukhdnevnyy-match-zvezd-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

"Можно нам такую арену в Ярославле?". Болельщики со всей России в 
восторге от "СКА Арены"!. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 11 декабря 2023) 
Петербургскую "СКА Арену" увидела вся Россия!  
В минувшие выходные, 9-10 декабря, самый большой ледовый дворец в мире 
провел первое официальное мероприятие всероссийского масштаба - Матч всех 
звезд КХЛ-2023. 
В эти дни на арене собрались десятки тысяч болельщиков не только из Санкт-
Петербурга, но и других городов России (и даже Беларуси). 
Арена, способная вместить 21,5 тысячу человек на хоккейных матчах, рано или 
поздно не смогла бы избежать рекордных показателей посещаемости. И эти 
ожидания оправдались в первый же день: 19 682 зрителя - новый рекорд 
посещаемости Матчей Звезд КХЛ. Предыдущее достижение (15 100 зрителей) 
было установлено в 2010 году в Минске. Но и это не предел! Второй день Матча 
Звезд установил новый рекорд посещаемости, побив показатели первого дня - 
20 384 зрителя. Суммарно за два дня "СКА Арену" посетили 40 066 зрителей, и 
эта цифра - рекордная для Матчей Звезд КХЛ, проводимых в формате двух дней. 
"Все очень здорово. Такой, космический кораблик. Внешний вид действительно 
космический. Логистика? Все очень удобно, великолепно, туалетов - огромное 
количество. На верхнем ярусе не страшно. Церемония открытия была отличной, 
но, кажется, в момент начала игры не хватает элементов шоу. Можно нам такую 
арену в Ярославле, пожалуйста? А лучше - в Кострому (смеются). Это - 
фантастика", - рассказали болельщики ярославского "Локомотива", живущие в 
Костроме.  
 Торжественное открытие "СКА Арены" началось с живого исполнения 
государственного гимна России заслуженным артистом РФ, оперным певцов 
Ильдаром Абдразаковым. Никаких официальных речей и прочих формальностей 
- перешли сразу к зрелищу! 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/novyy-uroven-khokkeynykh-dvortsov-na-ska-arene-proshel-dvukhdnevnyy-match-zvezd-kkhl/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/novyy-uroven-khokkeynykh-dvortsov-na-ska-arene-proshel-dvukhdnevnyy-match-zvezd-kkhl/


 

 

Помимо предматчевого шоу, в первый день на сцене, оборудованной на одном 
из секторов за воротами (по аналогии со сценой на "Газпром Арене"), выступил 
певец ST, а на льду прошло мастер-шоу с конкурсом капитанов, испытаниями на 
силу и точность броска, а также - полуфинальные матчи между дивизионами. 
- "СКА Арена" - мощная, классная. Поднимались на верхний ярус - это 
масштабно, круто. Сверху видно все, очень высоко, но все равно лично я 
предпочитаю чуть ниже - ряд 13-20-й. Как будто даже страшно. Сверху смотреть 
- головокружительно. "СКА Арену" не сравнить с ареной в Уфе, они совершенно 
разные. Каждая арена по своему прекрасная. Но где гардероб? Эта проблема 
была и в первый день - гардеробы были закрыты. А так - все круто, маскотов 
много, создают атмосферу, общаются, достаточно весело, - поделились своими 
впечатлениями болельщики уфимского "Салавата Юлаева".  
Второй день Матча звезд подарил всем гостям "СКА Арены" новую 
развлекательную программу: выступление Большого эстрадно-симфонического 
оркестра с участием действующих примы и премьера известного на весь мир 
балета из Санкт-Петербурга под руководством хореографа Юрия Смекалова, а 
также мини-концерты групп Filatov & Karas и The Hatters. Программа мастер-шоу 
включила в себя конкурсы "круг на скорость", "эффектный буллит" и "надежная 
защита". 
"Первое впечатление: отличная арена, очень чистенько, красиво. Очень 
большая. По дизайну похожа на санкт-петербургский футбольный стадион 
["Газпром Арену"]. Я так понимаю, видно со всех мест; у нас был 202-й сектор - 
все отлично видно. Все круто, все здорово, хорошая атмосфера. Удобство 
навигации? Все очень информативно, находится на раз-два, очень легко. 
Сравнение с ареной ЦСКА? Помпезно, все большое, удобное, красивое. 
Наверное, лучшая арена [на данный момент]. Нам есть, что позаимствовать 
отсюда для Москвы", - признались болельщики ЦСКА, приехавшие на Матч звезд 
в Санкт-Петербург.  
Спортивная часть звездного уик-энда завершилась матчами за третье место и 
финалом, в котором Дивизион Харламова оказался сильнее Дивизиона 
Тарасова. Символическую "бронзу" взяла сборная Дивизиона Боброва, 
обыгравшая Дивизион Чернышева. И в этих матчах участие приняли не только 
хоккейные, но и футбольные звезды - по одной в каждой из четырех команд: 
Александр Мостовой (Див. Боброва), Дмитрий Сычев (Див. Чернышева), Роман 
Широков (Див. Тарасова) и Андрей Аршавин (Див. Харламова). 
"Фантастическая атмосфера. В Питере всегда великолепно. Разница с Ледовым 
в плане вместительности ощущается, когда было 12, а стало 21,5 тысячи. Это 
будет ощущаться и для СКА, и для всех команд, которые здесь будут играть. 
Колоссальная поддержка и положительный заряд. Плюс, наверное, и сборная 
здесь тоже будет выступать. 
Шава [Андрей Аршавин] сегодня забросил и отдал, поэтому, наверное, он. 
Вообще, считается, что лучший - [Александр] Мостовой. Вернее, он считает себя 
лучшим (смеется). А на самом деле, мы сегодня увидели (смеется)", - рассказал 
Широков корреспонденту "Спорт День За Днем" Алексею МИХАЙЛОВУ.  
 Лично у меня остались очень приятные впечатления от "СКА Арены". Если 
сравнить с другой петербургской ареной, Ледовым дворцом, который вмещает 
12 300 зрителей, то здесь все кажется в разы масштабнее, да и просторнее в 
плане пребывания и навигации ( подробнее об инфраструктуре "СКА Арены" я 
рассказывал ранее, по итогам тестового матча ).  
Масштаб оценил и вратарь СКА Никита Серебряков, который был одним из 
участников Матча звезд: 



 

 

"Все хорошо. Прекрасная атмосфера. Болельщикам интересно, мы тоже 
получаем удовольствие и от болельщиков, и от атмосферы. Лед? Здесь он, 
конечно, еще пока "душноватый", не совсем хороший, проскальзывает. Можно 
сказать, не сыгранный. Ну и плюс у меня новая форма - может, из-за этого. 
Атмосфера? Конечно, ощущается масштаб и самой арены, и 20 тысяч слышно 
совсем по-другому. Уверен, когда здесь будут матчи, все будут кайфовать от 
этого", - заявил Серебряков в разговоре с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем МИХАЙЛОВЫМ.  
Пока что нет ясности, когда в следующий раз на "СКА Арене" пройдет 
мероприятие подобного уровня. Председатель совета директоров СКА 
Александр Медведев заявлял, что до конца сезона СКА не переедет на новую 
арену. По его словам, переезд может состояться в новом сезоне (и в этом есть 
своя логика). Возможно, перед началом следующего сезона армейцы проведут 
здесь какой-нибудь товарищеский матч, но в чем точно можно быть уверенным - 
в ближайшем будущем "СКА Арена" подарит невероятные эмоции абсолютно 
всем. И в дни Матча звезд КХЛ мы в этом убедились. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/mozhno-nam-takuyu-arenu-v-yaroslavle-
bolelshchiki-so-vsey-rossii-v-vostorge-ot-ska-areny- 

К заголовкам сообщений 

Матч звезд КХЛ посетило рекордное количество болельщиков (S-bc.ru, 
Москва, 11 декабря 2023) 
За два дня более 40 тысяч 
 Нашли ошибку? Выделите ошибочный текст мышкой и нажмите Ctrl + Enter  
9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге состоялся звездный уик-энд Континентальной 
хоккейной лиги 
Это событие стало первым официальным мероприятием для новой "СКА Арены". 
Матч звезд 2023 стал особенным по многим показателям. 
Собрали самые важные цифры. 
За два дня звездного уик-энда "СКА Арену" посетило больше 40 тысяч 
болельщиков. 19 682 в первый и 20 384 во второй день. Как и говорилось ранее, 
обе цифры являются рекордными для таких мероприятий. Предыдущий рекорд 
был установлен в 2010 году. На аналогичное мероприятие в Минске пришло 15 
100 болельщиков.  
Матч Звезд КХЛ транслировался в девяти странах мира. Помимо России, 
Беларуси и Казахстана за ярким шоу следили в Сербии (включая, Косово), 
Словении, Боснии и Герцеговине, Хорватии, Северной Македонии и Черногории.  
Производство трансляций осуществлялось с помощью 27 камер. А также были 
задействованы 50 звуковых линий и микрофонов, две раздельные программы 
распространения, камера-паук, камеры на судьях, четыре роботизированные 
камеры за воротами, камеры под кубом, по центру площадки и на кране. 
Около 300 артистов и две недели репетиций. Среди них рэпер ST, Filatov & Karas, 
группа The Hatters, Большой эстрадно-симфонический оркестр Санкт-
Петербурга, десять танцовщиков балета, Nanci & Sidorov, а также 200 танцоров 
массовой хореографии TODES.  
Яркое предматчевое шоу обеспечили более 300 световых приборов, 100 кВт 
звука, 12 графических станций последнего поколения, 28 проекторов и более 
двух тысяч квадратных метров светодиодных поверхностей. Общий объем 
контента на медиа-поверхностях "СКА Арены" составил один терабайт, всего на 
монтаже оборудования задействовано более 150 технических специалистов. 

https://www.s-bc.ru/news/all-star-2023 
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К заголовкам сообщений 

Стало известно, кто из экс-футболистов развил бóльшую скорость на 
Матче звезд КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги представила статистику "умных 
шайб" с Матча звезд КХЛ - 2023, который закончился накануне в Санкт-
Петербурге. Напомним, во время второго игрового дня на лед вышли вторые 
тренеры команд - экс-футболисты Дмитрий Сычев, Андрей Аршавин, Александр 
Мостовой и Роман Широков.  
Самую большую скорость среди экс-футболистов, которые участвовали в матче, 
развил Дмитрий Сычев (30,4 км/ч), на втором месте - Роман Широков (26,8 км/ч), 
на третьем - Андрей Аршавин (26,1 км/ч), замыкает четверку Александр 
Мостовой (24,7 км/ч). 
Самыми катающимися игроками стал Роман Широков и Дмитрий Сычев, 
преодолевшую дистанцию более чем в два километра (2318 метров и 2015 
метров соответственно). 
Сычев вместе с Аршавиным набрал суммарный показатель ожидаемых голов 
более двух (2 и 2,5 соответственно), а самым пасующим стал Александр 
Мостовой - 12 удачных передач из 17 попыток.  

https://www.championat.com/hockey/news-5353876-stalo-izvestno-kto-iz-eks-
futbolistov-razvil-bolshuyu-skorost-na-matche-zvyozd-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Белорусская "ракета", шайбы от художника-рекордсмена, 40 000 
болельщиков. Итоги Матча Звезд КХЛ (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Владимир Алистров победил в конкурсе от "Мира".  
Фонбет Матч Звезд КХЛ 2023 стал историей. Лучшие игроки сильнейшей лиги 
страны выдали два ярчайших дня в Санкт-Петербурге. Sport24 уже рассказывал 
о первой части Мастер-шоу с пивным шлемом Никиты Гусева и об итогах мини-
турнира между дивизионами КХЛ, в финале которого забивал даже футболист 
Андрей Аршавин . На очереди - вторая часть индивидуальных челленджей.  
Программу воскресенья на льду новенькой питерской арены открыл один из 
самых интригующих конкурсов в программе Матча Звезд. Официальный партнер 
мероприятия платежная система "Мир" представила состязание "Круг на 
скорость". Это классический формат для звездного уикенда, но менее 
интересным он от этого не становится - каждый раз судьбу конкурса решают 
сотые доли секунды.  
Рекорд Континентальной хоккейной лиги в "Круге на скорость" был установлен в 
2017 году - тогда форвард "Салавата Юлаева" Энвер Лисин промчался по 
периметру площадки за 12,450 секунды.  
На Фонбет Матче Звезд КХЛ-2023 рекорд побит не был, зато борьба получилась 
максимально напряженной. Стартовавший первым Ярослав Лихачев из 
"Локомотива" установил планку на отметке в 14,43 секунды. Семен Дер-
Аргучинцев из "Трактора" был на три десятые медленнее. А вот нападающий 
"Адмирала" Даниил Гутик сделал заявку на сенсацию, пробежав круг за 14,33 
секунды. Но в итоге победа досталась представителю питерского СКА 
Владимира Алистрову - белорусский спринтер, который заменил в составе 
дивизиона Боброва приболевшего вундеркинда Матвея Мичкова, стал лучшим с 
результатом в 14,11 секунды. Крутейшая развязка!  

https://www.championat.com/hockey/news-5353876-stalo-izvestno-kto-iz-eks-futbolistov-razvil-bolshuyu-skorost-na-matche-zvyozd-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5353876-stalo-izvestno-kto-iz-eks-futbolistov-razvil-bolshuyu-skorost-na-matche-zvyozd-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/499733-Stalo_izvestno_kto_iz_eks_futbolistov_razvil_naibol_shuju_skorost_na_Matche_zvezd


 

 

Награду самому быстрому игроку КХЛ вручил легендарный вратарь, 
олимпийский чемпион Василий Кошечкин.  
Платежная система "Мир" не только поддержала ярчайший конкурс, но и 
организовала одну из самых популярных у болельщиков зон активностей в фойе 
"СКА Арены". Там любой желающий мог нарядиться в хоккейную форму, надеть 
шлем, взять в руки клюшку и стать героем уникального видео. Детей угощали 
попкорном и сладкой ватой, а еще дарили им шайбы с эксклюзивным дизайном 
от популярного художника, автора мирового рекорда за самую масштабную 
работу на фасаде здания Misha Most. Эти шайбы каждый юный поклонник хоккея 
мог разукрасить на свой вкус.  
"Мы с нетерпением ждали открытия арены, наблюдали за ее строительством из 
окна. Очень рады, что получился такой красивый, замечательный стадион. А 
зона активностей от "Мира" оказалась очень интересной, совершенно 
инновационный подход, ребята здорово все рассказали. Мы еще и шайбу 
получили - вообще замечательно! Просто праздник-праздник!", - поделилась 
эмоциями питерская болельщица Мария Королева, которая пришла на Матч 
звезд вместе с дочкой.  
Для болельщиков постарше "Мир" устроил конкурсы с ценными призами, а 
настоящий ажиотаж в этой локации случился, когда на нее заглянули 
популярные хоккейные блогеры, включая Hockey Stigg, Артема Шакова и 
Ярослава Кузьмичева. Здесь уже возраст не имел значения - взять автограф и 
сфотографироваться со звездами соцсетей и ютуба хотели и взрослые, и дети.  
На у Мастер-шоу Матча Звезд завершилось еще двумя увлекательными 
конкурсами. Нижегородский "торпедовец" Василий Атанасов появился на 
площадке под песню "Конечно, Вася!", в особой шапке и со свитой, которая 
раздавала соперникам ананасы. Креативный подход обеспечил ему победу в 
состязании по исполнению буллитов.  
А в конкурсе "Надежная защита" лучшим стал голкипер "Лады" Владислав 
Подъяпольский . Он оказался не только послушным сыном, не забыв надеть 
шапку на лед, но и лучше всех отражал буллиты главных звезд КХЛ.  
Главная цифра Матча Звезд КХЛ - 40 066. Именно столько зрителей за два дня 
посетили самую большую хоккейную арену в мире, которую отстроили в Санкт-
Петербурге. Звездный уикенд в Северной столице однозначно удался.  

https://sport24.ru/hockey/article-603513-belorusskaya-raketa-shayby-ot-
khudozhnika-rekordsmena-40-000-bolelshchikov-itogi-matcha-zvezd-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"СКА Арена" побила рекорды (Коммерсантъ # Санкт-Петербург, Санкт-
Петербург, 12 декабря 2023) 
В Петербурге состоялся "Матч звезд КХЛ" - мероприятие, растянувшееся на два 
дня. Хоккеистов и болельщиков приняла новая "СКА Арена", построенная на 
проспекте Гагарина. Это был ее официальный "дебют". Сразу были установлены 
новые рекорды посещаемости "звездного уикенда", потому что "СКА Арена" - 
самый крупный стадион не только в России, но и в мире. Свой след в 
соревнованиях хоккеистов оставили и футбольные звезды - Андрей Аршавин, 
Роман Широков, Владимир Быстров, игравшие за "Зенит". 
"Матч звезд КХЛ" прошел в субботу и в воскресенье. Это уже второй случай, 
когда традиционное в мире хоккея событие принимал Петербург - первое шоу 
состоялось тут в 2011 году, и местом проведения хоккейного праздника стал 
тогда Ледовый дворец. 

https://sport24.ru/hockey/article-603513-belorusskaya-raketa-shayby-ot-khudozhnika-rekordsmena-40-000-bolelshchikov-itogi-matcha-zvezd-kkhl
https://sport24.ru/hockey/article-603513-belorusskaya-raketa-shayby-ot-khudozhnika-rekordsmena-40-000-bolelshchikov-itogi-matcha-zvezd-kkhl


 

 

На этот раз хоккеистов и гостей приняла "СКА Арена", сооруженная на месте СКК 
в Московском районе. Ее должны были построить весной - к началу чемпионата 
мира по хоккею 2023 года. Но этот турнир у нашей страны забрали, как и многие 
другие, по известным причинам. Стройка затянулась, и дворец в итоге оказался 
готов принять мероприятие под занавес года. "Матч звезд КХЛ" идеально 
подошел для "старта": и событие масштабное, и спортивное значение его - 
символическое, чтобы участники могли жаловаться на какие-то недоделки и 
недоработки. 
В первый же день, в субботу, был побит рекорд посещаемости хоккейных 
уикендов КХЛ: мероприятие посетили 19 682 зрителя. В воскресенье на трибунах 
"СКА Арены" собралось 20 384 поклонника хоккея. Таким образом общая "явка" 
составила 40 066 зрителей, что обрушило предыдущие достижения. И это 
притом, что цены на билеты были немаленькие: от 1,5 тыс. рублей. Средняя 
стоимость - 3-4 тыс. рублей. 
Сама арена производит грандиозное впечатление, когда к ней подходишь. Даже 
для тех, кто помнит старенький СКК. Внутри она сконструирована так, что 
хоккейную площадку и то, что на ней происходит, видишь с любой точки трибун. 
Например, на "Газпром Арене", где проводит домашние матчи футбольный 
"Зенит", такого эффекта нет. Там чем выше, тем хуже видно. На "СКА Арене" 
фокус приходится на игровую площадку, которая ярко освещена, что позволяет 
разглядеть хоккей во всех подробностях. Можно видеть с верхотуры даже шайбу. 
В зале при этом мягкий, теплый свет, не отвлекающий зрителей, но в то же время 
не погружающий их в темноту. Создается ощущение простора, уюта и комфорта. 
Наверное, так и должно выглядеть сооружение, на постройку которого было 
потрачено, по некоторым данным, свыше 60 млрд рублей. "СКА Арена" в дни 
проведения хоккейных матчей способна принять 21,5 тыс. зрителей - это больше, 
чем любой другой стадион мира, даже те, что в НХЛ. Хотя ощущаешь себя, 
находясь на ней, именно как на матчах заокеанской лиги. 
Помимо индивидуальных конкурсов, которые всегда становятся украшением 
такого события, гвоздем программы уикенда стала дуэль четырех дивизионов, 
из которых состоит нынешняя КХЛ: "Боброва", "Тарасова", "Чернышова" и 
"Харламова". Игроков для участия в шоу определяли голосованием болельщики, 
журналисты и администрация лиги. На скамейках в роли тренеров оказались 
Андрей Разин, возглавляющий магнитогорский "Металлург", Алексей Жамнов из 
"Спартака", Михаил Кравец из "Авангарда", Алексей Кудашов из московского 
"Динамо". 
Впрочем, не только хоккейных тренеров пригласили на этот раз руководить 
сборными дивизионов. Функции "коучей" выполняли известные в прошлом 
футболисты, игравшие за "Зенит" и московский "Спартак": Андрей Аршавин, 
Владимир Быстров, Роман Широков, Александр Мостовой, Дмитрий Сычев. В 
воскресенье почти все они вышли на лед, когда состоялись матчи за третье 
место и финал. В нем сошлись команды дивизионов "Харламова" и "Тарасова". 
Победу одержали "харламовцы", выигравшие серию буллитов после того, как 
основное время матча завершилось со счетом 7:7. Аршавин открыл счет, не 
ушел без гола с площадки и Широков. 
Теперь "СКА Арена" возьмет перерыв как стадион, предназначенный для 
проведения хоккейных баталий. Со следующего сезона на ней начнет играть 
клуб СКА. Нынешний армейцы завершат в Ледовом дворце, где принимают 
соперников на протяжении последних двадцати с лишним лет. Эта арена была 
введена в эксплуатацию в 2000 году, когда в городе на Неве состоялся 
чемпионат мира, и рассчитана на 12,3 тыс. зрителей. 

https://www.kommersant.ru/doc/6395244 

https://www.kommersant.ru/doc/6395244


 

 

К заголовкам сообщений 

Прощальный матч Кетова 
 

Прощальный матч чемпиона мира по хоккею Евгения Кетова состоялся в 

Санкт‑Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 

Прощальный матч чемпиона мира по хоккею в составе сборной России Евгения 

Кетова состоялся в Санкт‑Петербурге. 

Встреча прошла на арене СКА, в игре принимали участие команды "Ленинград" 
и "Питер". Победу одержал "Ленинград" - 13:12, Кетов забросил четыре шайбы. 
За команду "Ленинград" играли Кетов, Александр Медведев, Роман Ротенберг, 
Николай Прохоркин, Сергей Плотников, Антон Белов, Игорь Ожиганов, Сергей 
Широков. "Питер" представляли в том числе Василий Кошечкин, Дмитрий 
Калинин, Григорий Панин, Анатолий Голышев, Александр Семин, Антон 
Бурдасов. 

Перед началом игры 40‑й номер, под которым выступал Кетов, был выведен из 

обращения, а свитер Кетова подняли под своды арены. 
Кетов завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет, затем 
вошел в тренерский штаб СКА. Всего на счету Кетова 786 матчей в регулярном 

чемпионате и плей‑офф КХЛ, в которых он набрал 263 очка (137 шайб + 126 

результативных передач). Кетов выступал за СКА с 2013 года, он является 
рекордсменом клуба по количеству проведенных матчей, двукратным 
обладателем Кубка Гагарина. В составе сборной России хоккеист выиграл 
золотую медаль чемпионата мира 2012 года.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993060_Proshhalnyj_match_chempiona_
mira_po_khokkeju_Jevgenija_Ketova_sostojalsa_v_SanktPeterburge 

К заголовкам сообщений 

Кетов оценил свои шансы оказаться на тренерской скамейке СКА (Р-
Спорт, Москва, 11 декабря 2023) 
Завершивший карьеру хоккеиста Евгений Кетов признался, что на данный 
момент не торопится оказаться на тренерской скамейке петербургского СКА и 
предпочитает наблюдать за рабочим процессом со стороны.  
Кетов завершил карьеру в апреле 2023 года в возрасте 37 лет, после чего вошел 
в тренерский штаб СКА. Нападающий дважды завоевывал Кубок Гагарина в 
составе петербургского клуба, провел 786 матчей в КХЛ, в которых набрал 263 
очка (137 голов + 126 передач). Кетов - рекордсмен СКА по количеству матчей 
(541). В составе сборной России он стал чемпионом мира 2012 года.  
"Процесс становления тренером проходит отлично, меня все устраивает. Что тут 
может быть необычного? Все то же самое, но с нюансами управления игрой, 
командой. Когда ты сам играешь, то не понимаешь этого. Когда смотришь на 
процесс со стороны, то и хоккей выглядит иным образом. На тренерскую лавку 
пока не рвусь. Смотрю хоккей, наслаждаюсь этим. Мне еще многому надо 
научиться, чтобы оказаться на лавке. В СКА очень профессиональный 
тренерский штаб. Я себя в нем (на скамейке) на данный момент не вижу", - сказал 
занимающий должность тренера по развитию игроков Кетов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915186662.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993060_Proshhalnyj_match_chempiona_mira_po_khokkeju_Jevgenija_Ketova_sostojalsa_v_SanktPeterburge
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993060_Proshhalnyj_match_chempiona_mira_po_khokkeju_Jevgenija_Ketova_sostojalsa_v_SanktPeterburge
https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915186662.html
https://allhockey.ru/news/show/499806-Ketov_ocenil_svoi_shansy_okazat_sya_na_trenerskoj_skamejke_SKA


 

 

Евгений Кетов: "Возвращаться не планирую. Я перешел на тренерскую 
работу, мне это интересно" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Бывший хоккеист сборной России Евгений Кетов исключил возможность 
возобновления карьеры игрока. 

В понедельник в Санкт‑Петербурге проходит прощальный матч Кетова, который 

получил название "40 друзей Кетова". Перед началом игры 40‑й номер, под 

которым выступал хоккеист, был выведен из обращения, а свитер Кетова поднят 
под своды арены. 
 - Может, вернуться?  
 - Нет, свое слово надо держать, если я сказал, что заканчиваю, значит 
заканчиваю. Я перешел в тренерский штаб, мне это интересно, я получаю 
большое удовольствие. 
Я сильно волновался перед матчем, за 2-3 дня чувствовал, что это скоро 
состоится, но сейчас волнения нет, гора с плеч, играем в хоккей, событие 
произошло. Спасибо СКА, это высокая оценка карьеры. Я немного буксанул, 
когда говорил речь, подсобрался. Не каждый день на полном стадионе 
выступаешь. 
Состав на матч выбирался давно, некоторые ребята не смогли приехать по 
разным причинам. Всем, кто здесь, очень благодарен, - сказал Кетов в эфире 
"Матч ТВ". 
Кетов объявил о завершении карьеры в апреле в возрасте 37 лет и впоследствии 
вошел в тренерский штаб СКА. 
 - От таких предложений, как от Романа Борисовича (Ротенберга, главного 
тренера СКА), думаю, не отказываются. Остаться в системе клуба, сразу 
закончив карьеру - надо понимать, что тебя ждет дальше. Уезжать из Питера на 

два‑три года... Неизвестно, как будет складываться карьера. 

Высшую школу тренеров в Питере закончил, сейчас учусь у своих коллег, у них 
большой опыт, знают, как тренировать и управлять командой, - отметил он. 

Всего на счету Кетова 786 матчей в регулярном чемпионате и плей‑офф КХЛ, в 

которых он набрал 263 очка (137 шайб + 126 результативных передач). Кетов 
выступал за СКА с 2013 года, он является рекордсменом клуба по количеству 
проведенных матчей, двукратным обладателем Кубка Гагарина. В составе 
сборной России хоккеист выиграл золотую медаль чемпионата мира 2012 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993004_Jevgenij_Ketov_Vozvrashhatsa_
ne_planiruju_Ja_pereshel_na_trenerskuju_rabotu_mne_eto_interesno 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Евгений Кетов: "Спокойно принял решение завершить карьеру. На лед не 
рвусь, меня не разрывает" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России Евгений Кетов заявил, что спокойно 
принял решение о завершении карьеры. 
В понедельник на арене СКА состоялся прощальный матч Кетова. Форвард, 
ставший в составе петербургской команды двукратным обладателем Кубка 
Гагарина, завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет. С 
текущего сезона Кетов занимает должность тренера по развитию игроков СКА. 
 - Вас впечатлил размах этого прощального матча? Маркетинг, свитера, кепки, 
реклама по городу, много гостей.  
 - Это фишка СКА. У нас в клубе любят и умеют делать такие шоу. Когда я 
впервые пришел в СКА, то сразу же понял, что тут все на высоком уровне. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993004_Jevgenij_Ketov_Vozvrashhatsa_ne_planiruju_Ja_pereshel_na_trenerskuju_rabotu_mne_eto_interesno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993004_Jevgenij_Ketov_Vozvrashhatsa_ne_planiruju_Ja_pereshel_na_trenerskuju_rabotu_mne_eto_interesno
https://allhockey.ru/news/show/499788-Ketov_ot_takih_predlozhenij_kak_ot_Romana_Rotenberga_ne_otkazyvajutsya


 

 

Атрибутика, форма, организация матчей - вообще никаких проблем. Это лучшее 
в КХЛ, и я не видел ничего подобного. 
 - Как важно убить в себе игрока, когда ты становишься молодым тренером?  
 - Тяжело сказать. Но у меня уже нет таких чувств, что я во время матча сам рвусь 
выйти на лед. Летом я принял решение, что заканчиваю карьеру - и спокойно к 

этому отнесся. Меня не разрывало. Понятно, что я где‑то мог пойти с ребятами 

побегать, потренироваться. Но это чисто так, поддержать себя в форме. Никаких 

задач, чтобы набрать топ‑кондиции, чему‑то научиться. Все, это уже ушло. 

Сейчас просто хочется немного кайфануть, пропотеть и калории потерять. 
 - Вы могли бы работать тренером всю жизнь, как один из ваших наставников 
Петр Ильич Воробьев?  
 - Загадывать не хочется, и я не знаю, что будет завтра. Понятно, что надо 
смотреть в будущее. Анализировать, что может быть с моей карьерой. Но мы 
сейчас живем одним днем, и меня сейчас все устраивает. Я вхожу в тренерский 
штаб, и мне еще есть, чему учиться. 
 - Вас восхищают примеры таких ребят, как Илья Ковальчук, который вернулся в 
большой хоккей спустя два с половиной сезона?  
 - Илья - молодец. Столько пропустить... Думаю, у него железный характер. И он 
справится. Илья не раз доказывал, что за счет своей дисциплины, самоотдачи, 
хватки он может подтянуть команду. 
 - Завтра вам опять надо будет возвращаться в тренерскую рутину.  
 - Какая рутина? Это моя любимая работа. У нас сегодня была тренировка. Я с 
утра приехал на арену. И потом я остался, встречал игроков перед прощальным 
матчем. А завтра у нас в Хоккейном городе с утра снова тренировка. Так что я 
занимаюсь любимым делом, - передает слова Кетова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993089_Jevgenij_Ketov_Spokojno_prinal
_reshenije_zavershit_karjeru_Na_led_ne_rvus_mena_ne_razryvajet 

К заголовкам сообщений 

Кетов: "Шипачева не отпустили на мой прощальный матч. Ковальчук? Я 
не знаю даже где Илюха находится" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Бывший хоккеист СКА Евгений Кетов рассказал о том, кого приглашал на свой 
прощальный матч в Санкт-Петербурге из тех, кто не приехал.  
Прощальный матч Кетова состоялся 11 декабря в Ледовом дворце. Игроки были 
поделены на команды "Ленинград" и "Питер". Победу в матче со счетом 13:12 
одержал "Ленинград". Кетов, который выступал за "Ленинград", забросил три 
шайбы.  
"Конечно, Вадима Шипачева хотел видеть на своем прощальном матче. Но так 
складывается у него в Казани, что идут тренировки и тренеры не отпустили. Кто-
то не смог приехать из-за травм. Ковальчук? А я не знаю даже где Илюха сейчас 
находится", - передает слова Кетова корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-603627-ketov-shipacheva-ne-otpustili-na-moy-
proshchalnyy-match-kovalchuk-ya-ne-znayu-dazhe-gde-ilyukha-nakhoditsya 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Кетов назвал трогательной церемонию перед его прощальным 
матчем (ТАСС, Москва, 11 декабря 2023) 
Церемония перед прощальным матчем чемпиона мира по хоккею и двукратного 
обладателя Кубка Гагарина Евгения Кетова получилась очень трогательной. Об 
этом 37-летний игрок рассказал ТАСС.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993089_Jevgenij_Ketov_Spokojno_prinal_reshenije_zavershit_karjeru_Na_led_ne_rvus_mena_ne_razryvajet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993089_Jevgenij_Ketov_Spokojno_prinal_reshenije_zavershit_karjeru_Na_led_ne_rvus_mena_ne_razryvajet
https://sport24.ru/hockey/news-603627-ketov-shipacheva-ne-otpustili-na-moy-proshchalnyy-match-kovalchuk-ya-ne-znayu-dazhe-gde-ilyukha-nakhoditsya
https://sport24.ru/hockey/news-603627-ketov-shipacheva-ne-otpustili-na-moy-proshchalnyy-match-kovalchuk-ya-ne-znayu-dazhe-gde-ilyukha-nakhoditsya


 

 

Команда "Ленинград", за которую выступал Кетов, победила в игре команду 
"Питер" со счетом 13:12. Перед матчем в присутствии Кетова и его семьи были 
подняты игровые джерси хоккеиста в сборной России и клубе. Его 40-й номер 
был изъят из обращения в СКА.  
"Считаю, что вся церемония была очень трогательной. Не могу тут ничего 
выделить", - сказал Кетов.  
Кетов входит в тренерский штаб СКА. "Когда ты хоккеист, ты видишь игру совсем 
по-другому. Когда ты погружаешься в тренерскую работу, то наблюдаешь все с 
совершенно другой позиции, - сказал он. - Это управление командой, другие 
тонкости. Игру с трибуны ты видишь также совершенно по-другому".  
"Ты видишь все моменты, диагонали, передачи. Когда ты спускаешься вниз, 
этого совершенно не видно. И мастерство тренера с лавки увидеть эти моменты, 
которые соперник пытается против тебя использовать. Я считаю, это самое 
главное, чему надо учиться", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19510069 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кетов поблагодарил СКА за высокую оценку его карьеры (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Бывший нападающий СКА Евгений Кетов, который сегодня провел прощальный 
матч, рассказал о своих эмоциях после завершения карьеры. 
 - Конечно, это очень высокая оценка моей карьеры. Благодарен СКА.  
 - Насколько важно и принципиально, что за вами закрепили номер?  
 - Не сказал бы, что это принципиально, но мне очень приятно.  
 - Всех ли, кого позвали, удалось сегодня увидеть?  
 - Нет. Вадима Шипачева не отпустили из "Ак Барса", у них тренировки. Многие 
ребята из-за травм не смогли приехать.  
11 декабря СКА вывел из обращения 40-й номер, под которым играл Кетов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ketov-poblagodaril-ska-za-vysokuyu-
ocenku-ego-karery-2156431/ 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Пермского края назвал Кетова примером для будущих 
хоккеистов (ТАСС, Москва, 11 декабря 2023) 
Чемпион мира по хоккею и двукратный обладатель Кубка Гагарина, уроженец 
Пермского края Евгений Кетов является примером для тех, кто мечтает стать 
хоккеистом. Такое мнение высказал губернатор Пермского края Дмитрий 
Махонин.  
"Наш земляк, уроженец Губахи Евгений Кетов сегодня сыграл прощальный матч 
в большом хоккее, - написал губернатор в своем телеграм-канале. - Карьера 
выдалась блестящей - чемпион мира - 2012, двукратный обладатель Кубка 
Гагарина, рекордсмен по количеству матчей за СКА и легенда клуба. Настоящий 
пример для всех наших мальчишек, мечтающих стать хоккеистами".  
Губернатор отметил, что хоккеист впервые вышел на лед в родной Губахе. 
"Здорово, что он не забывает малую родину. Проводит турниры для юных 
хоккеистов, привозил в Губаху кубок мира, а главное - выступил инициатором 
строительства в городе ледовой арены. Теперь на этом льду воспитываются 

https://tass.ru/sport/19510069
https://allhockey.ru/news/show/499813-Ketov_ocenil_ceremoniju_pered_ego_proschal_nym_matchem_i_izyatie_nomera_iz_obrascheniya
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ketov-poblagodaril-ska-za-vysokuyu-ocenku-ego-karery-2156431/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ketov-poblagodaril-ska-za-vysokuyu-ocenku-ego-karery-2156431/


 

 

новые таланты. Желаю Евгению удачи на тренерском мостике. Всегда ждем в 
Пермском крае", - написал Махонин.  
В понедельник в Санкт-Петербурге прошел прощальный матч Кетова. Он 
является рекордсменом СКА по количеству матчей в чемпионате России (541). 
Кетов выступал за СКА с 2013 по 2023 год и дважды становился обладателем 
Кубка Гагарина (2015, 2017). В 2012 году нападающий стал чемпионом мира в 
составе сборной России.  

https://tass.ru/sport/19510379 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира по хоккею Емелин считает, что Кетов завершил карьеру 
вовремя (ТАСС, Москва, 11 декабря 2023) 
Чемпион мира по хоккею и двукратный обладатель Кубка Гагарина Евгений 
Кетов вовремя принял решение завершить игровую карьеру. Такое мнение ТАСС 
высказал чемпион мира и трехкратный обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Емелин.  
Прощальный матч игрока прошел в понедельник в Санкт-Петербурге. Кетов 
является рекордсменом СКА по количеству матчей в чемпионатах России (541).  
"Очень хорошо, что такие матчи устраиваются, - сказал Емелин. - Надеюсь, что 
такая традиция сохранится не только в этой команде и будет распространяться 
в этой лиге".  
"Он всегда был самым надежным человеком, а уже потом хоккеистом. Неспроста 
команда сначала строится в раздевалке, и Евгений был одним из ключевых 
игроков в каждой команде, где он играл. Время идет, нужно вовремя уходить, и я 
считаю, что он это сделал вовремя", - добавил Емелин.  

https://tass.ru/sport/19510265 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кошечкин назвал Кетова олицетворением русского хоккеиста (ТАСС, 
Москва, 11 декабря 2023) 
Нападающего Евгения Кетова можно назвать олицетворением русского 
хоккеиста за его скорость и маневренность. Такое мнение ТАСС высказал 
выступавший с Кетовым в "Ладе" чемпион мира и двукратный обладатель Кубка 
Гагарина Василий Кошечкин.  
Прощальный матч Кетова завершился в понедельник в Санкт-Петербурге в 
Ледовом дворце. Кетов является рекордсменом СКА по количеству матчей в 
чемпионате России (541).  
"Эмоции положительные, столько много друзей, болельщиков. Все пришли 
посмотреть, проводить его. Евгений является олицетворением русского 
хоккеиста - скоростной, техничный, маневренный", - сказал Кошечкин.  
Выступавший также в тольяттинском клубе и в сборной России с Кетовым 
двукратный чемпион мира Александр Семин назвал Кетова самым надежным 
человеком, с которым он играл. "Я с ним начинал хоккейный путь, и на том этапе 
он был за тебя, рад поддержать. Мы были единым кулаком", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19510223 

https://tass.ru/sport/19510379
https://allhockey.ru/news/show/499811-Gubernator_Permskogo_kraya_nazval_Ketova_primerom_dlya_buduschih_hokkeistov
https://tass.ru/sport/19510265
https://allhockey.ru/news/show/499810-Emelin_schitaet_chto_Ketov_zavershil_kar_eru_vovremya
https://tass.ru/sport/19510223


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев призвал организовывать больше прощальных 
матчей для знаменитых хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
декабря 2023) 
Александр Медведев призвал организовывать больше прощальных матчей для 
знаменитых хоккеистов  
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил в эфире 
"Матч ТВ", что стоит организовывать больше прощальных матчей для 
хоккеистов, которые оставили глубокий след в истории спорта. 
В понедельник в Санкт-Петербурге проходит прощальный матч чемпиона мира 
и двукратного обладателя Кубка Гагарина Евгения Кетова. 
 - 10 лет назад мы провожали Максима Сушинского, Алексея Яшина именно в 
этом дворце. Были матчи проводов из хоккея Вячеслава Фетисова, Игоря 
Ларионова. Мне кажется, это нужно делать чаще, потому что у нас много 
легендарных, великих хоккеистов, не должно быть им обидно, что кого-то 
проводили, а кого-то нет, - сказал Медведев в эфире "Матч ТВ". 
Кетов в апреле нынешнего года завершил профессиональную карьеру и вошел 
в тренерский штаб СКА. 
 - В 2013 году Женя пришел в СКА - пермяк соленые уши. Десять потрясающих 
сезонов, больше всех матчей провел, больше всех голов в меньшинстве забил. 
Потрясающий человек, боец, товарищ хороший, этот список можно было бы 
продлить, но этого достаточно. 
Он не только техничный и боевитый игрок, он хорошо понимал игру, это 
предпосылка к тому, чтобы он стал хорошим тренером, - отметил Медведев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992974_Aleksandr_Medvedev_prizval_or
ganizovyvat_bolshe_proshhalnyh_matchej_dla_znamenityh_khokkeistov 

К заголовкам сообщений 

"Из карьеры Кетова запомнился его блестящий гол финнам на "Газпром 
Арене" - Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 
2023) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев сказал, что ему 
запомнился гол Евгения Кетова в ворота сборной Финляндии в матче Евротура, 
который проводился на футбольном стадионе "Газпром Арена". 
Кетов завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет, затем 
вошел в тренерский штаб СКА. Всего на счету Кетова 786 матчей в регулярном 

чемпионате и плей‑офф КХЛ, в которых он набрал 263 очка (137 шайб+126 

результативных передач). Кетов выступал за СКА с 2013 года, он является 
рекордсменом клуба по количеству проведенных матчей, двукратным 
обладателем Кубка Гагарина. В составе сборной России хоккеист выиграл 
золотую медаль чемпионата мира 2012 года. 
 - Можно ли сказать, что такие матчи становятся доброй традицией?  
 - Да, у нас уже были проводы наших великих игроков - Сушинского и Яшина. 
После этого был десятилетний перерыв, хотя были еще игроки, достойные таких 
проводов. Вот сейчас Женю проводили. Думаю, что мы будем и дальше 
провожать наших армейских игроков, которые отдали свою душу, сердце клубу. 

 - Насколько заслуженным является то, что 40‑й номер Кетова выведен из 

обращения?  

https://allhockey.ru/news/show/499809-Koshechkin_nazval_Ketova_olicetvoreniem_russkogo_hokkeista
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992974_Aleksandr_Medvedev_prizval_organizovyvat_bolshe_proshhalnyh_matchej_dla_znamenityh_khokkeistov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992974_Aleksandr_Medvedev_prizval_organizovyvat_bolshe_proshhalnyh_matchej_dla_znamenityh_khokkeistov


 

 

 - Да, такого номера в СКА не будет. Это давняя традиция в мировом хоккее, мы 
ее будем провожать. 
 - Не обидно, что Кетов завершил карьеру в 37 лет? Илья Ковальчук в 40 
вернулся.  
 - Посмотрим, как Илья вольется в коллектив "Спартака". Пожелаем ему удачи. 
Настает тот момент, когда приходится решать - продолжать или идти тренерской 
дорогой. Женя выбрал такой путь, хотя мог бы поиграть. 
 - Какой эпизод из его карьеры запомнился?  

 - Когда обыграли на "Газпром‑Арене" финнов - 5:0. Он забил блестящий гол, - 

передает слова Медведева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993078_Iz_karjery_Ketova_zapomnilsa_j
ego_blestashhij_gol_finnam_na_Gazprom_Arene__Aleksandr_Medvedev 

К заголовкам сообщений 

Медведев: "Кетов хочет стать большим тренером, и я уверен, что у него 
это получится" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 
2023) 
Председатель Совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "СЭ" 
поделился впечатлениями после прощального матча бывшего форварда 
команды Евгения Кетова. 
 - Отличный день, хоть и грустный немножко. Евгений закончил карьеру игрока, 
но продолжает работать в системе СКА. Это очень важно, потому что он взят 
туда не за прошлые заслуги, а за то, как он относится ко всему, в том числе к 
тренировкам с молодым.  
 - Каким хоккеистом он останется у вас в памяти?  
 - Его голы в меньшинстве трудно забыть - наверно, он больше всех их забил. 
Особенно гол финнам на "Газпром Арене" потрясающий совершенно. Он 
самоотверженно играл в обороне.  
 - Какие черты характера можете выделить у Кетова?  
 - Порядочный, честный, искренний, открытый - вот это самое главное.  
 - Не думаете, что Евгений мог еще как минимум сезон отыграть?  
 - Мог, но приходит время, когда нужно делать выбор. Ягр до сих пор вот играет 
- в честь отца, потому что клуб перестанет без него существовать. Ну а Женя 
хочет стать большим тренером, и я уверен, что у него это получится.  
37-летний Кетов играл в СКА с 2013 по 2023 год, после чего завершил карьеру и 
вошел в тренерский штаб. Кетов - абсолютный рекордсмен клуба по количеству 
игр в чемпионатах России (541), а также двукратный обладатель Кубка Гагарина.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-medvedev-podelilsya-
vpechatleniyami-posle-proschalnogo-matcha-byvshego-forvarda-ska-evgeniya-
ketova-2156436/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Председатель совета директоров СКА: "Думаю, что Кетов своевременно 
закончил карьеру" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в разговоре с "Матч 
ТВ" выразил мнение, что двукратный обладатель Кубка Гагарина Евгений Кетов 
своевременно завершил карьеру хоккеиста. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993078_Iz_karjery_Ketova_zapomnilsa_jego_blestashhij_gol_finnam_na_Gazprom_Arene__Aleksandr_Medvedev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993078_Iz_karjery_Ketova_zapomnilsa_jego_blestashhij_gol_finnam_na_Gazprom_Arene__Aleksandr_Medvedev
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-medvedev-podelilsya-vpechatleniyami-posle-proschalnogo-matcha-byvshego-forvarda-ska-evgeniya-ketova-2156436/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-medvedev-podelilsya-vpechatleniyami-posle-proschalnogo-matcha-byvshego-forvarda-ska-evgeniya-ketova-2156436/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-medvedev-podelilsya-vpechatleniyami-posle-proschalnogo-matcha-byvshego-forvarda-ska-evgeniya-ketova-2156436/
https://allhockey.ru/news/show/499798-Medvedev_Ketov_hochet_stat_bol_shim_trenerom


 

 

Кетов завершил карьеру в апреле в возрасте 37 лет, затем вошел в тренерский 
штаб СКА. В составе петербургской команды он дважды завоевал Кубок 
Гагарина, вместе со сборной России стал чемпионом мира. В понедельник в 

Санкт‑Петербурге проходит прощальный матч Кетова. 

 - В какой форме чувствуете себя комфортнее: в футбольной или хоккейной?  
 - В хоккейной тяжелее, в футбольной проще играть. 
 - Физически подготовлены к матчу?  
 - Я готовился, играл в теннис, футбол. Считаю, нахожусь в неплохой физической 
форме. 
 - Как считаете, Кетов не рано карьеру закончил?  
 - У нас есть примеры, когда и в 50+ играли. Например, Яромир Ягр. Но тогда 
можно потерять шансы на тренерскую карьеру. Думаю, (Кетов) своевременно 
закончил, - сказал Медведев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993008_Predsedatel_soveta_direktorov_
SKA_Dumaju_chto_Ketov_svojevremenno_zakonchil_karjeru 

К заголовкам сообщений 

Панарин, Шипачев и другие хоккеисты записали видео для завершившего 
карьеру Евгения Кетова (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Несколько известных российских хоккеистов, которым по тем или иным причинам 
не удалось посетить прощальный матч чемпиона мира Евгения Кетова 
прошедший сегодня в Санкт-Петербурге, записали видео с обращением и 
напутствием к экс-игроку. 
Среди них звезда НХЛ Артемий Панарин один из лидеров "Ак Барса" Вадим 
Шипачев обладатель Кубка Стэнли Вячеслав Войнов и форвард "Нефтехимика" 
Наиль Якупов. 
"Чемпионат" предлагает посмотреть видео, опубликованное в официальном 
телеграм-канале последнего клуба Кетова - питерского СКА. 
Напомним, на мероприятии штандарт с игровым номером хоккеиста был поднят 
под своды арены, а сам номер был выведен из обращения. 
Матч получил символичное название "40 друзей Кетова". В игре приняли участие 
многие известные российские хоккеисты, среди которых Динар Хафизуллин 
Дмитрий Калинин Антон Бурдасов Игорь Ожиганов Сергей Широков и другие. 
37-летний Евгений Кетов начал заниматься хоккеем в Перми. В 2012 году в 
составе сборной России форвард стал обладателем золотых медалей 
чемпионата мира, проходившего в Финляндии и Швеции. В КХЛ Кетов, помимо 
СКА, выступал за такие клубы, как казанский "Ак Барс" и череповецкая 
"Северсталь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5354428-panarin-shipachyov-i-drugie-
hokkeisty-zapisali-video-dlya-zavershivshego-kareru-evgeniya-ketova.html 

К заголовкам сообщений 

СКА вывел из обращения 40-й номер, под которым выступал Евгений 
Кетов (ТАСС, Москва, 11 декабря 2023) 
Петербургский хоккейный клуб СКА вывел из обращения 40-й номер, под 
которым за команду выступал нападающий Евгений Кетов. Об этом сообщает 
корреспондент ТАСС с места событий.  
В понедельник в Санкт-Петербурге проходит прощальный матч Кетова. Перед 
игрой под своды Ледового дворца были подняты свитера Кетова - по два 
варианта, в которых должны сыграть участники матча. На льду были выставлены 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993008_Predsedatel_soveta_direktorov_SKA_Dumaju_chto_Ketov_svojevremenno_zakonchil_karjeru
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993008_Predsedatel_soveta_direktorov_SKA_Dumaju_chto_Ketov_svojevremenno_zakonchil_karjeru
https://www.championat.com/hockey/news-5354428-panarin-shipachyov-i-drugie-hokkeisty-zapisali-video-dlya-zavershivshego-kareru-evgeniya-ketova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5354428-panarin-shipachyov-i-drugie-hokkeisty-zapisali-video-dlya-zavershivshego-kareru-evgeniya-ketova.html


 

 

все трофеи, которые хоккеист завоевал во время игровой карьеры. В ходе 
церемонии на лед вышли мать, супруга и сыновья Кетова.  
В 2010 году СКА вывел из обращения 26-й номер, под которым играл 
нападающий Игорь Мисько. Хоккеист ушел из жизни в возрасте 23 лет.  
Кетов выступал за СКА с 2013 по 2023 год и дважды становился обладателем 
Кубка Гагарина (2015, 2017). В 2012 году нападающий стал чемпионом мира в 
составе сборной России.  

https://tass.ru/sport/19509103 

К заголовкам сообщений 

"Кетов - олицетворение побед СКА. Он всегда бился до конца, настоящий 
мужик" - Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказал мнение о чемпионе мира по 
хоккею Евгении Кетове, который в понедельник проведет прощальный матч в 
Санкт-Петербурге. 
Кетов завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет, затем 
экс-форвард вошел в тренерский штаб СКА. Всего на счету Кетова 786 матчей в 
регулярных чемпионатах и плей-офф КХЛ, в которых он набрал 263 очка (137 
шайб и 126 результативных передач). В составе СКА дважды завоевал Кубок 
Гагарина. 
Прощальный матч хоккеиста получил символичное название "40 друзей Кетова". 
 - Женя Кетов - олицетворение наших побед. Он отдал все ради них, всегда бился 
до конца, настоящий мужик. То, что пришло так много людей, значит, что город 
любит Кетова, СКА, будет замечательный праздник. 
 - Не рановато ли уходит, может, передумает?  
 - Не передумает, он помогает нам в тренерском штабе, вносит огромный вклад, 
получает удовольствие от работы. Ему нравится, он живет хоккеем. 
Круглосуточно думает об игре, хочет развивать других игроков, передать все, что 
сам умеет. У него горят глаза как у тренера, - сказал Ротенберг в эфире "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992967_Ketov__olicetvorenije_pobed_S
KA_On_vsegda_bilsa_do_konca_nastojashhij_muzhik__Roman_Rotenberg 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг оценил вклад Кетова в победы СКА и сборной России (Р-Спорт, 
Москва, 11 декабря 2023) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг заявил, что завершивший 
карьеру хоккеиста Евгений Кетов внес ощутимый вклад в успехи клуба.  
Кетов в понедельник провел прощальный матч, который состоялся в Ледовом 
дворце в Санкт-Петербурге. На торжественной церемонии перед игрой СКА 
вывел из обращения 40-й номер и навсегда закрепил его за Кетовым.  
"Евгений Николаевич Кетов внес огромный вклад в победы СКА: два Кубка 
Гагарина, два Кубка Континента. Много побед в сборной России. Он 
олицетворяет мужество, победный дух. Во многом это его заслуга, что мы смогли 
собрать сильную команду. Открою секрет: изначально Кетов должен был 
оказаться в "Торпедо", были готовы все документы. Но с помощью Алексея 
Касатонова нам удалось пригласить его в СКА. И мы очень рады, что у нас был 
такой игрок. Для Евгения все только начинается. Он уже работает в тренерском 

https://tass.ru/sport/19509103
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992967_Ketov__olicetvorenije_pobed_SKA_On_vsegda_bilsa_do_konca_nastojashhij_muzhik__Roman_Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992967_Ketov__olicetvorenije_pobed_SKA_On_vsegda_bilsa_do_konca_nastojashhij_muzhik__Roman_Rotenberg
https://www.sports.ru/hockey/1115701072-roman-rotenberg-ketov-oliczetvorenie-pobed-ska.html


 

 

штабе, горит хоккеем, любит его, уделяет огромное внимание детскому хоккею. 
С ним очень интересно работать. У СКА сильный тренерский штаб. В том числе 
и благодаря Евгению Кетову", - сказал Ротенберг журналистам.  
"Он заслужил того, чтобы за ним навсегда был закреплен 40-й номер. Он провел 
больше всех игр за СКА в истории клуба. Здесь и без слов все понятно. Должен 
ли он "убить" в себе игрока ради успешной работы тренером? Не согласен с этим. 
Хоккей - это игра. Тренер - по-своему тоже игрок, управляет процессом, 
разыгрывает партии, как в шахматах. Женя учится этому, обрабатывает 
огромный объем информации. Для полного погружения в процесс нужно 
несколько лет. Мы всю свою систему в СКА выстраивали десять лет. По 
деталькам собирали пазл, меняем его. Игроки слушают Женю. Он говорит 
игрокам полезные, важные вещи. Да, думаю, Евгений и сам мог бы еще 
несколько лет поиграть в большой хоккей, но он сделал свой выбор, понимая, 
что нужно много времени для того, чтобы научиться работать тренером. Кетов - 
настоящий мужик, который подает хороший пример другим игрокам. Он 
авторитетный, требовательный специалист", - добавил Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915188445.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал о работе Кетова в тренерском штабе СКА 
(ТАСС, Москва, 11 декабря 2023) 
Чемпион мира и двукратный обладатель Кубка Гагарина Евгений Кетов 
находится в стадии обучения на должность тренера. Об этом журналистам 
рассказал главный тренер петербургского СКА, Роман Ротенберг.  
Ктов сейчас является одним из тренеров СКА.  
"У него много побед в сборной, он олицетворяет мужество и дух. Все только 
начинается, он помогает развиваться, помогает детскому хоккею, - сказал 
Ротенберг. - Женя учится, это огромный объем информации, требуется 
несколько лет. Систему игры мы создавали 10 лет".  
Ротенберг отметил, что игровой номер (40-й) Кетова заслуженно был изъят из 
обращения. "Больше всех сыграл в истории СКА игр. Тут все понятно", - отметил 
он.  

https://tass.ru/sport/19509737 

К заголовкам сообщений 

"Кетов провел зажигательную карьеру и является кумиром для многих" - 
защитник СКА Пашнин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Защитник СКА Михаил Пашнин сказал "Матч ТВ", что его бывший одноклубник 
Евгений Кетов провел "зажигательную" карьеру и является кумиром для многих. 
Кетов завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет, затем 
вошел в тренерский штаб СКА. Всего на счету Кетова 786 матчей в регулярном 

чемпионате и плей‑офф КХЛ, в которых он набрал 263 очка (137 шайб + 126 

результативных передач). Кетов выступал за СКА с 2013 года, он является 
рекордсменом клуба по количеству проведенных матчей, двукратным 
обладателем Кубка Гагарина. В составе сборной России хоккеист выиграл 
золотую медаль чемпионата мира 2012 года. 
 - С радостью согласился принять участие в матче Евгения. Он провел 
зажигательную карьеру и до сих пор является кумиром для многих. Думаю, 
вовремя закончил карьеру. Он всегда верные решения принимает. Всплакнул ли 
на церемонии? Да, были моменты, когда слеза накатывала, - сказал Пашнин 
"Матч ТВ".  

https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915188445.html
https://tass.ru/sport/19509737


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993062_Ketov_provel_zazhigatelnuju_ka
rjeru_i_javlajetsa_kumirom_dla_mnogih__zashhitnik_SKA_Pashnin 

К заголовкам сообщений 

Кетов - знаковый игрок для российского хоккея, заявил защитник 
"Металлурга" Яковлев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Защитник магнитогорского " Металлурга " Егор Яковлев в разговоре с "Матч ТВ" 
назвал чемпиона мира Евгения Кетова знаковым игроком для российского 
хоккея. 
В понедельник на арене СКА состоялся прощальный матч Кетова. Форвард, 
ставший в составе петербургской команды двукратным обладателем Кубка 
Гагарина, завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет. 
 - Сразу согласился принять участие в матче Кетова. В чемпионате пауза, плюс 
в Питере играл в Матче звезд КХЛ. Евгений - знаковый игрок для нашего хоккея. 
Я с ним провел три ярких года в СКА. 
 - Планируете в дальнейшем организовать прощальный матч для себя?  
 - Всегда хочется красиво уйти. Мне играть еще долго, пока об этом не 
задумывался, - сказал Яковлев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993079_Ketov__znakovyj_igrok_dla_ros
sijskogo_khokkeja_zajavil_zashhitnik_Metallurga_Jakovlev 

К заголовкам сообщений 

Прохоркин: "Теперь Кетов будет развиваться в тренерском деле. Он все 
правильно сделал" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Николай Прохоркин, ранее выступавший за 
петербургский СКА, заявил "Матч ТВ", что чемпион мира Евгений Кетов принял 
верное решение, завершив карьеру, теперь он будет развиваться как тренер. 
В понедельник на арене СКА состоялся прощальный матч Кетова. Форвард, 
ставший в составе петербургской команды двукратным обладателем Кубка 
Гагарина, завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет. С 
текущего сезона Кетов занимает должность тренера по развитию игроков СКА. 
 - Потрясающая атмосфера. Молодцы, что организовали такой матч для Евгения. 
 - Каково вам вновь выйти на лед в цветах СКА?  
 - Эту форму как раз в СКА еще выдавали. 
 - Не рано ли Кетов завершил карьеру?  
 - Это не нам решать. Если он посчитал это решение верным, значит, так и 
должно быть. Он все правильно сделал. Сейчас будет развиваться в тренерском 
деле, - сказал Прохоркин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993083_Prohorkin_Teper_Ketov_budet_r
azvivatsa_v_trenerskom_dele_On_vse_pravilno_sdelal 

К заголовкам сообщений 

"Здорово, что СКА устроил такие проводы Кетову" - Антон Белов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Здорово, что СКА организовал такие проводы своему бывшему игроку Евгению 

Кетову, сказал "Матч ТВ" экс‑защитник ряда клубов КХЛ Антон Белов. 

В понедельник на арене СКА состоялся прощальный матч Кетова. Форвард, 
ставший в составе петербургской команды двукратным обладателем Кубка 
Гагарина, завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993062_Ketov_provel_zazhigatelnuju_karjeru_i_javlajetsa_kumirom_dla_mnogih__zashhitnik_SKA_Pashnin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993062_Ketov_provel_zazhigatelnuju_karjeru_i_javlajetsa_kumirom_dla_mnogih__zashhitnik_SKA_Pashnin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993079_Ketov__znakovyj_igrok_dla_rossijskogo_khokkeja_zajavil_zashhitnik_Metallurga_Jakovlev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993079_Ketov__znakovyj_igrok_dla_rossijskogo_khokkeja_zajavil_zashhitnik_Metallurga_Jakovlev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993083_Prohorkin_Teper_Ketov_budet_razvivatsa_v_trenerskom_dele_On_vse_pravilno_sdelal
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993083_Prohorkin_Teper_Ketov_budet_razvivatsa_v_trenerskom_dele_On_vse_pravilno_sdelal


 

 

 - Великолепное мероприятие, прекрасный вечер. Здорово, что СКА пошел 
навстречу своему легендарному игроку и сделал такие проводы его карьеры. 
Клубам надо взять на заметку и организовывать прощальные матчи для своих 
знаковых хоккеистов. 
Не думал о прощальном матче для себя. У меня все так быстро произошло. 
Сегодня закончил карьеру, а завтра уже вышел на работу в академию, - сказал 
Белов "Матч ТВ". 
Кетов завершил профессиональную карьеру в апреле в возрасте 37 лет, затем 
вошел в тренерский штаб СКА. Всего на счету Кетова 786 матчей в регулярном 

чемпионате и плей‑офф КХЛ, в которых он набрал 263 очка (137 шайб+126 

результативных передач). Кетов выступал за СКА с 2013 года, он является 
рекордсменом клуба по количеству проведенных матчей, двукратным 
обладателем Кубка Гагарина. В составе сборной России хоккеист выиграл 
золотую медаль чемпионата мира 2012 года.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993082_Zdorovo_chto_SKA_ustroil_takij
e_provody_Ketovu__Anton_Belov 

К заголовкам сообщений 

Семин поделился эмоциями от прощального матча Кетова (Р-Спорт, 
Москва, 11 декабря 2023) 
Двукратный чемпион мира в составе сборной России Александр Семин заявил 
РИА Новости, что во время прощального матча для хоккеистов нет ничего лучше, 
чем поддержка друзей.  
В понедельник в Санкт-Петербурге прошел прощальный матч нападающего СКА 
Евгения Кетова. Встреча завершилась со счетом 13:12 в пользу "Ленинграда", в 
составе которого Кетов оформил хет-трик.  
" 
"Даже не думал, когда меня пригласили на это мероприятие. Понимаю, насколько 
этот матч важен для Кетова. Я сам прошел этот путь, и для меня уже не так 
волнительно. А для него сегодня особенный день. Но Евгений не уходит совсем 
из хоккея, для него все только начинается. Приятно, когда друзья приходят 
поддержать тебя на последний матч. Лучше не может быть ничего", - сказал 
Семин.  

https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915187408.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кетова сделал хет-трик в прощальном матче и принес команде победу (Р-
Спорт, Москва, 11 декабря 2023) 
Команда "Ленинград" победила команду "Питер" в прощальном матче чемпиона 
мира по хоккею Евгения Кетова, который прошел в Санкт-Петербурге.  
Встреча завершилась со счетом 13:12 в пользу "Ленинграда". Кетов оформил 
хет-трик.  
Участие в матче приняли ранее выступавшие в составе петербургского СКА 
действующие игроки Владимир Ткачев ("Авангард", Омск), Игорь Ожиганов 
("Динамо", Москва), Евгений Аликин, Сергей Широков, Анатолий Голышев (оба - 
"Автомобилист", Екатеринбург), Григорий Панин, Илья Ежов, Динар Хафизуллин, 
Евгений Тимкин (все - "Салават Юлаев", Уфа), Максим Карпов ("Металлург", 
Магнитогорск), Николай Прохоркин ("Сибирь", Новосибирск), Сергей Плотников 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993082_Zdorovo_chto_SKA_ustroil_takije_provody_Ketovu__Anton_Belov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993082_Zdorovo_chto_SKA_ustroil_takije_provody_Ketovu__Anton_Belov
https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915187408.html
https://allhockey.ru/news/show/499807-Semin_podelilsya_emociyami_ot_proschal_nogo_matcha_Ketova


 

 

(ЦСКА), Сергей Калинин, Антон Бурдасов (оба - "Трактор", Челябинск), Михаил 
Пашнин (СКА), Андрей Алтыбармакян ("Лада", Тольятти), а также главный 
тренер СКА Роман Ротенберг, председатель совета директоров клуба Александр 
Медведев и завершившие карьеру хоккеисты, в числе которых Антон Белов, 
Александр Семин, Игорь Григоренко и Василий Кошечкин.  
Кетов завершил карьеру в апреле 2023 года в возрасте 37 лет, после чего вошел 
в тренерский штаб СКА. Нападающий дважды завоевывал Кубок Гагарина в 
составе петербургского клуба, провел 786 матчей в КХЛ, в которых набрал 263 
очка (137 голов + 126 передач). Кетов - рекордсмен СКА по количеству матчей 
(541). В составе сборной России он стал чемпионом мира 2012 года.  

https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915185157.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг забил лакросс олимпийскому чемпиону! СКА красиво проводил 
своего тренера и бывшего капитана (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
В Питере прошел прощальный матч Евгения Кетова.  
Прощальные матчи - своеобразный жанр, который не поставить на поток. Не 
каждый день из хоккея уходят настоящие легенды. Не к каждому на такой вечер 
съедутся звезды первой величины. В конце концов, кому-то такие игры в 
принципе не по душе. Илье Ковальчук, например, недавно высказался, что не 
понимает смысла прощальных матчей. Настолько, что решил возобновить 
карьеру после двухлетней паузы.  
Однако пример Даниса Зарипова заразительный. Минувшим летом Капитан 
Татарстан завершил карьеру и собрал в Казани других легенд, таких же как и он. 
Вскоре после этого праздника друзей в Новосибирск собрал экс-форвард 
"Сибири" Егор Миловзоров. И вот, воспроизвести нечто подобное решили в 
Санкт-Петербурге, провожая из большого хоккея Евгения Кетова.  
Решение завершить карьеру Кетов принял еще прошлой весной. Тогда же 37-
летний нападающий решил стать тренером. С этого сезона Евгений, ставший 
Евгением Николаевичем, полноценно приступил к работе в тренерском штабе 
СКА. Правда, на лавке рядом с Романом Ротенбергом он пока не появлялся. Зато 
в своем прощальном матче они вышли вместе. Третьим в их звене оказался 
Владимир Ткачев, хотя считалось, что у него с Ротенбергом непростые 
отношения. А вот Гусева, Ковальчука и что самое странное Шипачева, с которым 
Кетов долго играл в одном звене, в Санкт-Петербурге мы не увидели.  
 - Конечно, Вадима Шипачева хотел видеть на своем прощальном матче. Но так 
складывается у него в Казани, что идут тренировки и тренеры не отпустили. Кто-
то не смог приехать из-за травм. Ковальчук? А я не знаю даже где Илюха сейчас 
находится, - сказал Кетов.  
Стоит отдать должное СКА за организацию. Петербуржцы соорудили 
специальную форму на один матч, выпустили лимитированную линейку 
атрибутики, подготовили квиз по карьере Кетова и устроили трансляцию на "Матч 
ТВ". Правда, собрать полный Ледовый не удалось. Если кто-то задумывал эту 
игру как своего рода ответ на Матч Звезд, который проходил в Питере накануне 
и не имел никакого отношения к СКА, то довольны посещаемостью "армейцы" 
остаться не могли. Зато публика оказалась гораздо более живой и шумной, чем 
накануне.  
Перед такими играми традиционно проходит длинная церемония. Прощальный 
матч Кетова не стал исключением. Но мало кто мог подумать, что его 40-й номер 

https://rsport.ria.ru/20231211/khokkey-1915185157.html
https://allhockey.ru/news/show/499804-Ketov_sdelal_het_trik_v_proschal_nom_matche_i_prines_komande_pobedu


 

 

вывели из обращения. Несмотря на то, что Евгений - рекордсмен СКА по 
количеству матчей, двукратный обладатель Кубка Гагарина и чемпион мира, он 
никогда не считался звездой, почти всю карьеру играл в нижних звеньях. По ходу 
карьеры Кетова вряд ли кто-то мог назвать легендой. Но то, что его не забыли, 
оставили в клубе и устроили такие проводы, достойно уважения.  
 - Эмоции уже прошли, осталась только радость. Сегодняшнее событие - очень 
высокая оценка моей карьере, спасибо СКА. То, что мой номер вывели из 
обращения, приятно, но не принципиально. Классно вспомнить со старыми 
друзьями былое. Зарипов и Семин своими прощальными матчами к этому не 
подталкивали. Предложил его провести мне Роман Борисович Ротенберг. Как и 
стать тренером. Ждали паузу в чемпионате. Я долгие 10 лет получал 
удовольствие от игры за СКА и побед вместе с командой. Запомнился больше 
всего Кубок Гагарина 2017 года, а 2015-м все-таки я не доиграл плей-офф. На 
лавку СКА я пока не рвусь. Просто смотрю хоккей, получаю удовольствие. Нужно 
еще многому научиться, чтобы стать к нашим очень профессиональным 
тренерам. Пока я там себя не вижу, - рассказывал Евгений.  
Что до самого матча, то он прошел по классическому сценарию подобных игр. С 
крупным счетом, россыпью шайб от виновника торжества и даже с лакроссом в 
исполнении Романа Ротенберга. Главный тренер СКА единственный выходил на 
раскатку с непокрытой головой, а на игру вышел в ретро-шлеме. Победу же 
одержала команда под названием "Ленинград" 13:12. За нее играл не только 
Ротенберг и Кетов, но и, например, Широков, Плотников, Ожиганов, Гулявцев и 
многие другие. В концовке судьи "придумали" им нарушение численного состава, 
чтобы дать команде "Питер" шанс на ничью, но Александр Семин решил 
преподнести Кетову подарок и умышленно смазал бросок.  

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-lakross-olimpiyskomu-chempionu-ska-
krasivo-provodil-svoyego-trenera-i-byvshego-kapitana 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Надо играть 82 матча, как в НХЛ". Лучший форвард "Торпедо" выступает 
за зрелище (Советский спорт, Москва, 11 декабря 2023) 
Максим Летунов не закрыл для себя дорогу в Северную Америку.  
Один из лучших бомбардиров "Торпедо" и КХЛ Максим Летунов - единственный 
российский игрок, который пробился в НХЛ через университет в США, но все 
равно два года назад вернулся в Россию. Наставник нижегородского "Торпедо" 
Игорь Ларионов собрал в одном звене Артамонова-Летунова-Атанасова, где 
получился сплав задорной молодости и опыта.  
Именно Летунов выступает в этом сочетании как дядька-наставник, а молодые 
ребята под его началом творят настоящую магию на льду. Но и сам Максим не 
отстает, на его счету 37 (19+18), и он является наряду с Василием Атанасовым 
лучшим бомбардиром своей команды.  
 - После возвращения из Северной Америки вы второй сезон играете в КХЛ в 
составе "Торпедо", скажите, кто-то из тренеров в НХЛ (АХЛ) прививал стиль игры 
как у Игоря Ларионова?  
 - Нет. В США совсем другой хоккей. Стиль игры совсем иной, невозможно 
провести параллели.  
 - Но в НХЛ есть команды с похожей стилистикой, например, "Чикаго".  
 - Есть, бесспорно, мастеровитые команды, которые стараются играть в пас. Мы 
все равно отличаемся, стараемся больше контролировать шайбу.  

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-lakross-olimpiyskomu-chempionu-ska-krasivo-provodil-svoyego-trenera-i-byvshego-kapitana
https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-lakross-olimpiyskomu-chempionu-ska-krasivo-provodil-svoyego-trenera-i-byvshego-kapitana


 

 

 - Вас не удивляет, что после прошлогоднего успеха "Торпедо" в такой же 
остроатакующий хоккей стали играть еще несколько клубов в КХЛ. Как думаете, 
тенденция или просто модное веяние?  
 - Возможно, тенденция. Заметно, что многие перенимают наш стиль. Главное, 
что благодаря этому сама игра становится интереснее.  
- Ваш кумир - Павел Дацюк, сейчас вы играете под руководством Профессора - 
была ли схожесть в игре Ларионова и Дацюка?  
 - Каждый из них уникален по-своему. Разные времена, разный хоккей.  
 - В КХЛ приняли решение начинать регулярку 5 сентября, а заканчивать 15 мая, 
для вас так лучше или хуже?  
 - Приятно. Летний отпуск продлится дольше. Можно побыть с семьей, куда-то 
съездить. Все-таки хоккей - зимний вид спорта.  
 - 68 матчей за сезон - это много или мало?  
 - Можно было сделать и побольше. Например, как в НХЛ - 82 игры. График не 
самый легкий, зато более интересный для болельщиков.  
 - КХЛ вновь прорабатывает вопрос с лимитом в количестве 5 легионеров вместо 
3 (как сейчас). Как вам кажется, это закрывает дорогу российским хоккеистам в 
основу клубов или, наоборот, еще больше усилит конкуренцию за место в 
составе?  
 - Если российский игрок перспективный, то не имеет значения, какой лимит. 
Талантливый хоккеист всегда будет в составе.  
 - Все не так просто, когда приобретается легионер, его не могут сослать помочь 
фарму в ВХЛ или еще куда-то.  
 - Если руководство команды ищет легионера, то они его подпишут.  
 - В КХЛ принято, если игрок хорошо проявляет себя, то его пытаются забрать 
фавориты, если поступит предложение от больших богатых клубов, вы будете их 
рассматривать?  
 - У меня контракт с "Торпедо" на три года, поэтому не думаю ни о чем другом.  
- В этом сезоне будет перекрестный плей-офф, как думаете, это увеличивает 
шансы команды на то, чтобы пройти больше двух раундов Кубка Гагарина или 
наоборот?  
 - Это интересно. Была такая тенденция последние несколько лет, что одни и те 
же команды играли в полуфиналах и финалах. Теперь все может измениться.  
 - Вы уехали из России в Северную Америку в 15 лет и проделали там большой 
путь из юниорских лиг в университетскую, а потом смогли забежать и в НХЛ. 
Скажите, юным хоккеистам стоит пробовать уезжать в столь раннем возрасте в 
США или стоит все-таки пытаться прорваться в России?  
 - У всех свой путь. Не мне судить. У меня сложилось все хорошо. Я могу 
посоветовать и такой путь проделать. Но хоккейная судьба по-разному 
складывается. Можно уехать туда, а можно пробиться и в России. Надо быть 
уверенным в любом выборе.  
 - Хоккеист, который поиграл там, потом в КХЛ гораздо легче трудоустраивается.  
 - Если есть перспектива, его могут из любой лиги забрать и привлечь в КХЛ.  
 - Когда вы вернулись из Северной Америки, вам не показалось, что здесь легче 
играть, чем там?  
 - Все равно приходилось адаптироваться. В прошлом сезоне вся первая 
половина ушла на привыкание. Во второй половине я стал гораздо увереннее.  
- Страницу с НХЛ закрыли для себя или хотите еще раз попытать счастье?  
 - Никогда не закрываю дверь. Жизнь непредсказуемая, и все может произойти.  
 - Сильно ли на вас влияет момент, что наши сборные и клубы не могут 
участвовать в международных турнирах?  



 

 

 - Обидно, да. Многие знакомые хоккеисты из США и Канады пишут мне, что без 
сборной России это уже не турниры. Противостояние России и Канады - это 
классика.  
 - Не удивляет ли вас, что в нынешнем сезоне, вместо привычных лидеров на 
вершину Западной конференции ворвались другие клубы? В чем причина?  
 - Уровень российских игроков становится выше. Поэтому конкуренция стала 
серьезнее.  
 - Какие у вас эмоции от Матча звезд, что такое для вас это событие?  
 - Только положительные эмоции, приятно увидеть старых знакомых. Например, 
Николай Голдобин, Джереми Рой также играл в "Сан-Хосе".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nado-igrat-82-igry-kak-v-nkhl-luchshiy-
forvard-torpedo-vystupaet-za-zrelische 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" рассказали, какой позиции придерживаются по лимиту 
легионеров (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о позиции 
магнитогорского клуба в вопросе о лимите легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге. 
"Какой позиции придерживается "Металлург" по лимиту легионеров? Пять. И 
молодежь начинает по-другому работать, зная, что их место может занять 
легионер. И ребята среднего возраста начинают работать вдвойне. Что тут 
обосновывать, все лежит на поверхности", - сказал Гомоляко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5353932-v-metallurge-rasskazali-kakoj-
pozicii-priderzhivayutsya-po-limitu-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Пермского края оценил шансы "Молота" на вступление в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Губернатор Пермского края Дмитрий Махонин в интервью "СЭ" оценил 
перспективы вступления "Молота" в КХЛ. 
"Не хочется давать болельщикам ложных обещаний. Мы должны 
сосредоточиться на создании инфраструктуры. В этом году мы начали 
строительство восьми крытых катков. Наша мечта - построить в Перми новый 
хоккейный дворец. Хочется, чтобы в ближайшее время мы приступили к 
строительству. 
 Появится инфраструктура, четкая работа с молодыми игроками - можно будет 
думать о спонсорах. Если мы задумаемся о КХЛ, нужно будет серьезно все 
просчитать. Пока я не готов объявить, что у нас есть планы на вступление в КХЛ", 
- сказал Махонин. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gubernator-permskogo-kraya-ocenil-
shansy-molota-na-vstuplenie-v-khl-2156515/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Переезд на "СКА Арену"? Надо проверить все. Главное 
- безопасность" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг сказал "Матч ТВ", что перед переездом 
на "СКА Арену" из Ледового дворца нужно проверить все аспекты, особенно 
безопасность. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nado-igrat-82-igry-kak-v-nkhl-luchshiy-forvard-torpedo-vystupaet-za-zrelische
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В этом сезоне КХЛ СКА выступает в Ледовом дворце. В Санкт‑Петербурге 

недавно была открыта новая "СКА Арена" вместимостью 21 500 зрителей. На ней 
прошел Матч всех звезд КХЛ. Председатель совета СКА Александр Медведев 
сказал, что на новую арену команда переедет в следующем сезоне. 
 - Председатель совета директоров СКА Александр Медведев сказал "Матч ТВ", 
что петербургский клуб в этом сезоне не будет переезжать на "СКА Арену". 
Правильное решение?  
 - Очень много деталей. Например, здесь у нас в Ледовом дворце есть 
идеальный лед. Вентиляция, ложи, трибуны... В первую очередь - безопасность. 
Надо все проверить. Мы не можем рисковать жизнью людей. Поэтому играем 
здесь. А потом - как скажет начальство. 
 - Но на следующий сезон СКА получит отличную арену. Это будут рекорды 
посещаемости.  
 - Дай бог. Конечно, это очень здорово, что такая арена. Главное - доработать 
детали, чтобы посещение хоккея было безопасным для всех, - сказал Ротенберг 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993018_Roman_Rotenberg_Perejezd_n
a_SKA_Arenu_Nado_proverit_vso_Glavnoje__bezopasnost 

К заголовкам сообщений 

Медведев - о проекте календаря КХЛ: "Майские праздники совпадут с 
финалом Кубка Гагарина и будет еще больше зрителей" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Председатель правления СКА Александр Медведев высказался о предложении 
КХЛ продлить сезон до середины мая.  
В настоящее время с езон КХЛ завершается до 1 мая.  
"Считаю, что это правильно. Потому что, во-первых, это позволит сделать менее 
интенсивный календарь. И как раз майские праздники наложатся на финальную 
стадию Кубка Гагарина, где будет еще больше зрителей". 
Также Глава совета директоров СКА отметил, что такой календарь не должен 
стать проблемой для сборной России в случае ее допуска на международные 
соревнования. 
"22 игрока сборной - это еще не повод отменять игры. Мы же знаем, что сборная 
Канады выигрывала чемпионат мира, отправив только тех игроков, которые не 
попали в плей-офф Кубка Стэнли или вылетели из плей-офф", - пояснил 
Медведев. 
8 декабря КХЛ предложила руководителям команд рассмотреть проект 
календаря, при котором регулярный чемпионат проходит с 5 сентября по 15 
марта, а плей-офф завершится 15 мая. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/medvedev-odobril-proekt-kalendarya-
khl-rasschitannyy-do-serediny-maya-2156419/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мы всерьез думаем о том, чтобы на плей‑офф переехать на "СКА Арену" 

- Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил, что клуб 

думает о переезде на "СКА Арену" на плей‑офф Континентальной хоккейной 

лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993018_Roman_Rotenberg_Perejezd_na_SKA_Arenu_Nado_proverit_vso_Glavnoje__bezopasnost
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В этом сезоне СКА выступает в Ледовом дворце. В Санкт‑Петербурге недавно 

была открыта новая "СКА Арена" вместимостью 21500 зрителей. На ней прошел 
Матч всех звезд КХЛ. 
 - В городе открылась "СКА Арена", на ней уже провели Матч звезд КХЛ. Что 
можете об этом сказать?  
 - На арене провели не только тестовый студенческий матч, но два выходных на 

Матче звезд КХЛ. Мы всерьез думаем о том, чтобы на плей‑офф туда переехать. 

 - Вы серьезно или шутите?  
 - Да, серьезно. Какие шутки? Будем разговаривать со "СКА Ареной" - могут ли 
они выполнить все наши условия, требования. 
 - А какие требования? Что нужно улучшить в этой арене?  
 - Главное, чтобы для команды были максимально комфортные условия. 
 - В следующем сезоне СКА точно там сыграет?  
 - В следующем сезоне точно, - передает слова Медведева корреспондент "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993073_My_vserjez_dumajem_o_tom_c
htoby_na_plejoff_perejehat_na_SKA_Arenu__Aleksandr_Medvedev 

К заголовкам сообщений 

Медведев отреагировал на возвращение Ковальчука в "Спартак" (Р-Спорт, 
Москва, 11 декабря 2023) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
отметил, что завершивший карьеру хоккеиста Евгений Кетов мог бы еще 
некоторое время продолжать выступления, а также пожелал удачи 40-летнему 
нападающему Илье Ковальчуку, который накануне подписал контракт с 
московским "Спартаком".  
Кетов завершил карьеру в апреле 2023 года в возрасте 37 лет, после чего вошел 
в тренерский штаб СКА. Нападающий дважды завоевывал Кубок Гагарина в 
составе петербургского клуба, провел 786 матчей в КХЛ, в которых набрал 263 
очка (137 голов + 126 передач). Кетов - рекордсмен СКА по количеству матчей 
(541). В составе сборной России он стал чемпионом мира 2012 года.  
"Мог ли Евгений продолжить карьеру на примере Ильи Ковальчука? Посмотрим, 
как Илья вольется в коллектив "Спартака". Желаем ему удачи. Приходит время, 
когда надо решать: продолжать карьеру игрока или идти тренерской дорогой. 
Евгений выбрал второй вариант, хотя мог бы еще поиграть", - сказал Медведев 
журналистам.  
Кетов 11 декабря провел прощальный матч, который состоялся в Ледовом 
дворце в Санкт-Петербурге. На торжественной церемонии перед игрой СКА 
вывел из обращения 40-й номер и навсегда закрепил его за Кетовым.  
"У нас уже были проводы наших великих игроков: (Максима) Сушинского, 
(Алексея) Яшина. Потом наступил десятилетний перерыв, хотя были игроки, 
достойные таких проводов. Сегодня проводили Женю. Думаю, будем и далее 
провожать наших армейских игроков, которые отдали свои душу и сердце клубу. 
Да, мы закрепили за Кетовым 40-й номер. Такого номера в СКА больше не будет. 
Это абсолютно заслуженно. Это давняя традиция в мировом хоккее, и мы будем 
ее продолжать", - добавил Медведев.  

https://rsport.ria.ru/20231211/medvedev-1915184232.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993073_My_vserjez_dumajem_o_tom_chtoby_na_plejoff_perejehat_na_SKA_Arenu__Aleksandr_Medvedev
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К заголовкам сообщений 

Председатель совета директоров СКА: "Задумаемся о прощальном матче 
Ковальчука" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил "Матч ТВ", 
что в петербургском клубе задумаются о проведении прощального матча 
олимпийского чемпиона по хоккею Ильи Ковальчука. 
Ковальчук в составе СКА стал двукратным обладателем Кубка Гагарина. В 

декабре 40‑летний форвард подписал контракт с московским "Спартаком" до 

конца сезона‑2023/24. 

 - Ковальчук выиграл со СКА два Кубка Гагарина. Есть ли шанс, что он проведет 

прощальный матч в Санкт‑Петербурге?  

 - Почему нет? То, что он перешел в "Спартак"? Илья оттуда вышел, там начинал. 
 - СКА готов проводить Ковальчука?  
 - Не думал еще об этом, но задумаемся. Вдруг он будет долго играть, как Яромир 
Ягр, - сказал Медведев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993076_Predsedatel_soveta_direktorov_
SKA_Zadumajemsa_o_proshhalnom_matche_Kovalchuka 

К заголовкам сообщений 

"Движение календаря КХЛ до середины мая - это интересно" (Известия 
(iz.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин - о возможном изменении расписания 
чемпионата, результатах казанского клуба и возвращении Воронкова из НХЛ 
Весной хоккеисты казанского "Ак Барса" совсем немного не дотянули до победы 
в Кубке Гагарина, лишь в последнем матче финальной серии проиграв с 
минимальным счетом (2:3) московскому ЦСКА. А теперь они переживают крайне 
непростой период. Подопечные Зинэтулы Билялетдинова идут на пятом месте в 
Восточной конференции. В конце ноября татарстанское издание "Бизнес 
Онлайн" сообщило о возможном возвращении в Казань уехавшего летом в клуб 
НХЛ "Коламбус Блю Джекетс" нападающего Дмитрия Воронкова, якобы 
заскучавшего в США и желающего вернуться домой. В интервью "Известиям" 
генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прояснил эти слухи, а также 
подвел итоги прошедшего недавно в Санкт-Петербурге собрания руководителей 
клубов КХЛ. 
"Тренерский состав должен принять решение, будет Дамир играть или нет" 
 - В "Спорт-Экспрессе" накануне собрания руководителей проходила 
информация о рассмотрении вопроса об ограничении количества хоккеистов, с 
которыми можно переподписывать контракты в течение сезона - не более трех 
человек на команду.  
 - Это, в принципе, обсуждалось еще раньше на заседании рабочей группы. И 
это, наверное, один из сложных вопросов. При обсуждении мы с лигой должны 
понять, что интересы клубов также нужно учитывать. В одностороннем порядке 
такие вещи не решаются. Многие команды за это, многие против. Думаю, по 
итогам обсуждения будет какая-то ясность. 
 - Ваш клуб за или против этого?  
 - Мы против. Я считаю, что вопрос переподписания контрактов - это 
менеджерская работа. И ограничивать ее до одного-двух игроков неправильно. 
У клубов будут связаны руки по определенным игрокам. Сейчас все видят, как 
продлевают контракты на три года, на пять лет. То, как мы их продлеваем - 
увеличиваем или уменьшаем, - это наша работа. На мой взгляд, не нужно менять 
то, что есть. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993076_Predsedatel_soveta_direktorov_SKA_Zadumajemsa_o_proshhalnom_matche_Kovalchuka
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 - Как вам идея КХЛ насчет календаря на следующий сезон с началом 15 
сентября и окончанием 15 мая?  
 - В принципе, тут нужно все смотреть с точки зрения юридических аспектов - их 
очень много. Если, условно говоря, у клуба с игроком на момент начала 
следующего сезона еще действует контракт, который в соответствии с 
нынешним календарем завершается 30 апреля (при нынешнем календаре сезон 
КХЛ проходит с 1 сентября по 30 апреля. - "Известия"). Как его продлевать, если 
сезон заканчивается 15 мая? Как с агентом договариваться? Это ведь тоже 
увеличение бюджета. Надо понимать, насколько он увеличится. Если у нас 
контракты с 13 июля по 30 апреля, то при новом календаре нужно их подписывать 
на другие даты. Причем корректировки нужны будут в договорах не только с 
хоккеистами, но и с персоналом. Это глобальный вопрос - нужно его 
рассматривать со всех сторон, прежде чем решать. Но если все эти нюансы 
учесть и проработать, то почему бы не попробовать такой календарь. Движение 
чемпионата до середины мая - это интересно. 
 - Весь нынешний сезон вокруг "Ак Барса" ведутся разговоры относительно 
судьбы Дамира Жафярова, который получает мало игрового времени, что вряд 
ли его устраивает. Какова вероятность, что он покинет Казань до 27 декабря, 
дедлайна переходов?  
 - Все возможно. Все возможно в ближайшее время - сегодня, завтра или еще 
через какой-то период. Каждый день находимся в диалоге, смотрим разные 
варианты. Все может быть. 
 - Есть еще вера, что Жафяров может заиграть в "Ак Барсе"? Кажется, что при 
Билялетдинове для него в Казани тупиковая ситуация?  
 - Нет, он ежедневно работает. Но это тренерский состав должен принять 
решение, будет Дамир играть или нет. Мы в это не вмешиваемся. 
 - Агент Жафярова Шуми Бабаев в интервью "СЭ" утверждал, что якобы 
Билялетдинов сказал Дамиру: "Не знаю, как тебя использовать". Ни сам главный 
тренер, ни кто-либо из клуба это не опровергал. Вы обсуждали с Зинэтулой 
Хайдаровичем эту ситуацию?  
 - Повторюсь: это прерогатива тренерского состава, как использовать игрока. 
Наверное, это больше внутреннее дело клуба. Тренеру виднее. Возможно, что-
то не нравилось с его стороны. 
 - Все-таки Билялетдинов давно тренирует примерно по одной и той же схеме и 
знает, что за игрок Жафяров. Он разве не понимал заранее, что этот хоккеист не 
впишется в его систему?  
 - Получилось как получилось. 
"Вам я всего не могу рассказывать, но, повторюсь, что дыма без огня не бывает" 
 - Нет ощущения, что менеджмент "Ак Барса" в межсезонье стал заложником 
неопределенности с контрактом Билялетдинова, который был продлен только в 
середине июня, тогда как вам надо было начинать комплектовать команду уже 
весной?  
 - Да нет. Каждый игрок, который приходил в команду, всегда согласовывался с 
тренерским штабом. 
 - Напрягают нынешние результаты "Ак Барса"?  
 - Нет. Мы, в принципе, спокойно относимся к ситуации. Видим, где что нужно 
добавить, изменить. Я думаю, сейчас пауза в регулярном чемпионате (на Матч 
звезд КХЛ и Кубок Первого канала. - "Известия") пойдет на пользу. Что-то 
поменяем. Видим, с кем можно идти дальше, а с кем можем расстаться. В целом 
ничего страшного не вижу. 
 - На какие позиции еще возможно усиление?  



 

 

 - В принципе, у нас все позиции ровные. Если будет что-то интересное на обмен, 
то мы его сделаем. 
 - Вы недавно подписали в защиту Алексея Марченко, который после летнего 
расторжения контракта с "Локомотивом" был без клуба, имел проблемы со 
здоровьем. Не слишком рискованная сделка?  
 - Кто не рискует, тот не пьет шампанского. Мы принимали решение после всех 
медицинских осмотров. Я не знаю хоккеиста, который был бы полностью здоров. 
Но состояние Алексея позволяет ему показывать хорошую игру. 
 - Общаетесь с Дмитрием Воронковым?  
 - Мы постоянно с ним на связи. На данный момент он игрок "Коламбуса". В 
принципе, у нас еще две с половиной недели есть. Если у Дмитрия что-то 
поменяется, мы его всегда ждем. 
 - Он хоть как-то подавал признаки того, что заскучал в Америке и хочет 
вернуться в Казань?  
 - Ну интерес есть. Приехал парень туда, языка не знает. Совсем другие 
требования хоккейные, в бытовом плане многое по-другому. Возможно, у него в 
голове была мысль вернуться, поскольку он вышел из зоны комфорта. 
 - Все-таки "Коламбус" - это не совсем выход из зоны комфорта. В команде 
немало русских ребят, а в последнее время Воронков еще играет в русской 
атакующей тройке с Кириллом Марченко и Егором Чинаховым.  
 - Русские ребята там есть. Но, грубо говоря, кто-то больше общается с Димой, а 
у кого-то есть семья. И он проводит все время с семьей. У каждого там свой быт. 
Говорят, что в НХЛ каждый предоставлен сам себе. 
 - Но вам лично или кому-то еще из сотрудников "Ак Барса" он прямо говорил о 
желании вернуться?  
 - Мы с ним на связи. Вам я всего не могу рассказывать, но, повторюсь, что дыма 
без огня не бывает. И диалог определенный был.  

https://iz.ru/1618970/aleksei-fomin/dvizhenie-kalendaria-kkhl-do-serediny-maia-eto-
interesno 

К заголовкам сообщений 

Какие изменения могут произойти в КХЛ: потолок зарплат, контракты 
игроков, детские школы (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига готовит ряд нововведений, которые 
существенно изменят хоккейную жизнь. 
8 декабря в Санкт-Петербурге состоялось собрание руководителей клубов, на 
котором было обсуждение ряда изменений, которые позже могут быть приняты 
на совете директоров. Часть возможных изменений попала в информационное 
поле. Например, тема о возвращении лимита легионеров в пять игроков, которой 
мы в этой статье касаться не будем. О других инсайдах поговорим далее. 
Клубам ограничат количество контрактов на сборах 
Мы привыкли к тому, что многие клубы летом привлекают максимальное 
количество игроков. Делается это для того, чтобы произвести отсев. Заодно и 
конкуренция за место в основе возрастает, игроки борются за место и выгодные 
финансовые условия. Это вполне логично и правильно: когда как не летом 
определить тех, с кем начнешь сезон? 
Видимо, лига решила ограничить те клубы, которые летом стараются набраться 
больше игроков, чтобы выбрать самых толковых. Да, таким образом она 
старается повысить значимость приглашения и подписания игроков, 
одновременно давая возможность более скромным клубам тоже откусить 
побольше от общего пирога. 
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Но чем это может обернуться? С большой долей вероятности те самые летние 
контракты взлетят до небес. Только лишь потому, что игроки и их агенты 
используют эту ситуацию в свою пользу. Как известно, на торгах лоты растут в 
цене. Теперь те, кто соглашался на первые предложенные скромные условия, 
будут разговаривать с позиции силы. Любые ограничения ведут к повышению 
спроса. Эта инициатива может стать ловушкой для клубов, которые и так 
стараются экономить, а сейчас и вовсе будут поставлены перед фактом того, что 
большие торги летом не закончатся, а продолжатся. 
В потолок включат летние зарплаты 
Именно такая инициатива исходит от КХЛ. Если ранее клубы были более или 
менее свободны в плане принятия решений по летним контрактам, то теперь 
любой контракт, пусть даже не самый удачный, будет включен в потолок. 
Вообще, теряется сама сущность летней работы, когда клубы были более 
свободны, не переживая за потолок зарплат. Новое правило чревато тем, что 
любой, даже расторгнутый контракт автоматически попадает под потолок. То 
есть даже просмотр одного игрока может обернуться для клуба затруднениями. 
Будут ли клубы после введения такого правила рисковать и звать хоккеиста? 
Вряд ли. Удар придется и на неограниченно свободных агентов (игроки после 28 
лет, имеющие право подписать контракт с любым клубом КХЛ после завершения 
действующего соглашения). Раз никто не захочет рисковать, игрок просто будет 
вынужден идти на понижение контракта. И не факт, что это положительно 
скажется на качестве игры хоккеистов. 
Логично, что лига тем самым рассчитывает направлять поток игроков не в самые 
богатые клубы, а равномерно распределить их по лиге. Но получится ли? Очень 
сильно в этом сомневаемся, так как как играть в Москве, Петербурге, Казани или 
в Хабаровске или Нижнекамске - большая разница. 
Лига введет ограничения на переподписание контрактов 
Лигу уже достаточно давно беспокоит ситуация, когда клуб и игрок идут на 
понижение зарплаты, чтобы вписаться в потолок. Зачем на этот шаг идут игроки? 
Все просто - каждому нужна стабильность. А также возможность стать 
чемпионом в своей команде, если подобрался хороший состав. Клубы стараются 
построить команды-династии, чтобы не менять каждый гол по полсостава. 
Лига же воспринимает этот фактор как лазейку и старается его устранить. Нюанс 
в том, что трудовые отношения работника и работодателя охраняются законом. 
Ведь обе стороны идут на переподписание добровольно, всех все устраивает. 
Оказывается, не всех и не все. 
Пол зарплат тоже станет еще жестче 
Оказывается, пол зарплат тоже вызывает беспокойство у лиги. Если коротко, то 
принцип действия этого нововведения будет таков: если клуб, который вписался 
в низший предел пола зарплат, решил расторгнуть контракт и тем самым 
вынужденно опускается ниже допустимой планки, его ждут автоматические 
карательные санкции. Выходит, что и без того не искушенные в финансовом 
плане клубы оказываются в ловушке. Какой у них выход? Видимо, подписывать 
как можно больше игроков, независимо от их качества. 
Неограниченно свободные агенты станут моложе 
Об этом президент КХЛ Алексей Морозов заявил сразу после заседания. 
Некоторые клубы порой очень неплохо зарабатывают на переходах игроков, а 
теперь, получается, у них остается меньше возможностей заработать. Вместо 
выгодного контракта при передаче прав на игрока клуб просто будет смотреть на 
то, как этот хоккеист бесплатно уходит к конкурентам. 
Школы заживут по-новому 



 

 

Добрались до очень интересного и самого спорного пункта. Можно смело 
сказать, что копий вокруг этого вопроса будет сломано немало. КХЛ предлагает 
тех игроков, которые после выпуска из клубной школы/академии не заключили 
свои первые контракты с клубом, просто-напросто перераспределять по другим 
командам. 
Поставьте себя на место боссов клубной системы, которая лишается львиной 
доли своих выпускников просто бесплатно и бесповоротно. Те деньги, которые 
были потрачены на воспитание игрока, просто пропадут. Остается только 
догадываться, какой поднимется шум и гам. Но это полбеды. После введения в 
силу данного пункта выпускники и их агенты начнут выкручивать руки клубам: 
либо вы платите больше, либо мы уходим. Или молодой игрок просто будет 
зариться на более выгодный кусок в другом клубе. Но в конечном счете (и в 
большинстве случаев) может просто загубить карьеру. 
И самое интересное то, что КХЛ вообще не проводит никаких юношеских 
первенств и чемпионатов страны. Этим занимаются ФХР и региональные 
федерации. 
Что делать? 
КХЛ постоянно говорит о повышении конкуренции, чтобы за Кубок Гагарина 
боролись всегда разные команды. Так кто мешает? Помогите клубам не 
реформами и инициативой, а пониманием лигой клубных проблем. Теперь 
вопросов у клубов к КХЛ наверняка станет больше. 
Другой вопрос - почему лига на уровне принятий решений думает, будто права 
только она? Ведь именно клубы являются главной движущей силой КХЛ, и это 
бесспорно. Без сильных клубов не будет сильной лиги. И очень интересно 
спросить с тех, кто сам когда-то играл в Суперлиге, зарабатывал баснословные 
по тем временам деньги, а теперь сам же и ограничивает игроков и клубы по всем 
статьям. 
Может быть, хватит уже творить революции и пора взяться действительно за 
популяризацию. Например, расширить состав участников КХЛ. Хоккейных 
городов, которые сделают лигу более интересной, у нас много.  

https://www.championat.com/hockey/article-5353916-kakie-izmeneniya-mogut-
proizojti-v-khl-potolok-zarplat-kontrakty-igrokov-detskie-shkoly.html 

К заголовкам сообщений 

Лимита в три легионера - идеален. Не нужно ничего менять (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
За сезон, после ужесточения количества иностранцев в заявке, в КХЛ появилось 
много крутых молодых игроков. 
На Совещании директоров клубов обсуждали возможное возвращение лимита 
на легионеров до пяти человек. Совсем недавно количество иностранцев в 
заявке сократили до трех игроков. И после данного нововведения КХЛ заиграла 
новыми красками.  
 Штрафы судьям, увеличение срока сезона и другое. Какие нововведения ждут 
КХЛ? 
Легионеры раньше играли важную роль в формировании команд. Часть клубов 
даже полагалась на пятерку иностранцев, как на безоговорочных лидеров, 
отдавая им большую часть времени на площадке. Но после сокращения 
количества иностранцев в заявке, командам лиги пришлось искать иные 
варианты усилений. И выбор пал на молодых игроков.  
В КХЛ произошел рост числа юных талантов. Лига заметно омолодилась и 
добавила в свежести. Естественно, от такого импульса задался новый вектор, а 
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именно: на прогресс своих. Болельщикам стало в разы интересней смотреть за 
хоккеистами, которые прошли и проходят этап становления через всю вертикаль 
российского хоккея, начиная МХЛ и заканчивая КХЛ.  
При этом все больше молодых игроков начали выходить на роли не просто 
лимитчиков или игроков третьих-четвертых звеньев, а лидеров. За два сезона в 
КХЛ появилась целая россыпь талантов: Гребенкин, Юров, Лихачев, Бут, 
Симашев, Бучельников. Тяжело перечислить всех, особенно в "Торпедо" и в 
"Северстали". 
С сокращением лимита на легионеров и, как следствие, упором на молодых, 
стали востребованы тренеры, которые не просто могут давать результат - выход 
в плей-офф или более высокие задачи, но и умеют заводить молодежь в основу 
и развивать ее. Например, Ларионов и Козырев. А Андрей Разин в "Металлурге" 
сочетает опыт с раскрытием юных талантов. Только за один сезон у наставника 
"Сталеваров" - в команде, которая претендует на Кубок Гагарина, заиграли более 
пяти человек (Гололобов, Грасс, Гребенкин, Юров, Набоков, Канцеров).  
 "Металлург" демонстрирует, что можно сочетать победы и наигрывание 
молодежи. Это пример другим клубам 
Многие команды стали перенимать тренды на хоккей, где ставка идет на 
молодежь. Например, "Сибирь". И всего бы этого не было, если не уменьшение 
числа легионеров. Да, клубы поставили перед фактом. Но им пришлось в этих 
условиях делать ставку на своих. Если бы ничего не изменилось, то 
предпочтение в сторону легионеров никуда не делось.  
И этот сезон показывает, что отличий в борьбе за Кубок Гагарина с пятью 
легионерами или с тремя - вообще нет. Плотность на Востоке такая же высокая, 
добавилась конкуренция на Западе. На спортивных результатах новый лимит 
никак не сказался. Все заключается в уровне мастерства - в россиянах. И, если 
команда подпишет одного молодого, который спрогрессирует, то будет владеть 
правами на него долго, а легионеры обычно предпочитают краткосрочные 
соглашения, приезжая в лигу в большинстве своем в возрасте НСА.  
Так что нынешний лимит интересен всем. Команды находятся в равных условиях 
в плане заигрывания молодежи и максимального количества иностранцев в 
заявке. Да, есть клубы, которые натурализовали хоккеистов, но их число 
ничтожно мало. И вряд ли сказывается на результате. Никто ведь не говорит про 
натурализованных казахстанцев, а они тоже не учитываются в заявке клубов. 

https://allhockey.ru/article/show/499789-
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Проваливаюсь - и снова восстанавливаюсь". Нападающий "Сибири" 
Прохоркин - о своей игре (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Нападающий "Сибири" Николай Прохоркин подвел итог половины чемпионата 
для себя и сибирского клуба. 30-летний форвард в нынешнем сезоне Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сыграл 37 матчей, в которых 
забросил восемь шайб и отдал 14 результативных передач, набрав в общей 
сложности 22 очка. 
"Хочется всегда играть лучше. Главное - здоровье, а дальше уже прорвемся. 
Близок к своей прежней форме? Сложно говорить о форме. Я пропустил сборы, 
а до этого и весь прошлый год, и у меня идет волнами - хорошо-хорошо, а потом 
начинаю уставать и ничего с этим поделать не могу. Проваливаюсь пару игр - и 
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снова восстанавливаюсь. Наверное, это будет самый тяжелый год в моей 
карьере в плане восстановления и набора формы. 
Как в команде восприняли отставку главного тренера Дэвида Немировски? Не 
очень приятная ситуация для любого клуба. Но мы взрослые люди и прекрасно 
понимаем, что в нашем виде спорта такое часто бывает. Мы поддерживаем 
нового тренера, и все видели, как последний матч сыграли. 
У "Сибири" будет серьезный настрой на вторую часть чемпионата? Другого и 
быть не может. Нам надо оставаться в восьмерке и попадать в плей-офф"..  

https://www.championat.com/hockey/news-5353824-provalivayus-i-snova-
vosstanavlivayus-napadayuschij-sibiri-prohorkin-o-svoej-igre.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Ковалев: "Главное - не победа, а участие" - это не для меня. Хочу 
выигрывать везде" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Как перейти из хоккея в гольф и остаться чемпионом? 
Впервые абсолютным победителем Тура Десяти стал не просто фанатично 
любящий гольф человек, а знаменитый хоккеист, олимпийский чемпион, первый 
обладатель Кубка Стэнли среди россиян Алексей Ковалев.  
 - Это - случайность?, - спросили мы у Алексея Вячеславовича.  
 - Когда я пришел в Тур - это декабрь 2022-го - я еще не был тренером "Спартака". 
Впервые за мою карьеру целый год принадлежал мне, и я мог просто 
путешествовать, тренироваться, чтобы быть в форме и играть в гольф на 
высоком уровне. Я - профессиональный спортсмен, мне надо обязательно 
соревноваться, конкурировать с кем-то . Расхожий принцип "Главное не победа, 
а участие" - это для физкультурников. Я не понимаю, какой смысл тратить время 
на то, чтобы просто участвовать. В гольфе я сегодня имею то, что уже не могу 
получить в хоккее - соперничества в мастерстве, стратегии, психологии. В хоккее 
ты - часть команды, а в гольфе все зависит только от тебя.  
- Теперь давайте с травы перейдем на лед. Полагаем, что неслучайно главный 
тренер столичного "Спартака" Алексей Юрьевич Жамнов пригласил вас весной 
в свой тренерский штаб и поручил работу с нападающими?  
 - Все очень просто. Мы с Алексеем давно вместе - и в "Динамо" играли, и на 
Олимпиаде чемпионами стали... Позвонил, мол, есть интерес у меня поработать 
в команде? Дал мне месяц на размышления. Снова звонок: "Если готов, жду в 
Сокольниках, в хоккейном Дворце". Вот так я попал в "Спартак".  
 - Ваша работа уже дает свои плоды - нападающие забивают, а "Спартак" на 
первом месте в Западной конференции КХЛ с 56 очками. И это после нескольких 
прошлых провальных сезонов.  
 - Полсезона нынешнего позади. Есть травмированные. Такого большого выбора 
сильных игроков у нас нет, как в других клубах, но, ничего - находим варианты. 
Даем возможность молодым показать, на что они способны. Это их время.  
 - "Лучшая защита - это нападение". Вы следуете этому принципу в своей работе 
с форвардами "Спартака"?  
 - Странная эта поговорка... Нужно играть и агрессивно, и уверенно. Это самое 
основное. Когда ты показываешь, что не уверен, а тем более боишься своего 
соперника, то он обращает это против тебя... На мой взгляд, суть данной 
поговорки примерно такая: беги вперед сломя голову. А если в спорте так 
поступать, ни к чему хорошему это не приведет. И споткнешься, и голову 
свернешь.  

https://sport24.ru/golf/article-603494-intervyu-alekseya-kovaleva-posle-pobedy-v-
ture-desyati 
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К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Металлурга" оценил первую половину сезона 
(Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко подвел итог первой 
половины сезона для магнитогорского клуба. 
"Доволен ли первой частью сезона? Мы идем по потерянным на втором, а в 
таблице - на первом месте Востока. Конечно, я доволен. Когда рекомендовал 
Разина президенту клуба, знал, что будет результат и что мы будем вводить 
молодых игроков. Ребята у нас хорошие, перспективные, талантливые", - сказал 
Гомоляко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 
Напомним, "Магнитка" в нынешней регулярке сыграла 41 матч, в котором 
одержала 25 побед. С 55 результативными баллами в активе подопечные 
Андрея Разина возглавляют турнирную таблицу Восточной конференции 
Континентальной хоккейной лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5353696-sportivnyj-direktor-metallurga-
ocenil-pervuyu-polovinu-sezona.html 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко о расторжении контракта с Ди: результат прежде всего, а он его 
показать не может (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о расторжении 
контракта с нападающим Жан-Себастьеном Ди. 
"Ди настолько разочаровал? Меня не успел разочаровать, потому что он приехал 
поздно, 30 августа, а 2 сентября мы уже играли первый матч. Он уже играл, но, 
возможно, был не в лучшей физической форме. Потом шесть игр не набирал 
очки, потом за восемь игр набрал шесть очков. Потом перелом ноги, месяц не 
играл, вышел - получил удар в голову. Последние три матча он сыграл мало, так 
скажем, не дали ему возможности проявить себя. Но у нас на данный момент 
результат прежде всего, и в данный момент он этот результат показать не может. 
Поэтому немного перестраховались, не стали ждать, решили расторгнуть. 
Спасибо ему и его агенту, что пошли нам на встречу, расторгли по обоюдному 
согласию. Будем ли искать легионера на его место? Мы ищем, и до этого искали, 
хотели попробовать взять четвертого", - сказал Гомоляко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5353836-gomolyako-o-rastorzhenii-
kontrakta-s-di-rezultat-prezhde-vsego-a-on-ego-pokazat-ne-mozhet.html 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко: "Магнитка" превращается в "Северсталь"? Обмен Вовченко 
произошел с моей подачи (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко ответил, не строит ли 
главный тренер "Магнитки" Андрей Разин аналог "Северстали", и 
прокомментировал обмен экс-форварда череповецкой команды Даниила 
Вовченко в магнитогорский клуб. 
"Не превращается ли "Магнитка" в аналог "Северстали" Разина после обмена 
Вовченко? Каждый трансфер мы обсуждаем совместно. Вовченко я хотел, еще 
когда Разин работал в "Северстали". Пытался его выменять, но он, конечно, его 
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не отдал. А когда в этом году появилась возможность выменять Вовченко, это 
произошло не с подачи Разина, а с моей. Но я не против, что это будут игроки 
Разина. Ребята любят Андрея Владимировича, идут к нему, доверяют. Это же не 
совсем плохо, когда лучшие игроки "Северстали" будут играть с нашими 
лучшими в одной команде. Получается же сильная команда", - сказал Гомоляко 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5353888-gomolyako-magnitka-
prevraschaetsya-v-severstal-obmen-vovchenko-proizoshyol-s-moej-podachi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Металлурга" ответил на вопрос о возможном 
возвращении Лайпсика (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко оценил возможное 
возвращение центрфорварда СКА Брендана Лайпсика в магнитогорский клуб. 
"Возможно ли возвращение Лайпсика? Лайпсик не центральный, а нам нужен 
центр. Лайпсик у нас был, мы знаем его потенциал. Но он уже давно не играет, у 
него травма. У нас есть три недели до закрытия рынка. Может, там где-то 
пороемся, попытаемся. Нет - значит, будем играть своими молодыми", - сказал 
Гомоляко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 
В нынешнем сезоне КХЛ 29-летний нападающий сыграл за СКА 11 матчей, в 
которых отметился 3 (1+2) результативными баллами. 
Прошлый сезон Лайпсик провел в "Металлурге", где за 65 матчей регулярного 
чемпионата набрал 44 (11+33) очка. В плей-офф на счету форварда 11 (2+9) 
очков в 11 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5353980-sportivnyj-direktor-metallurga-
otvetil-na-vopros-o-vozmozhnom-vozvraschenii-lajpsika.html 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко: вратарей "Металлурга" лихорадит, но к плей-офф они обретут 
стопроцентную форму (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко оценил выступление 
вратарей магнитогорского клуба Артема Загидулина, Ильи Набокова и 
Александра Судницина в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги. 
"Нужно ли усиление вратарской линии под плей-офф? Усилений всегда хотелось 
бы. Но у нас в команде хорошие вратари. Бывает, их тоже лихорадит, но думаю, 
к плей-офф они обретут стопроцентную форму. И Загидулин, и Набоков, и 
Судницин как опытный парень помогает. Думаю, в плей-офф должно быть все 
нормально", - сказал Гомоляко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым. 
Напомним, "Магнитка" в нынешней регулярке сыграла 41 матч, в котором 
одержала 25 побед. С 55 результативными баллами в активе подопечные 
Андрея Разина возглавляют турнирную таблицу Восточной конференции 
Континентальной хоккейной лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5353728-gomolyako-vratarej-metallurga-
lihoradit-no-k-plej-off-oni-obretut-stoprocentnuyu-formu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 
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К заголовкам сообщений 

"С забитыми шайбами не так хорошо, как хотелось бы": интервью 
хоккеиста Егора Яковлева (Газета.Ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Капитан магнитогорского "Металлурга", лидирующего в текущем сезоне в 
регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги, Егор Яковлев в 
интервью "Газете.Ru" оценил игру своей команды, высказался о конкуренции за 
создание хоккейной медиалиги и перспективах хоккея три на три.  
 - "Магнитка" очень мощно выступает в этом сезоне. В чем, на ваш взгляд, 
главные причины такой игры?  
 - Главная причина - хорошо готовы физически, много молодых ребят в команде, 
у них большая мотивация. Ну и взрослые опытные ребята тоже играют на своем 
уровне. Поэтому и такой результат.  
 - Не считаете, что Восточная конференция обделена вниманием? "Магнитка" - 
лидер, а говорят все же больше о "Спартаке" и проваливших старт ЦСКА и СКА. 
Как поменять эту ситуацию?  
 - Считаю, нам идет в плюс, что про "Магнитку" не говорят много. Мы 
сталкивались с ситуациями, когда нам еще на предсезонных сборах и после 
летних трансферов отдавали кубок, и из этого ничего хорошего не получалось. 
Лучше пускай молчат про нас, а мы будем спокойно хорошо играть.  
 - Как вам "Спартак", с которым вы играли только что? Действительно может 
добиться серьезных результатов в этом сезоне?  
 - Да, "Спартак" действительно хорош в этом году. Они провели хорошую 
селекцию, отличный тренерский штаб. Там действительно боеспособная 
команда, но будет видно, как они проведут остаток чемпионата. Тогда и можно 
будет делать какие-то выводы.  
 - У вас пока только две заброшенные шайбы, но все в порядке с 
результативными передачами. При этом у вас третий показатель полезности по 
карьере - +13. Насколько важна для вас личная статистика?  
 - Личная статистика, конечно, важна. Но хорошо, что команда так играет. 
[Поэтому] и статистика в порядке. Одно к другому. С забитыми шайбами разве 
что пока не так хорошо, как хотелось бы, но главное - есть моменты, а голы 
придут.  
 - Болельщики выбрали вас в команду дивизиона Харламова на Матч всех звезд. 
Есть особенные эмоции по этому поводу? Ждете "звездного уикенда"?  
 - Матч всех звезд - это большой праздник. С большим удовольствием принимаю 
участие в нем. Думаю, это будет хороший уикенд, тем более в Санкт-Петербурге 
на новой арене (интервью состоялось до Матча всех звезд КХЛ. - "Газета.Ru").  
 - 16 декабря вы вместе с Григорием Паниным во второй раз проведете 
"Уральскую классику" (хоккейный матч, который объединяет профессиональных 
хоккеистов, звезд и блогеров с детьми из деревень и районов Республики 
Башкортостан и Челябинской области). Чего ждать от этого мероприятия?  
 - Будет хорошее, масштабное событие. Думаю и надеюсь, что будет лучше, чем 
в прошлом году, потому что мы учтем допущенные тогда ошибки и постараемся 
сделать мероприятие еще более глобальным.  
 - Можно говорить, что оно становится ежегодным?  
 - Будем стараться это делать. Уже второй год подряд, а дальше есть и 
глобальные идеи. Хочется развивать проект, потому что он очень хорошо 
показывает и проявляет себя.  
 - Вы собирались создавать хоккейную медиалигу, а теперь президент 
футбольной - Николай Осипов - сообщил о таких же планах. Причем вроде бы в 
сотрудничестве с КХЛ. Как относитесь к этому проекту? Это конкуренты для вас, 
или же вы за этот проект?  



 

 

 - Пускай попробует. Это не футбол, из этого намного тяжелее сделать хотя бы 
что-то похожее на футбол. Мы столкнулись с массой проблем, и не совсем 
получилось то, что мы задумывали.  
Посмотрим, что получится у других ребят, у которых есть опыт проведения 
подобного турнира в другом виде спорта. Могу только пожелать удачи.  
 - Вам не предлагали участвовать в нем? Если предложат, согласитесь?  
 - Нет, мне никто не предлагал участия. Не знаю даже, посмотрим, какие будут 
условия, если будут предлагать. Возможно, мы даже что-то совместное сделаем. 
Загадывать пока не будем.  
 - Каким видите будущее хоккея три на три? Это просто развлечение, или 
впереди нас ждут реальные чемпионаты мира, а может, и Олимпийские игры?  
 - Это сделано для болельщиков, потому что все любят смотреть только голы и 
опасные моменты. Это очень смотрибельно, нравится болельщикам. Да и 
игрокам нравится в это играть. Сплошные плюсы везде. Почему бы и нет? Я за 
развитие этого вида хоккея.  
 - Роман Ротенберг жаловался, что СКА много летает. Ваша команда практически 
не уступает петербуржцам по времени в воздухе, но при этом лидирует в лиге. 
Насколько тяжело жить и играть в таком графике?  
 - Одно дело летать... Но в начале сезона мы начинали каждый выезд с поездки 
на автобусе, потому что аэропорт не работал у нас. Было достаточно непросто, 
но мы достойно прошли этот этап и дальше будет намного проще. Одно дело, 
когда ты привык и уже не замечаешь этих мелочей, а нас жизнь окунула 
немножко назад, мы провели время будто в другой реальности. Но, повторюсь, 
мы хорошо справились с этим моментом.  
 - Чего ждете от перекрестного плей-офф со второго раунда? Как вообще 
относитесь к этой идее?  
 - Считаю, это хорошая идея. Будет интересно, будет что-то новое, мне эта идея 
нравится. Посмотрим, что из нее получится.  

https://www.gazeta.ru/sport/2023/12/11/17995093.shtml 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авангарда" рассказал о состоянии здоровья лучшего 
снайпера КХЛ Буше (ТАСС, Москва, 11 декабря 2023) 
Лучший снайпер нынешнего сезона Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) канадский нападающий Рид Буше практически поправился и должен быть 
готов сыграть за команду после возобновления регулярного чемпионата. Об 
этом ТАСС рассказал главный тренер омской команды Михаил Кравец.  
5 декабря "Авангард" поместил Буше в список травмированных. В текущем 
сезоне форвард провел за "Авангард" 36 игр и возглавляет снайперскую гонку 
регулярного чемпионата, забросив 28 шайб.  
"Надеюсь, что Буше уже практически поправился. Я знаю, что у него три дня была 
температура, - сказал Кравец. - Врач недавно с ним созванивался, тот сказал, 
что ему гораздо лучше. У него есть время, он улетел домой и встреча с родными 
добавит ему здоровья".  
На данный момент "Авангард" набрал 55 очков в 38 матчах и занимает второе 
место в Восточной конференции, уступая магнитогорскому "Металлургу" по 
дополнительным показателям. В сентябре у омской команды была серия из 
четырех поражений.  
"Ситуацию стабилизировали, потому что ребята привыкли к нашим требованиям, 
стали играть по-другому, - заметил Кравец. - Мы играем в совершенно другую 
систему, которую кто-то не до конца понимал. Сейчас она стала в связи с 
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уверенными победами им нравиться, игроки стараются выполнять все, что 
нужно. Плюс стоит отметить уверенную игру вратарей".  
Собеседник агентства также прокомментировал возможное усиление команды 
перед закрытием трансферного окна 27 декабря. "Я надеюсь, что какое-то 
усиление будут. Потому что нескольких игроков мы отдали, места у нас есть, в 
том числе и место легионера", - сказал Кравец.  

https://tass.ru/sport/19504647 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ларионов прекрасно знает хоккей, не зря его зовут "Профессором". 
Интервью Дамира Шарипзянова (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 
декабря 2023) 
"Авангард" не очень удачно начал нынешний сезон КХЛ, но к перерыву на Матч 
звезд и игры сборной буквально взлетел - лишь одно поражение в последних 15 
матчах и закономерное лидерство на Востоке на пару с "Металлургом". 
Лидер и капитан "Авангарда" - защитник Дамир Шарипзянов. 27-летний игрок 
обороны в юношестве не очень удачно съездил в Северную Америку, где, 
несмотря на контракт с "Лос-Анджелесом", так ни разу и не сыграл в НХЛ. Но 
вернувшись в Россию, Шарипзянов засиял сначала в "Нефтехимике", а потом и 
в Омске, где уже успел выиграть Кубок Гагарина. 
"Авангард", может, и ушел на перерыв, а вот Шарипзянову было не до отдыха - 
своей игрой за омичей он заслужил вызов на Матч звезд КХЛ. Во время звездного 
уик-энда в Петербурге капитан лидеров Востока дал интервью Metaratings.ru, в 
котором рассказал: 
с чем связана неуверенная игра "Авангарда" на старте сезона; 
чем команде помог генменеджер Антон Курьянов; 
что помогает защитнику набирать очки; 
на что его вдохновил Игорь Ларионов; 
поможет ли Илья Ковальчук "Спартаку"; 
хотел бы он вновь попробовать свои силы в Америке. 
"Генменеджер в тренерском штабе? Курьянов подсказал какие-то мелочи, и 
начало работать большинство" 
 - К перерыву на игры сборной "Авангард" делит первое место Востока с 
"Металлургом". Насколько для тебя это ожидаемый результат?  
 - Не сказал бы, что мы чего-то ждали. Просто шли к этому, старались 
выигрывать, хоть и не всегда получалось. Хорошо, что мы находимся на 
лидирующих позициях. 
 - На старте чемпионата "Авангард" переживал постоянные взлеты и падения. 
Чем это можно объяснить?  
 - Я думаю, у всех команд так происходит. Мы притирались, искали ключи друг к 
другу. Так что первый месяц нельзя нам в зачет записать. Хорошо, что сейчас 
мы играем так, как играем. Надеюсь, будем только продолжать улучшать 
результаты. Все команды то выигрывают, то проигрывают. Я думаю, что это 
нормально. 
- Насколько тебя удивило появление в тренерском штабе генерального 
менеджера Антона Курьянова?  
 - У нас не работало большинство. Естественно, что-то надо было менять. 
Хорошо, что был такой человек, который смог прийти и помочь команде. В 
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принципе, он сделал свою работу. Антон Алексеевич подсказал какие-то мелочи 
ребятам, и большинство начало работать. 
 - Насколько тренер Александр Свитов делает погоду в команде?  
 - Он помогает в раздевалке, со вбрасыванием много с ребятами работает. Я 
думаю, что сейчас мы недостаточно хороши на точке. Не надеюсь, а знаю, что 
наши хоккеисты будут прогрессировать в этом плане, потому что они каждый 
день работают над вбрасываниями. 
"Ни в коем случае не могу сказать, что мы команда одного звена" 
 - Это не провокация, конечно, но кто-то считает, что Омск - это команда одного 
звена. Как ты относишься к такому мнению?  
 - Да никак не отношусь. Люди говорят, что хотят. В принципе, это нормально. Я 
ни в коем случае не могу сказать, что мы команда одного звена. Да, естественно, 
Ткачев много на себя берет - он лидер команды, ведет всех за собой в плане 
реализации и статистики. К нему все тянутся. Некоторые игроки, наверное, 
привыкают к тому, что играют не на ведущих ролях. Хотя Мартынов и Николишин, 
например, очень нужные ключики в нашей команде. Я думаю, что они еще 
покажут свой уровень. 
- Для меня открытием стал Игорь Мартынов. Насколько тебя впечатляет 
прогресс игрока? До этого его ставили в нижние звенья, как в Минске, а он и 
забить, и отдать может.  
 - Не знаю, куда его ставили, но игрок действительно хороший. Мартынов - 
хоккеист с головой, руки у него рабочие. Я думаю, он самый быстрый в нашем 
составе. Довольно-таки добротный игрок. Я рад, что он у нас в команде. Игорь 
прогрессирует с каждым матчем. Я с ним много разговариваю, мы неплохо 
общаемся. Мартынов - молодец. Надеюсь, дальше будет получаться еще лучше. 
 - Спунер, кстати, с ним тоже хорошо общается. Как тебе их варка? Они оба 
приехали из Минска. Райан, конечно, не белорус, но много времени провел в 
команде.  
 - У них есть свои локальные шутки, но, в принципе, мы все в команде хорошо 
общаемся. 
- Тебя удивляет, что определенный пласт белорусских игроков доминирует в 
КХЛ? Алистров, например, Дроздов, Скоренов.  
 - Нет, не удивляет. Они были лидерами в своей команде в прошлом году, и это, 
так скажем, не новинка, что их забрали в другие клубы. Теперь они играют в них 
на ведущих ролях. Алистров, Мартынов... еще Сапего, по-моему, тоже неплохой. 
Мартынов часто про него рассказывает. Они молодцы, хорошо, что играют. 
"Дай бог всем доиграть до такого возраста, как Проскуряков" 
 - Продолжим тему переходов. Как думаешь, почему у Либора Шулака не 
получилось у вас? Он был лидером "Адмирала" и вновь вернулся туда.  
 - Не знаю, не ко мне вопрос. Скажу, что это очень хороший и работящий парень. 
Просто, может, где-то не пошло. Вот так случилось. Я думаю, ему во 
Владивостоке будет хорошо. Главное, чтобы он получил то, что хочет. 
Естественно, я думаю, что Шулак многое сможет дать "Адмиралу". К сожалению, 
у нас он не смог раскрыться до конца. 
 - Спунер пришел на место Найта. Говорят, что с уходом Корбэна команда 
потеряла в плане центральной оси.  
 - Я думаю, уже нет смысла про это говорить. Спунер хорошо влился в состав, 
они хорошо понимают друг друга с Буше и Ткачевым. В начале его убирали из 
этой тройки, когда у нас не все получалось, но сейчас они отлично 
взаимодействуют. Они также хорошо выполняют свои функции в обороне. 
 - Что можешь сказать о Василии Демченко? Удивлен, что у него не все 
получилось?  



 

 

 - Конкуренция есть всегда. Если Демченко не ставили на игры, значит, он ее 
проиграл. Вратарский вопрос, в принципе, не ко мне. Все они стараются, все 
тренируются, но играют те, кто играют. 
 - Удивляет ли ветеран Илья Проскуряков? За два последних года он успел в ВХЛ 
поиграть. В чем его феномен?  
 - Он очень профессионально относится к своему организму. Постоянно 
разминается, тренирует свой фокус. У него есть прикольные фишки и штучки. За 
ним игроки тоже поглядывают. Дай бог всем доиграть до такого возраста, как он. 
И даже еще старше! 
- Что ты подсмотрел у Проскурякова, поделишься?  
 - Просто он очень профессиональный хоккеист. В основном, у него свои 
вратарские фишки. Прикольно за ним иногда наблюдать. 
"С Ларионовым всегда приятно разговаривать" 
 - Кто в команде руководит обороной?  
 - Тренерский штаб. Андрей Подконицки и Сергей Звягин вместе помогают. 
Сергей ведет меньшинство, Андрей отвечает за зону обороны. Все в 
совокупности. 
 - По слухам, Звягин очень разноплановый тренер, может работать со всеми 
аспектами. Насколько это правда?  
 - То, что ему дают - он делает. Он разбирается в деталях, хорошо знает, как 
работает меньшинство. После того, как он взял под свое руководство 
меньшинство, мы поднялись в первую пятерку. Я верю в то, что мелкие детали 
игры помогают побеждать. Мы смотрим много видео, полностью отсматриваем 
меньшинство. От этого и результат. 
 - Насколько Андрей Подконицки влился в команду? Какие особенности у этого 
специалиста?  
 - Андрей - хороший человек, бывший нападающий. Он работает в зоне обороны 
и помогает с большинством. По-русски нормально разговаривает. Подконицки 
тоже нужная часть нашей команды. 
- С чем связываешь свой прогресс в плане набора очков? В этом сезоне ты уже 
забил семь шайб - как за весь прошлый, и в проекции у тебя должно быть 46 
очков.  
 - Просто выхожу на лед немного в других ситуациях, не как раньше. В 
"Нефтехимике" я тоже выходил в большинстве, но там, естественно, был другой 
подбор игроков. А в "Авангарде" я просто отдаю передачи Буше, Спунеру и 
Ткачеву, и хорошие вещи случаются. В целом, я продолжаю делать все то же 
самое, что и делал на протяжении последних 10 лет. Я тренирую броски до и 
после тренировки. Ничего особенного не делаю. 
Я немного поменял быт. С лета не ем сахар и не пью газировки - такие мелочи. 
Немножко поменял подготовку в этом году. Так что, может быть, и это помогает. 
 - Игорь Николаевич Ларионов вдохновил?  
 - Да, стараюсь следить за здоровьем. Надеюсь, в конце моей карьеры это даст 
мне 2-3 дополнительных года игры в хоккей. 
 - Ты называл Ларионова вторым отцом. Сейчас вы на связи?  
 - У него день рождения был недавно, поздравил его. Такой эмоциональный 
момент. Я постоянно пытаюсь выцепить его на 15-20 минут - просто постоять, 
поговорить про хоккей, про жизнь. С ним всегда приятно разговаривать. 
 - Успех "Торпедо" с одной стороны связывают с Ларионовым, а с другой, говорят, 
что многое решал Козырев. Со стороны, в чем феномен Игоря Николаевича?  
 - Опять-таки, это все слухи. Слухи-слухи-слухи. В начале сезона писали, что 
Козырев уйдет, и "Торпедо" посыпется. Но нет, "Торпедо" хорошо играет. В 
прошлом сезоне говорили, что Нижний вылетит в первом раунде, но в итоге они 



 

 

прошли дальше. Игорь Николаевич прекрасно знает хоккей, не зря его зовут 
"Профессором". "Торпедо" - молодцы. За ними приятно наблюдать, с ними 
приятно играть. 
"Кравец очень эмоциональный, близкий к нам" 
 - В этом сезоне появилось много атакующих команд: "Торпедо", "Металлург", 
"Северсталь". Тебе не кажется, что хоккей в КХЛ чуть-чуть меняется?  
 - Может быть, молодые игроки более заточены под атаку. Но все равно игра 
ускоряется с каждым годом. Нужно действовать быстрее, умнее, не забывать про 
оборону. Не зря говорят, что оборона выигрывает кубки. 
 - Михаил Кравец проводит первый полный сезон в качестве главного тренера 
"Авангарда". Насколько омский хоккей поменялся с его появлением?  
 - Я не думаю, что можно сравнивать. Много что поменялось. В начале, может 
быть, не все работало, мы что-то не понимали. Хорошо, что сейчас нашли ключи 
к друг другу, а Михаил Григорьевич - к нам. Хоккеисты привыкают к его системе, 
и все начинает работать. Нет предела совершенству. Надеюсь, будем дальше 
прогрессировать. 
- Что было наиболее трудным в плане адаптации к новому стилю игры в этом 
сезоне?  
 - Ничего трудного не было. Каждый тренер по-своему прожил свою хоккейную 
карьеру. Мы все профессионалы, знаем, что надо делать. 
 - В начале сезона несколько раз СМИ отправляли в отставку Михаила 
Григорьевича. Как команда реагировала на это?  
 - Да никак. Такое происходит всегда, когда команда начинает проигрывать 
матчи. Так что это нормально, ничего страшного. 
 - Судя по раздевалке, видно, насколько тренер и хоккеисты близки. Это 
действительно так?  
 - Да-да. Михаил Григорьевич очень эмоциональный, близкий к нам. Думаю, это 
нам и помогает идти вперед вместе. 
- Меняется ли он вне камер?  
 - Нет, он такой же примерно. Какой был, такой и есть. Так мы и работаем. 
"Хет-трик против СКА? Если честно, я просто бросал" 
 - Дмитрий Рябыкин сейчас возглавляет "Витязь". Насколько тебя удивляет его 
тренерский путь?  
 - Хорошо, что он взял команду. Можно сказать, что "Витязь" сейчас хорошо 
играет. На самом деле, мне будет интересно посмотреть, во что это в итоге 
выльется. Если "Витязь" попадет в плей-офф, то это будет большая заявка 
Рябыкина, как тренера. В первую очередь, он сам себе все докажет. Говорить 
про прошлый год, я думаю, не стоит. Хорошо, что сейчас у Дмитрия 
Анатольевича есть работа. Дай бог, все получится. 
 - Ты провел невероятный матч против СКА, оформил хет-трик. Расскажи, как это 
было.  
 - Если честно, я просто бросал. В последнее время я стал чаще бросать сам. 
Есть моменты, когда я даю пас, а потом думаю, что мог бы сам все решить. Перед 
тем, как забить третий гол в ворота СКА, я долго высматривал, кому отдать 
передачу, но в итоге бросил сам и все получилось. Может быть, это мне урок, что 
нужно пробовать бросать намного больше. 
- Кто из тренерского штаба смог тебя раскрепостить? У тебя большой взлет в 
статистике.  
 - Не думаю, что можно говорить про какой-то взлет, я все еще делаю ту же самую 
работу, которая мне нравится. Все это отплачивается мне очками и хорошей 
статистикой, что журналисты и хоккейный мир очень сильно любят. К тому же, 
мне сильно доверяет тренерский штаб. Если в начале сезона я знал, что после 



 

 

одной-двух ошибок меня уберут с большинства, то сейчас кредит доверия 
увеличился. От этого, наверное, больше полезных действий. Легче играть, когда 
ты знаешь, что тебя не будут трогать. 
 - Что можешь сказать о Романе Абросимове? Говорят, он был на волоске от 
обмена, вы вместе играли в Нижнекамске. Он известен своим силовым хоккеем.  
 - Да, у него всегда эффектные драки. Рома всегда был силовым защитником, 
все мы знаем его плюсы. Хорошо, что он начал показывать свою игру. В начале, 
может быть, не было понимания, что нужно делать. Сейчас он показал, что он 
умеет и как умеет. Теперь Рома постоянно в составе, выполняет свою работу. 
- Кто незаметный герой "Авангарда"? Я, например, заметил массажиста, который 
работал ранее в "Нефтехимике". Может, это ты его пригласил?  
 - Я не думаю, что можно кого-то отметить. Я действительно поспособствовал 
тому, чтобы массажиста Пашу из Нижнекамска взяли в нашу команду. Он 
профессионал своего дела, к тому же молодой. Он хочет и может учиться, 
поэтому ему дали шанс. Он молодец, зацепился. В "Авангарде" в принципе очень 
хороший персонал. Когда приходят игроки из других команд, то удивляются 
уровню. Люди знают свою работу и делают все для того, чтобы нам было 
комфортно. 
 - После ухода Брендана Бови насколько поменялась подготовка по ОФП?  
 - Сейчас у нас Вячеслав Макрицкий, который работал с Бренданом два года. 
Осталось все примерно то же самое. Еще пришел Алексей Селиверстов - он 
вообще олимпийский призер по бобслею! У них очень хороший дуэт. Макрицкий 
и Селиверстов понимают не только друг друга, но и команду. По физике ни у кого 
вопросов нет, я себя тоже хорошо чувствую. 
"Ковальчук сможет принести пользу "Спартаку" 
 - Как тебе современная КХЛ? Что бы ты изменил?  
 - Я так понял, что появился новый алгоритм составления расписания матчей. У 
нас был выезд, когда из каждого города мы летели по четыре часа. Не знаю, с 
чем это связано и можно ли сделать так, как было раньше... Еще на некоторых 
аренах нет велотренажеров, чтобы размяться. Это то, что многим командам 
стоить улучшить. Нужно чуть лучше оборудовать разминочную зону для игроков. 
Насколько я знаю, КХЛ занимается этим вопросом, надеюсь, скоро получится это 
реализовать. 
 - Как тебе жизнь в Омске?  
 - Все отлично, у меня квартира недалеко от арены. Я живу в красивом районе 
рядом с парком. Меня все устраивает. 
- Какая из команд КХЛ импонирует по стилю?  
 - Все команды хорошо играют, проходных клубов нет. Мы выходим на лед и 
понимаем, что легкой игры не будет. 
 - Может, удивляют результаты "Спартака" в этом сезоне?  
 - Мы еще с ними не играли, так что ничего сказать не могу. Хотелось бы 
побыстрее, чтобы встретиться с Ильей Ковальчуком. 
 - Насколько ты удивлен его возвращению?  
 - Не сильно удивлен. Знаю Илью и его физическое состояние, он сможет 
принести пользу команде. Про роль в раздевалке и говорить не стоит. 
"Долго рассматривал НХЛ, но решил не срываться непонятно куда, непонятно 
зачем" 
 - Твоя мечта на этот сезон?  
 - Конечно, выиграть Кубок Гагарина. 
 - Кто главный конкурент?  
 - Сейчас вообще претендентов на кубок нет. 



 

 

 - У СКА была очень хорошая победная серия. 13 матчей не проигрывают в 
основное время.  
 - Да, СКА - отличная команда, с хорошим подбором игроков. В начале сезона 
просто что-то не получалось. 
 - В межсезонье ты переподписал контракт с "Авангардом", и снова на три года. 
Насколько это было легкое решение?  
 - Я действительно долго рассматривал НХЛ, хотел попробовать свои силы. В 
итоге решил остаться с семьей и не срываться непонятно куда, непонятно зачем. 
Я ни в коем случае не жалею. В клубе отличная атмосфера, команде помогают 
на всех уровнях, от руководства до персонала. Посмотрим, что будет через три 
года. 
- Сколько у тебя было предложений из других клубов?  
 - Как таковых предложений не было, я просто рассматривал. Нужно было ждать 
до августа, но мне не хотелось. 
 - Может быть, "Лос-Анджелес Кингз", в чьей системе ты играл?  
 - Туда точно нет. В любую команду, только не в "Кингз". 

https://metaratings.ru/blog/larionov-prekrasno-znaet-khokkei-ne-zrya-ego-zovut-
professorom-intervyu-damira-sharipzyanova/ 

К заголовкам сообщений 

Леонид Вайсфельд: "Система СКА - сложившийся мем. Ротенберг часто 
говорит лозунгами. Его интервью можно записать и выдавать одно за 
другим. Это я шучу" (Sports.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Леонид Вайсфельд пошутил о том, что Роман Ротенберг говорит лозунгами.  
- На старте сезона только ленивый не упрекал в плохих результатах СКА. И вот 
в ноябре команда Романа Ротенберга, что называется, раскрылась. У нее 
недавно прервалась победная серия из 11 матчей. Действительно ли "система" 
заработала? Что думаете о дальнейших перспективах армейцев с Невы?  
- Система СКА - это уже как сложившийся мем. Роман Борисович часто говорит 
лозунгами. Все его интервью можно записать и выдавать одно за другим. 
Идеально подойдет к любому событию. Это я шучу. 
Если серьезно, то в СКА собраны очень индивидуально сильные хоккеисты. То, 
что они на старте сезона выступили слабо, вполне объяснимо. Хоккей - 
командный вид спорта. Хоккеисты должны сыграться, притереться друг к другу. 
И то, что они прибавили, тоже поддается логике. Игроки уже понимают, чего 
ждать друг от друга. Это ясно и тренерам. Мне кажется, что хорошая игра СКА 
была лишь вопросом времени. Их неважная игра на старте сезона, скорее, была 
недоразумением, - сказал бывший генеральный менеджер клубов Фонбет 
Чемпионата КХЛ Леонид Вайсфельд.  

https://www.sports.ru/hockey/1115699881-leonid-vajsfeld-sistema-ska-slozhivshijsya-
mem-rotenberg-chasto-govori.html 

К заголовкам сообщений 

"Если честно, не думал, что в этом сезоне дебютирую в КХЛ". Скромный 
джокер СКА Павел Мойсевич - о своем рекорде, адаптации в звездном 
коллективе и ближайших целях (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 11 декабря 2023) 
Молодой белорусский голкипер солидно зашел в Континентальную хоккейную 
лигу, до сих пор не пропустив ни одной шайбы.  
Видимо, белорусы в питерском СКА в нынешнем сезоне взяли за привычку 
удивлять. Владимир Алистров сходу примерил на себя роль лидера и является 

https://metaratings.ru/blog/larionov-prekrasno-znaet-khokkei-ne-zrya-ego-zovut-professorom-intervyu-damira-sharipzyanova/
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лучшим бомбардиром команды Романа Ротенберга. Старается не отставать от 
нападающего и 19-летний вратарь Павел Мойсевич. Габаритного голкипера 
(рост 196 см) в конце октября подняли из ВХЛ, и он не оплошал. В его активе 
пускай и небольшое количество матчей в Континентальной хоккейной лиге (5), 
но свою работу Павел делает совестно. Белорус установил рекорд КХЛ по 
"сухости" с момента дебюта (180 минут, 25 секунд). Прежнее достижение 
принадлежало Джеффу Глассу из "Спартака" (153.06) и держалось более 10 лет 
- с сентября 2013 года.  
- Положение СКА, кажется, нормализовалось: команда ушла на паузу на 13-
матчевой серии с набранными очками.  
- Соглашусь. Мы набрали хорошую форму по сравнению с началом чемпионата. 
Но этому было объяснение: пришло много новых игроков, состав прилично 
обновился. Теперь СКА показывает тот хоккей, который от него ждут и привыкли 
видеть.  
- На твой взгляд, в каких компонентах прибавили одноклубники?  
- Стали больше помогать в обороне, блокировать броски. Словом, смотримся 
надежнее. Также улучшили реализацию моментов. Соответственно, команда 
стала действовать увереннее.  
- Безусловно, здесь есть и твоя заслуга. В частности, успешно вышел на замену 
в матче против "Автомобилиста" (5 декабря). Провел почти 50 минут, отразил 13 
бросков и вошел в историю как самый "сухой" вратарь КХЛ начиная со своего 
дебюта в лиге.  
- Приятно, что получилось достичь столь значимой планки. Отмечу и всех наших 
ребят в той встрече в Екатеринбурге. Они здорово мне помогли.  
- Мог ли мечтать о таком достижении перед стартом сезона?  
- Если честно, не думал, что и дебютирую в КХЛ.  
- Вспомнишь первую встречу против "Куньлуня" (6:3)?  
- Меня вызвали из "СКА-Невы", нужно было подстраховать первого номера. Так 
получилось, что уже в стартовом периоде пришлось выйти вместо Артемия 
Плешкова. Помню, что неслабо волновался перед дебютом. Но когда отбил 
первый бросок, а он носил характер "один в ноль", то мандраж ушел.  
- Какие эмоции были после матча?  
- СКА победил, и это непередаваемые чувства для меня. Ведь мы уступали по 
ходу встречи 1:3. Тем не менее я верил, что все пройдет хорошо. Также меня 
поджидал приятный бонус в раздевалке - Вова Алистров передал цепь, как 
награду лучшему игроку матча.  
- В чем главная разница между ВХЛ и КХЛ?  
- Поначалу наблюдал серьезные отличия. Это разница в скоростях, силе 
бросков, быстроте принятия решений. Нужно делать все очень интенсивно. В 
общем, такой хоккей мне интересен.  
- Насколько помогло с адаптацией в новом коллективе присутствие трех 
белорусов - Владимира Алистрова, Сергея Сапего и Степана Фальковского?  
- Со Степой общались еще в прошлом году, так что при вызове в основу был 
смелее в какой-то мере. Алистров и Сапего присоединились в нынешней 
кампании. С ними также дружим.  
- В эти выходные в Санкт-Петербурге прошел Матч звезд КХЛ. Хотел бы 
оказаться на шоу в следующем году?  
- Конечно, каждый хоккеист мечтает прибыть на звездный уикенд, провести 
время в окружении топ-игроков. Буду стремиться к лучшему.  
- По сути, в чемпионате КХЛ у тебя роль эдакого джокера - выходишь на замены 
и не пропускаешь. Как настраиваешься на матчи?  



 

 

- На каждый матч настрой одинаковый. Вне зависимости от того, в роли 
запасного вратаря ты находишься или нет.  
- Ждешь ли выхода в старте?  
- Безусловно, хотелось бы получить такой опыт в скором времени. Однако 
решение примет тренерский штаб.  
- Что почерпнул для себя у статусных партнеров по вратарскому цеху - Никиты 
Серебрякова и Юхана Матссона?  
- Оба являются большими профессионалами. Наблюдаю за Никитой и Юханом 
на тренировках и во время матчей, стараюсь у них перенимать что-либо. В том 
числе, неплохо было бы прибавить в гибкости и движении, как это получается у 
Серебрякова. Но здесь нужно брать во внимание его габариты - Никите в 
некоторых ситуациях действовать легче, нежели мне.  
- Какие личные цели на сезон преследуешь?  
- Побеждать как можно больше и постараться завоевать Кубок Гагарина. И еще 
- попробовать взять трофей со "СКА-Невой".  
- Тебя вызвали на Кубок Первого канала в сборную Беларуси. Каковы ожидания 
от турнира?  
- В первую очередь, не ожидал, что предоставят подобный шанс. Ростер 
национальной команды довольно сильный, достаточно опытных и талантливых 
молодых исполнителей. Поэтому будем готовиться к Кубку с одной целью - 
победить.  

https://hockey.by/news/intervyu/news270489.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"К Жафярову проявляют интерес другие клубы. Если мы получим какую-
то компенсацию, хорошо" - генменеджер "Ак Барса" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 11 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, что его команда рассматривает варианты обмена форварда Дамира 
Жафярова. 
В прошлом сезоне Жафяров выступал за СКА, набрав 44 (16+28) очка в 63 
матчах, добавив к ним 9 (1+8) очков в 12 играх плей-офф. В межсезонье 29-
летний нападающий перешел в "Ак Барс". В этом чемпионате КХЛ он провел 16 
игр, в которых набрал 2 (1+1) очка. 
 - Какая тема на совещании руководителей команд КХЛ вам показалась самой 
главной? То, что удлиняют чемпионат?  
 - Я думаю, нынешний формат удачный, и увеличивать число матчей не нужно. 
Все видят, какое сейчас идет количество травм. Думаю, в ближайшие годы надо 
оставить все, как есть. 
Перенос (части) чемпионата на май обсуждался, но все клубы должны 
посмотреть, провести анализ. Ведь нужно учесть, например, что кто-то подписал 
контракты на два-три года, где каждый сезон завершается 30 апреля. То есть их 
надо будет переподписывать. Возможно, агенты будут вмешиваться и просить 
увеличение зарплат - потому что срок контракта удлиняется. То есть могут расти 
бюджеты. В общем, непростой вопрос. 
 - "Ак Барс" не так давно вообще играл без легионеров. Вы за лимит в три или в 
пять иностранцев?  
 - Думаю, что мы за пять. Все равно. Так будет больше маневра, растет 
конкуренция среди россиян. Возможно, будет падать цена на российских игроков. 

https://hockey.by/news/intervyu/news270489.html
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Мы же видим, что к нам по-прежнему приезжают легионеры с высокой 
квалификацией. 
 - С чем вы связываете серию поражений "Ак Барса" перед паузой?  
 - Вот мы уступили в Ярославле, но первые два периода играли здорово, где-то 
не использовали свои моменты. Вели 1:0, не забросили вторую, третью шайбы. 
Пропустили простые голы в меньшинстве, потеряли где-то концентрацию. Тут 
сказывается определенная усталость - за 100 дней мы провели 40 матчей. 
Несколько ребят получили травмы. Среди них - молодежь, на которую мы 
рассчитывали, чтобы они выходили в каких-то играх. Тот же Дмитрий Яшкин 
выбыл на долгий срок. Но считаю, что после перерыва с "Ак Барсом" все будет 
нормально. 
 - Яшкин вернется к плей-офф?  
 - Я думаю, да. Операция прошла хорошо. Реабилитацию он будет проходить в 
Москве. Потом приедет в Казань, где продолжит восстановление. 
Предварительно он выбыл на три месяца. Есть сроки в медицине, которые нужно 
выдерживать. Но все зависит от организма, как он себя поведет. 
 - Травма Яшкина открывает возможность играть Дамиру Жафярову? Или вы его 
меняете? Я слышал, проблема в том, что "Ак Барс" хочет получить порядка 20 
млн рублей компенсации, но другие клубы КХЛ эти деньги не дают.  
 - Доля правды в ваших словах есть, но, кроме того, мы рассматриваем какие-то 
варианты усиления на место Жафярова. Мы же понимаем, что он - серьезный 
форвард. Да, в Казани у него не пошло. И каждый игрок зависит от тренера. Но 
он может усилить другие клубы. Если мы сможем получить какую-то 
компенсацию - это хорошо. То, о чем вы говорили. И возможно, будет какой-то 
игрок на обмен. 
 - Есть ли рыночный спрос на Жафярова?  
 - К нему проявляют интерес порядка трех-пяти клубов, которые обращались в 
"Ак Барс" - и мы ведем диалог. Но до конкретики еще не доходило. Возможно, 
что-то станет известно в ближайшие дни, - сказал Валиуллин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992878_K_Zhafarovu_projavlajut_interes
_drugije_kluby_Jesli_my_poluchim_kakujuto_kompensaciju_khorosho__genmenedz
her_Ak_Barsa 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Ак Барса" Барбер отметил помощь Радулова в адаптации к 
новой команде (ТАСС, Москва, 11 декабря 2023) 
Американский нападающий казанского "Ак Барса" Райли Барбер без проблем 
адаптировался к новой для себя хоккейной команде в том числе и благодаря 
помощи своего одноклубника - российского нападающего Александра Радулова. 
Об этом Барбер рассказал ТАСС.  
29-летний Барбер перешел в "Ак Барс" из казахстанского "Барыса" в середине 
ноября.  
"Да, я адаптировался. Благодаря нашему тренеру это удалось сделать очень 
легко, - сказал Барбер. - Плюс Радулов хорошо говорит на английском, помогает 
мне. Спасибо ребятам, все проходит гладко".  
Барбер и Радулов приняли участие в Фонбет - Матче звезд КХЛ, который 
проходил в Санкт-Петербурге с 9 по 10 декабря.  
В текущем сезоне регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ) за "Барыс" Барбер набрал 23 очка (10 заброшенных шайб + 13 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992878_K_Zhafarovu_projavlajut_interes_drugije_kluby_Jesli_my_poluchim_kakujuto_kompensaciju_khorosho__genmenedzher_Ak_Barsa
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992878_K_Zhafarovu_projavlajut_interes_drugije_kluby_Jesli_my_poluchim_kakujuto_kompensaciju_khorosho__genmenedzher_Ak_Barsa
https://www.sports.ru/hockey/1115700074-genmenedzher-ak-barsa-k-zhafyarovu-proyavlyayut-interes-poryadka-trex-.html


 

 

результативных передач). В 5 матчах за казанскую команду Барбер набрал 6 
очков (2 + 4).  

https://tass.ru/sport/19504175 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Как насчет того, чтобы оставаться людьми?" Канадский хоккеист - о роли 
спорта в отношениях между народами (Российская газета (rg.ru), Москва, 
11 декабря 2023) 
Марк Барберио, 33-летний канадский защитник, сейчас играет в череповецкой 
"Северстали". Это его первый полный сезон в команде КХЛ, занимающей 7-е 
место в турнирной таблице Западной конференции. 272 матча в НХЛ, полтора 
сезона в чемпионате Швейцарии- серьезный опыт. По словам Барберио, 
защищает он не только свою команду, что естественно, но и принципы 
настоящего спорта: умение работать на совесть в команде, радовать 
болельщиков, с уважением относиться к сопернику. Настоящий, подлинный 
спорт, по мнению Марка, воспитывает качества, которые очень бы пригодились 
многим. 
Марк, вы играете уже второй сезон в России - сначала играли за казанский "Ак 
Барс", сейчас за череповецкую "Северсталь", доставляя радость и вызывая 
уважение у русских болельщиков. Как вам русская зима? Освоились, не 
мерзнете?  
Марк Барберио: Мне, к счастью, не потребовалось долго адаптироваться. Во-
первых, я вырос в Квебеке, в Монреале, а в Канаде, как известно, не меньше, 
чем в России любят снег и холод. Во-вторых, замерзнуть при всем желании не 
получится: работы так много, что никакой холод не страшен. Постоянные 
тренировки, игры, выездные матчи - на месте не засидишься. И я, и моя супруга, 
она из Швейцарии, очень любим зиму, снег. Ходим, бывает, гуляем с собакой по 
вечернему Череповцу, наслаждаемся настоящей зимой. Чисто, спокойно, 
хорошо. Даже пес радуется, а мы тем более.  
Но что нам больше всего нравится, так это ваше умение поддерживать друг 
друга, общаться по-доброму - я имею в виду не только хоккей, а и жизнь вообще. 
Люди открыты, зайти в гости друг к другу, спросить, как дела, предложить помощь 
и действительно ее оказать для них естественно - вот такая естественность мне 
очень по душе. То же я видел в Беларуси, когда играл за "Динамо" (Минск), то же 
в Казани. Как у вас говорят, "свои ребята". Мы ценим такие отношения. 
Когда вы заинтересовались хоккеем? Понимаю, что канадцы рождаются с 
клюшкой, но все-таки.  
Марк Барберио: В четыре года. Отец подарил мне клюшку, сказал: "Парень, вот 
тебе самая крутая игрушка на свете - буду рад, если понравится". Мне настолько 
понравилось, что хоккеем я стал заниматься всерьез, и, похоже, правильно 
сделал. Отцу я благодарен за то, что он не настаивал, не заставлял меня против 
воли играть: просто пробудил во мне интерес и уважение к этой достойной игре. 
Чем отличается канадский хоккей от хоккея русского?  
Марк Барберио: Отличия есть, но я бы не сказал, что они принципиальные. 
Главное различие, на мой взгляд - в НХЛ играют лучшие хоккеисты. В КХЛ тоже 
выступают хорошие игроки. Некоторые даже лучше игроков из четвертого, 
третьего, а иногда и второго звена команд НХЛ.  
Однако в США и в Канаде есть такие звезды, как Макдэвид, Маккиннон, Мэттьюс, 
Кросби, ваш Овечкин... А это все-таки, считаю, другой уровень. Совершенно 

https://tass.ru/sport/19504175
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логично, что в НХЛ соперники стремятся выработать в себе такие же навыки: 
высокие скорости, мощные, виртуозные броски, манеру атаки, технику защиты - 
всему этому можно и нужно учиться у мастеров.  
В КХЛ очень и очень сильные игроки, это мощная лига, единственное отличие 
заключается в уровне лучших игроков, и это значит, что свой уровень игроки 
могут и должны повышать. Чем мы и занимаемся. 
Вы говорите, что дел у вас много, день расписан по минутам...  
Марк Барберио: О, да. Для праздности нет времени. Да и желания, если на то 
пошло. Попав в большой спорт, человек должен придерживаться определенных 
правил, которые действительны для обеих договаривающихся сторон: каждый 
выполняет свои обязанности, работает на совесть. Ни ни о каком "рабстве", 
полной зависимости я бы не говорил. Играть умею и люблю, повышать свое 
мастерство естественно для профессионала. Да, бывает тяжело, но, поверьте, 
того стоит: это касается как собственно хоккея, так и человеческих качеств, 
которые игра призвана воспитывать. 
Какие же это, по вашему опыту, качества?  
Марк Барберио: Умение жить в команде, например. Да, те самые старые добрые 
чувство локтя, взаимопомощь, "один за всех и все за одного", способность 
взглянуть на себя со стороны и где-то придавить свой эгоизм. А где-то 
постараться доказать свою правоту, не унижая оппонента. Неизменно уважать 
соперника. Не позволять злости из спортивной стать животной - даже наши 
знаменитые хоккейные стычки, какими бы жесткими они ни казались, все-таки 
служат, скорее, эмоциональной разрядке, чем какой-то глупой ненависти.  
Еще хоккей воспитывает умение воспринимать оппонента не врагом, а 
соперником - огромная разница, согласитесь. На днях, слушайте, мы здорово 
сыграли во Владивостоке с "Адмиралом" и в Новосибирске с "Сибирью", оба 
матча выиграли, но - какие это были игры! Какие серьезные соперники, какая 
поддержка болельщиков своих команд! Пожимаешь руку ребятам, понимаешь, 
что все выложились по полной - кто победил в игре по праву, кто уступил с 
достоинством. И здесь ты испытываешь только глубокое уважение к сопернику. 
Ну и справедливую гордость за свою команду, ясное дело, тоже. 
Сейчас в результате всевозможных запретов на участие в международных 
турнирах и прочих санкций российские команды не могут участвовать в крупных 
международных соревнованиях. Что по этому поводу скажете?  
Марк Барберио: Политика и спорт, по моему глубочайшему убеждению, должны 
быть разделены, но, к сожалению, я чувствую, что сейчас это не так. Я считаю, 
что спорт позволяет находить общий язык людям со всего мира и служить 
инструментом объединения, а не разобщения. Спорт должен быть чистым, как 
бы патетически это ни звучало. Проще говоря, спорт должен оставаться самим 
собой, это в первую очередь соревнование, тут нет врагов, только соперники.  
Не хочу касаться политических или геополитических трений, разногласий и 
прочих размолвок - все это печально. Но я уверен: и сам спорт, а за ним и другие 
сферы нашей жизни только выиграют, если мы будем оставаться людьми. Вот 
этого я всем нам желаю.  

https://rg.ru/2023/12/11/kak-naschet-togo-chtoby-ostavatsia-liudmi-kanadskij-
hokkeist-o-roli-sporta-v-otnosheniiah-mezhdu-narodami.html 

К заголовкам сообщений 

Сэм Энас - о своих бомбардирских успехах и красоте Минска 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 декабря 2023) 
Форвард минского "Динамо" Сэм Энас подвел итоги первой части сезона. 
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"Я лучший бомбардир команды? Хорошо. Но, конечно, моя статистика могла 
быть лучше. На старте было тяжеловато. Затем прибавил. Всегда хочется 
большего. Самое главное - это помогать команде побеждать. У нас большой 
потенциал. Можем значительно прибавить. 
Первая часть получилась насыщенной и интересной для меня. Проникся 
красотой Минска. Открыл для себя много разных городов, сыграл много матчей 
против сильных команд. Самое главное, что познакомился с одноклубниками, у 
нас сложился хороший коллектив. 
Самый запоминающийся момент - последняя игра перед паузой в чемпионате. 
Уступали 0:2 перед стартом третьего периода, затем забили два быстрых гола, 
а Саша Волков забросил победную шайбу за 6 секунд до финальной сирены. Это 
классный вариант, чтобы уйти на паузу в чемпионате и затем двигаться дальше. 
Вторая часть сезона очень важная. Плей-офф приближается. Несколько команд 
находятся рядом с нами в турнирной таблице. Последние матчи регулярки будут 
сродни плей-офф. Надо быть к этому готовыми. Но это поможет нам 
подготовиться к нокаут-раунду", - цитирует Энаса пресс-служба клуба.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/11/sem-enas---o-svoih-bombardirskih-
uspehah-i-krasote-minska/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан минского "Динамо" подвел итоги первой части сезона 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 декабря 2023) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась подвел итоги первой части сезона. 
"Первая часть чемпионата прошла неплохо. Конечно, хотелось бы забраться 
повыше в турнирной таблице. В ноябре получился очень сложный график: много 
игр через день с дальними перелетами. Поэтому старались выжать максимум. 
За этот отрезок было пять-шесть игр, которые должны были выиграть, но 
хромала реализация, где-то молодым ребятам, которых у нас много в составе, 
не хватало опыта и хладнокровия. 
Из плюсов отмечу характер, в любой сложной ситуации мобилизовали все 
сильные стороны и качества. Когда начинаешь выходить из трудной ситуации - 
это сплачивает. Очень много матчей вытащили со счета 0:2. Или матч в 
Нижнекамске: уступали 1:4, но победили 5:4. 
Больше всего запомнился последний матч. В игре против "Сибири" уступали 0:2, 
но дважды забили на первой минуте третьего периода, а затем вырвали победу 
за 6 секунд до сирены.  
В составе много молодых ребят. Радует их прогресс. Понятно, что не хватает 
стабильности. Надо еще работать и работать. С тем рвением, которое у них есть, 
все получится. 
Вторая часть регулярного сезона будет очень важной. Начинается самое 
интересное. Хочется, чтобы все наши наработки стали еще эффективнее. Надо 
улучшать игру в неравных составах. Очень хочется забраться повыше в 
турнирной таблице, чтобы начать плей-офф на домашней арене. Это был бы 
идеальный вариант", - цитирует Стася пресс-служба клуба.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/11/kapitan-minskogo-dinamo-podvjol-
itogi-pervoj-chasti-sezona/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Не верю в Уфу, сомневаюсь в Омске, ставлю на 
Казань" (Russia-hockey.ru, Москва, 12 декабря 2023) 
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Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
НАДЕЮСЬ, "СПАРТАК" БУДЕТ В ЧЕТВЕРКЕ ЛУЧШИХ ЗАПАДА  
- Что скажете о звездных выходных КХЛ?  
- Санкт-Петербургу - уважение, спортивный город. Собрал за два дня сорок тысяч 
болельщиков. Москве есть за какой столицей тянуться (смеется).  
Идея с приглашением футболистов изначально говорила о том, что мы отдаем 
предпочтение "мячу" и делаем героев из отставных футболистов. Теперь больше 
не удивляйтесь, когда вместо хоккея наше ТВ будет еще больше показывать 
футбол. Мы сами выбрали этот путь.  
- Тем временем в чемпионате КХЛ каникулы, разделившие его на две половины. 
Главный итог этой части турнира?  
- Для меня многое понятно на Западе. Армейские клубы будут прибавлять и 
накатывать на плей-офф, "Спартак", "Динамо" и "Локомотив" - сохранять свои 
ведущие позиции. В этой четверке - кто-то один лишний, кто не доберется до 
полуфинала конференции. Надеюсь, этим неудачником не станет родной 
"Спартак".  
А вот на Востоке все более запутано.  
- Что конкретно?  
- Там большая группа команд, которая имеет возможность выстрелить. Казань, 
Челябинск, Омск, Магнитогорск, Екатеринбург, Уфа - по качеству составов 
разместил бы фаворитов в таком порядке.  
Но у каждого - свои проблемы, всех трясет. Отсюда восточная путаница.  
"АВАНГАРД" ДЕРЖИТСЯ НА СЕЛЕКЦИИ  
- Давайте несколько деталей о большой шестерке Востока.  
- Бросается в глаза ноябрьская серия поражений "Ак Барса". Звезды Казани по-
прежнему считают, что накатят на плей-офф. Год назад им это удалось - и они 
взяли конференцию. Подозреваю, что так произойдет и предстоящей весной.  
Мне нравятся составы Челябинска и Екатеринбурга, но мы уже говорили о том, 
что там мягковатые тренеры. В плей-офф это может сказаться. В Магнитогорске 
тренер жестче, но там, наоборот, еще слишком молодой состав.  
- По традиции всем интересно ваше мнение по "Авангарду".  
- Сомневаюсь в кубковых перспективах Омска. Да, команда хорошо проводит 
чемпионат, но она выплывает на первом звене. А в плей-офф команды одной 
пятерки далеко не забираются.  
Но критиковать Омск не собираюсь. Еще весной там было пепелище. Но в 
последний момент смогли сохранить Ткачева, нашли Спунера. Это и был билет 
в светлое будущее в чемпионате - их звено с Буше трудно удержать.  
Отметил бы и защитника Шарипзянова. Настоящий капитан, всегда был хорош в 
разрушении и лидерстве, но теперь добавил и в большинстве. Как итог - "съел" 
Шулака. Еще присмотритесь к молодому защитнику Гуляеву - похвала Омску, что 
смог его припрятать от "Колорадо" и на несколько лет подписать.  
Но пока "Авангард" держится на селекционных ходах. В Интернете пишут, что 
клуб все время кого-то ищет, это его плюс. Да, есть фундамент, но строительство 
команды только начинается.  
УФА ВЫЖИМАЕТ ИЗ СЕБЯ ВСЕ ВОЗМОЖНОЕ  
- Общались с болельщиками "Салавата Юлаева", они сетуют, что в начале 
сезона вы много уделяли внимание их команде, давали негативные прогнозы. 
Тем временем Уфа выдает победные серии и в частности уже трижды выиграла 
"зеленое дерби". А вы по ее теме замолчали...  



 

 

- Башкирским ребятам хочу передать, что, несмотря на свою любовь к "Салавату 
Юлаеву", свой прогноз на его выступление не меняю. В нынешней расстановке 
по-прежнему в Уфу не верю.  
- Почему?  
- На мой взгляд, на осеннем отрезке Уфа в плане результата выжала из себя все 
возможное. Выбрала правильную систему игры с акцентом на действия в 
обороне, плюс выстрелил вратарь Самонов.  
По составу атака Казани, Челябинска, Омска, Екатеринбурга и Магнитогорска 
заметно сильнее Уфы. В плей-офф с нижних позиций "Салават" скорее всего 
выйдет, но второй раунд - это потолок. Скорее всего, дело ограничится раундом 
первым.  
ТАКИХ КАНАДЦЕВ, КАК МЕЛОШ, МЫ НАЗЫВАЛИ ЛЕСОРУБАМИ  
- Но почему, Александр Викторович? Вы критиковали Уфу за отстутствие 
легионеров, однако во второй половине осени они были найдены - форвард Ливо 
и защитник Мелош.  
- Подключать легионеров так поздно - сомнительная история, в плане 
атмосферы скорее она может помешать, чем помочь. Команда наигрывалась в 
одном составе, местные игроки получали большинство, статистику, а тут без 
предсезонки, с пляжа подъехали люди, которым вроде бы нужно давать лучшее 
время. Скользкая ситуация...  
Ну и потом пока оба канадца тяжелые, мне они не очень нравятся. Ливо опасен 
только в большинстве, в равных составах теряется. Мелош - обычный силовичок, 
во времена советского хоккея таких канадцев мы называли лесорубами 
(смеется).  
Поэтому для меня в Уфе по-прежнему только один реальный легионер - 
Хмелевски. Игровичок, остренький. Сомневаюсь, что он вытянет Уфу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ufa_neveru_omsk_somnevaus_kazan_favor
it_/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Жафяров перейдет из "Ак Барса" в "Авангард" (Бизнес Online (business-
gazeta.ru), Казань, 11 декабря 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий Дамир Жафяров в ближайшее 
время покинет "Ак Барс". 29-летний хоккеист продолжит карьеру в "Авангарде". 
Жафяров пополнил состав "Ак Барса" прошлым летом, перейдя из СКА и 
подписав однолетний контракт. Однако закрепиться в составе казанцев 
хоккеисту не удалось. В этом сезоне он провел 16 из 40 матчей и набрал 2 (1 
плюс 1) очка.  

https://www.business-gazeta.ru/news/616624 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 14-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 14-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ufa_neveru_omsk_somnevaus_kazan_favorit_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ufa_neveru_omsk_somnevaus_kazan_favorit_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ufa_neveru_omsk_somnevaus_kazan_favorit_/
https://www.business-gazeta.ru/news/616624


 

 

Лучший вратарь  
 Михаил Никишин, "Амурские Тигры" 
20-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (118 минут, 25 секунд) 
против "Динамо-Шинника" и "Русских Витязей", в которых одержал две победы и 
пропустил две шайбы. Соперники нанесли по воротам Никишина 63 броска, 
вратарь отразил 61 из них (96,8%, лучший показатель в МХЛ за неделю). 
Коэффициент надежности − 1,01.  
"Амурские Тигры" находятся на первом месте в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции и опережают "Атлант" на два очка при одном матче в 
запасе.  
Лучший защитник  
 Карим Вафин, "Ладья" 
19-летний игрок обороны в двух матчах забросил две шайбы и сделал три 
результативные передачи (пять очков), при показателе полезности "+7" (лучший 
в МХЛ за неделю). Лучший защитник-бомбардир недели. Вафин заблокировал 
один бросок, провел четыре силовых приема и нанес пять бросков по воротам.  
"Ладья" находится на первом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и опережает ближайшего преследователя ("Локо-76") на пять 
очков.  
Лучший нападающий  
 Иван Демидов, "СКА-1946" 
18-летний форвард провел три матча, в которых отметился четырьмя шайбами 
и двумя результативными передачами (шесть очков), при показателе полезности 
"+6". Лучший бомбардир недели, оформил два дубля в ворота "Спартака" и 
"Красной Армии". За неделю Демидов провел один силовой прием, совершил 
один перехват и нанес 23 броска по воротам.  
"СКА1946" находится на втором месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от лидера ("Локо") на четыре очка.  
Лучший новичок  
 Егор Поляцко, "Сахалинские Акулы" 
18-летний нападающий провел два матча, в которых забросил одну шайбу и 
сделал три результативные передачи (четыре очка), при показателе полезности 
"+2". Лучший бомбардир недели среди новичков МХЛ. Форвард провел четыре 
силовых приема, совершил один перехват и нанес четыре броска по воротам.  
"Сахалинские Акулы" находятся на седьмом месте в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048972/ 

К заголовкам сообщений 

В МХЛ растет новый Дацюк (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 декабря 2023) 
МХЛ - кладезь талантов, каждый год в лиге появляются все новые и новые 
молодые звездочки. Кто-то выделяется своими снайперскими способностями, 
другие играют за счет габаритов, но существует и отдельная каста молодых 
хоккеистов - ребята, которые явно не обделены талантом, имеют невероятные 
руки и обладают развитым хоккейным IQ. Под это описание как никто подходит 
17-летний проспект, центральный нападающий СКА-1946 Егор Граф.  
Егор родился в Барнауле и свой хоккейный путь начал в команде "Алтай", где 
провел 3 первых сезона своей еще детской карьеры. В 12 лет Граф переехал в 
систему СКА, где 4 года отыграл в команде "СКА-Стрельна". Стоит упомянуть, 
что каждый из сезонов Егор заканчивал более чем с 1,5 результативных баллов 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048972/


 

 

за игру, в свой последний сезон в детско-юношеском хоккее (сезон 2021/2022) и 
вовсе удалось выбить сногсшибательные 2,5 очка в среднем за матч.  
Немного остановимся на сезоне 2021/2022, а точнее на самой его концовке - на 
финале Первенства России среди юношей 2006 года. Барнаульский талант за 7 
проведенных матчей набрал целых 16 очков (6+10). Смущало лишь то, что за 2 
решающих матча на турнире Егору удалось набрать лишь один результативный 
балл (зато какой!) - в полуфинале с Металлургом из Магнитогорска он 
ассистировал на Артема Валуева (ныне также игрока из системы СКА), а эта 
шайба стала решающей в том матче - "Стрельна" отыгралась с 0:2 и победила 
со счетом 3:2. Вскользь упомянем, что и через года эта банда почти в том же 
составе вновь выиграет Первенство России, а Егор наберет скромные 5 очков за 
7 проведенных встреч.  
Свой первый сезон в МХЛ (2022/2023) Егор Граф, конечно же, начинал в команде 
СКА-Варяги, куда переехал и главный тренер прорывного для "СКА-Стрельна" 
2006 года - Валерий Васильевич Афанасьев (сейчас тренер молодежки Динамо 
СПб), а вслед за ним и добрая часть новоявленного золотого состава. За 34 
матча в "Варягах" Егор смог набрать 19 очков (8+11) при достойном проценте 
реализации бросков - 14,3.  
Молодой центр с первых же матчей показал свое умение сыграть тонко, 
продемонстрировал насколько неординарные решения он способен принимать 
на льду.  
Первый сезон в лиге и так получался достаточно ярким, но ближе к его концовке 
Егора и вовсе поднимают ступенькой выше - в СКА-1946. Там он осваивался в 
новом, явно более опытном и мастеровитом коллективе, но все равно умудрился 
закончить для себя этот отрезок с 4 набранными баллами за 11 проведенных 
матчей (при среднем игровом времени почти в 12 минут). Но сказка и не думала 
заканчиваться, Графа оставили в стартовой обойме и на матчи плей-офф. Егор 
в двух стартовых сериях с ступинским "Капитаном" и московским "Динамо" 
выходил в центре первого (!) звена, где по краям играли Гурзанов и Бучельников, 
т.е. ребята, которые к той временной отсечке карьеры, например, уже выиграли 
Кубок Харламова. По итогам двух раундов Граф за 6 матчей 5 раз ассистировал 
своим партнерам. В полуфинале Егор провел 2 встречи и выходил уже в 4 звене 
или вовсе сидел 13 нападающим. 
Нынешний сезон 17-летний проспект проводит не только как один из лидеров 
СКА-1946, но и является топ-игроком по многим ключевым показателям для 
нападающего.  
На данный момент Егор Граф 4-ый бомбардир во всей МХЛ, на его счету 34 
(13+21) очка в 30 играх.  
В рейтинге ассистентов он также в ТОП-10, расположившись на 7-ом месте.  
Показатель "плюс-минус" у Графа также выдающийся: +20.  
Но есть показатель, по которому Егор абсолютно лучший в лиге - это победные 
шайбы.  
Всего же у молодого центра за 34 матча 77 нанесенных бросков и выдающийся 
процент их реализации - 16,9. К тому же Граф имеет очень достойный процент 
выигранных вбрасываний - 56% (242/342). Из негативных моментов можно 
отметить габариты юного таланта - 180/73, что явно проявляется в графе 
"силовые приемы", в этом сезоне там у него зияющий ноль. Но нужно ли это 
такому игроку, особенно на молодежном уровне? 
Немного хайлайтов: 
Егор, как умный и тонкий игрок, очень часто любит выводить своих партнеров на 
бросок по пустым воротам...  
... но нередко его талантливые партнеры отвечают ему взаимностью!  



 

 

Что мы имеем по итогу? 
Талантливый леворукий центр, все еще масочник (17 лет, 26 июня исполнится 
18), с элитным видением площадки, обладающий культурой паса на высочайшем 
уровне. Игрок, который готов максимально оперативно построить план атаки для 
вашей команды.  
Егор Граф в этом году выходит на драфт, вы найдете его фамилию только в 
продвинутых моках, что, как мне кажется, явная несправедливость. Пока что ему 
прогнозируют 4 раунд драфта, но я бы забирал его уже во 2 раунде, это 
действительно крутой проспект, у которого пока что даже не видно потолка для 
дальнейшего развития.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sincere_hockey/3208919.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Локо-76" Сергей Курнин дисквалифицирован на 3 матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Локо-76" - 
"Красноярские Рыси", состоявшегося 10 декабря 2023.  
Время - 39:56  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего команды "Локо-76" Сергея 
Курнина по п.1.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (атака в голову 
или шею), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 3 матча.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1048971/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Амура" Крамарь призвал поддержать "молодежку" в 
домашних матчах (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Сегодня "Амурские Тигры" одержали вторую победу над "Русскими Витязями" и 
закрепились на первом месте в "Серебряном" дивизионе Востока.  
Команда выиграла 5 матчей подряд и 8 из последних десяти. 
"Предлагаю всем хабаровским болельщикам поддержать наших молодых тигров 
и посетить оставшиеся четыре домашних игры. Парни это заслужили, а вам это 
будет интересно", - написал в соцсетях гендиректор "Амура" Роман Крамарь. 

https://allhockey.ru/news/show/499797-
Gendirektor_Amura_Kramar_prizval_podderzhat_molodezhku_v_domashnih_match
ah 

К заголовкам сообщений 

РУСАДА: "Салават Юлаев" не получал документы, подтверждающие или 

опровергающие чью‑то вину по делу "Толпара" (Матч ТВ (matchtv.ru), 

Москва, 11 декабря 2023) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) в ходе расследования и 
обработки результатов по допинговому делу хоккеистов "Толпара" запрашивало 
различные документы у руководства "Салавата Юлаева", при этом клубу не 
предоставляли никаких документов, подтверждающих или опровергающих вину 

кого‑то из участников процесса, сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе РУСАДА. 

В апреле РУСАДА сообщило, что ведет расследование по факту семи 

выявленных положительных допинг‑тестов у игроков "Толпара", в пробах был 

найден мельдоний. Ранее генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sincere_hockey/3208919.html
https://mhl.khl.ru/news/20090/1048971/
https://allhockey.ru/news/show/499797-Gendirektor_Amura_Kramar_prizval_podderzhat_molodezhku_v_domashnih_matchah
https://allhockey.ru/news/show/499797-Gendirektor_Amura_Kramar_prizval_podderzhat_molodezhku_v_domashnih_matchah
https://allhockey.ru/news/show/499797-Gendirektor_Amura_Kramar_prizval_podderzhat_molodezhku_v_domashnih_matchah


 

 

Баширов сообщил "Матч ТВ", что РУСАДА может вынести решение по делу в 
декабре, а из тех документов, которые клуб получил от агентства, четко следует, 
что вся вина с тренера Игоря Загретдинова снята. 
 - В ходе расследования и обработки результатов по делу игроков "Толпара" 
РУСАДА запрашивало различные документы у руководства "Салавата Юлаева". 
В то же время РУСАДА не предоставляло клубу никаких документов, 

подтверждающих или опровергающих вину кого‑то из участников процесса. В 

ходе рассмотрения дела о возможном нарушении антидопинговых правил 
РУСАДА соблюдает международный стандарт по обработке результатов, - 

сказали "Матч ТВ" в пресс‑службе РУСАДА в ответ на вопрос о сроках вынесения 

решения.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993032_RUSADA_Salavat_Julajev_ne_p
oluchal_dokumenty_podtverzhdajushhije_ili_oprovergajushhije_chjuto_vinu_po_delu
_Tolpara 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Спорт объединяет людей. Когда наша команда 
выступает на ЧМ и Олимпиадах - болеет вся страна!" (Sports.ru, Москва, 11 
декабря 2023) 
Владислав Третьяк заявил, что спорт объединяет людей.  
Президент ФХР открыл премьеру четырехсерийного документального сериала 
"Российский хоккей. Сила внутри". 
"Спорт объединяет людей. Можно любить хоккей, можно его не любить. 
Но когда наша команда выступает на чемпионатах мира, и, особенно, на зимних 
Олимпиадах - болеет вся страна! 
Хоккеисты это знают и стараются всегда побеждать и показывать красивую игру. 
Я очень надеюсь, что эта лента вам понравится. Она рассказывает о наших 
победах и о наших поражениях. Без них этих триумфов, как раз и не бывает", - 
сказал Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115701058-vladislav-tretyak-sport-obedinyaet-lyudej-
kogda-nasha-komanda-vystupae.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал о разговоре с Путиным перед избранием главой ФХР 
(Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк рассказал о 
разговоре с президентом России Владимиром Путиным перед вступлением в 
должность. 
Третьяк возглавляет ФХР с апреля 2006 года. 
"Я когда возглавил Федерацию хоккея, до этого встречался с президентом нашей 
страны Владимиром Путиным в Кремле. Мы полтора часа разговаривали о 
хоккее, и знаете, что он мне сказал: "Владислав Александрович, мне победы 
нужны - мне россиян надо объединять!" - сказал Третьяк на премьере 
документального сериала "Российский хоккей. Сила внутри". 
Третьяк является трехкратным олимпийским чемпионом и десятикратным 
чемпионом мира в составе сборной СССР.  

https://rsport.ria.ru/20231211/tretyak-1915156996.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993032_RUSADA_Salavat_Julajev_ne_poluchal_dokumenty_podtverzhdajushhije_ili_oprovergajushhije_chjuto_vinu_po_delu_Tolpara
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993032_RUSADA_Salavat_Julajev_ne_poluchal_dokumenty_podtverzhdajushhije_ili_oprovergajushhije_chjuto_vinu_po_delu_Tolpara
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993032_RUSADA_Salavat_Julajev_ne_poluchal_dokumenty_podtverzhdajushhije_ili_oprovergajushhije_chjuto_vinu_po_delu_Tolpara
https://www.sports.ru/hockey/1115701058-vladislav-tretyak-sport-obedinyaet-lyudej-kogda-nasha-komanda-vystupae.html
https://www.sports.ru/hockey/1115701058-vladislav-tretyak-sport-obedinyaet-lyudej-kogda-nasha-komanda-vystupae.html
https://rsport.ria.ru/20231211/tretyak-1915156996.html


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "Россияне - очень скромные люди. Мы никогда не 
говорим о своих победах. А ведь на них мы воспитываем молодежь" 
(Sports.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Владислав Третьяк высказался о том, что в России снимают фильмы про спорт.  
Президент ФХР приветственным словом открыл премьеру четырехсерийного 
документального сериала "Российский хоккей. Сила внутри". 
"Я очень рад, что в последние годы снимают столько фильмов про спорт. Это и 
"Легенда №17", и "Движение вверх", и "Лед", и это очень здорово! 
Почему? Потому что россияне - очень скромные люди. Мы никогда не говорим о 
своих победах. А ведь на этих победах, особенно в спорте, мы воспитываем 
нашу молодежь" - заявил со сцены президент ФХР Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115700452-vladislav-tretyak-rossiyane-ochen-
skromnye-lyudi-my-nikogda-ne-govorim.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Звезды "Спартака" откосили от сборной России. Это продолжения 
подковерной войны с Ротенбергом? (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2023) 
Голдобин и Порядин пропустят Кубок Первого канала по таинственным 
причинам.  
В Санкт-Петербурге нынче царит хоккей. Если в будничное время "Зенит" 
перетягивает на себя внимание горожан, то на протяжении одной декабрьской 
недели главный вид спорта в Северной столице - тот, что с шайбой. Прежде 
всего, из-за Матча Звезд КХЛ и открытия новой 20-тысячной "СКА-Арены". На 
Ледовом в понедельник состоится прощальный матч Евгения Кетова, на котором 
также будет немало звезд. А закончится все Кубком Первого канала.  
По идее, целый ряд игроков должен был принять участие в двух или даже трех 
этих мероприятиях. Но, например, Никиту Гусева не позвали не только в 
сборную, но и на прощальный матч бывшего капитана СКА, с которым они 
отыграли вместе не один сезон. Ожидалось, что спартаковская суперсвязка 
Порядин - Голдобин блеснет не только на Матче Звезд, но и станет главной 
ударной силой сборной России в матчах с белорусами и казахами. Но что-то 
пошло не так.  
"В сборной "Россия 25" вратарь Даниил Исаев, защитники Сергей Телегин и 
Никита Евсеев, а также нападающие Николай Коваленко, Павел Порядин и 
Николай Голдобин не смогут сыграть на турнире из-за повреждений и других 
причин", - гласит на официальном сайте ФХР.  
Прежде всего, конечно, интригует фраза "...и других причин". Она оставляет 
простор для фантазии и маневра. Причины, как вы понимаете, могут быть 
разные. Раньше, бывало, расставание с тренерами или игроками клубы 
объясняли "семейными обстоятельствами". Хотя семья зачастую там была не 
при чем. Просто так удобно. Федерация в данном случае поступила еще и проще.  

https://sport24.ru/hockey/news-603593-tretyak-rasskazal-o-razgovore-s-putinym-pered-izbraniyem-glavoy-fkhr
https://allhockey.ru/news/show/499772-Tret_yak_rasskazal_o_razgovore_s_Putinym_pered_izbraniem_prezidentom_FHR
https://www.sports.ru/hockey/1115700452-vladislav-tretyak-rossiyane-ochen-skromnye-lyudi-my-nikogda-ne-govorim.html
https://www.sports.ru/hockey/1115700452-vladislav-tretyak-rossiyane-ochen-skromnye-lyudi-my-nikogda-ne-govorim.html
https://allhockey.ru/news/show/499758-Tret_yak_rossiyane_ochen_skromnye_ljudi
https://www.sports.ru/hockey/1115700642-tretyak-o-tom-kak-vozglavil-fxr-do-etogo-vstrechalsya-s-putinym-my-pol.html


 

 

По каким причинам Годобин и Порядин пропускают Кубок Первого канала? Явно 
не по причине травм. На Матче Звезд они играли, участвовали в конкурсах и 
вообще веселились. За улыбками на лицах спартаковцев вряд ли скрывалась 
боль от повреждений. Да и никто в здравом уме не поедет на звездный уик-энд с 
недолеченными болячками. Значит дело в чем-то другом. Но в чем?  
На Кубок Первого канала не едет не кто-то один из спартаковцев. В таком случае 
еще можно было это списать на частный случай. В сборной не будет ни одного 
представителя команды, лидирующей в чемпионате КХЛ. А это уже нонсенс. 
Порядин и Голдобин, возможно, и сами взяли самоотвод, но не исключено, что в 
этом решении есть красно-белый след. Наставник москвичей Алексей Жамнов 
еще недавно сам возглавлял сборную России, а теперь оказывается в оппозиции 
ей.  
Впрочем, произошло это не сегодня и не вчера. Даже когда у Жамнова был 
контракт с ФХР, он не был частью системы. Формально подчиняясь Владиславу 
Третьяку, Роману Ротенбергу и другим руководителям федерации, де-факто 
Жамнов был ставленником совсем других людей. В том числе Геннадия 
Тимченко, который с другими "старейшинами" нашего хоккея, например, с 
Борисом Михайловым, доверил Алексею Юрьевичу национальную команду в 
преддверии Олимпийских игр в Пекине. Стоит ли говорить, что Ротенберг был от 
этого не в восторге?  
Начиная с осени 2021 года и вплоть до окончания Олимпиады противостояния 
двух лагерей находилось в горячей фазе. Причем противостояние это было как 
публичным, так и кулуарным. Журналисты, эксперты и хоккейные чиновник 
примыкали как к тем, так и к другим. После Игр, с которых сборная России увезла 
серебро, буря утихла, но осадочек, как говорится остался. Жамнов еще какое-то 
время еще оставался во главе сборной, а Ротенберг словно в пику ему создал 
команду Россия 25, которую сам же и возглавил. И именно в эту команду были 
вызваны Голдобин с Порядиным.  
Кто-то скажет, что Россия 25 - это не сборная России, а игрушка Ротенберга. А 
чтобы обыгрывать казахов с белорусами хватит и ресурсов СКА. И этом есть 
доля правды. Роман Борисович потому и утвержден в роли главного тренера 
этой команды, потому что никто другой не рвется ее возглавлять. Для него, 
первого вице-президента ФХР, это одновременно и личный и государственный 
проект. Ротенберг хочет и себя показать, и продемонстрировать, что даже при 
международной изоляции институт сборных жив. Вот только поддерживать его в 
этом горят желанием не все.  
Жамнов еще будучи главным тренером сборной России, давал понять, что после 
того как наша страна лишилась чемпионатов мира и Олимпийских игр, ему эта 
работа неинтересна. А став клубным тренером, он вполне логично начал думать 
об интересах своей организации. Недавно "Спартак" лишился Ивана Морозова, 
и вряд ли главный тренер красно-белых хотел рисковать его партнерами по 
звену. Получить травму в сборной - раз плюнуть. Понять Жамнова можно. Вот 
только какой смысл будет в сборной и турнирах с ее участием, когда 
единственным клубом, который будет отпускать игроков, останется СКА?  

https://sport24.ru/hockey/article-zvezdy-spartaka-otkosili-ot-sbornoy-rossii-eto-
prodolzheniya-podkovernoy-voyny-s-rotenbergom 

К заголовкам сообщений 

Почему звезды КХЛ не хотят на Кубок Первого канала? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 11 декабря 2023) 

https://sport24.ru/hockey/article-zvezdy-spartaka-otkosili-ot-sbornoy-rossii-eto-prodolzheniya-podkovernoy-voyny-s-rotenbergom
https://sport24.ru/hockey/article-zvezdy-spartaka-otkosili-ot-sbornoy-rossii-eto-prodolzheniya-podkovernoy-voyny-s-rotenbergom


 

 

Волна отказов прокатилась по сборной "Россия 25". Эта команда сыграет на 
Кубке Первого канала под руководством Романа Ротенберга. Единственный в 
сезоне международный турнир с участием российских хоккеистов пройдет в 
Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря. "Россия 25" - замена классической сборной 
России, которая из-за бана нигде не играет.  
Кто отказался от России Ротенберга? 
ФХР сообщила, что вратарь Даниил Исаев, защитники Сергей Телегин и Никита 
Евсеев, нападающие Николай Коваленко, Павел Порядин и Николай Голдобин 
не приедут на турнир в Санкт-Петербурге. Официальное объяснение - одно на 
всю шестерку, но и оно и максимально расплывчатое: "из-за повреждений и 
других причин". 
Самоотвод игроков - сильный удар если не по команде (за прошедший год КПК 
не стал более представительным турниром и статусных соперников у сборной не 
добавилось), то по ее репутации. Трое из шести отказников - звезды КХЛ; еще 
двое - лидеры клубов: 
● Голдобин - второй бомбардир лиги. 54 очка за 41 матч - задолго до окончания 
регулярки КХЛ обновил личный рекорд результативности. 
● Порядин - партнер Голдобина по "Спартаку" - набрал 41 балл на аналогичном 
отрезке, и это тоже его лучший результат в карьере. 
● Коваленко - вингер первого звена "Торпедо": 1,08 очка за матч по ходу этого 
сезона; 0,96 - по итогам прошлого. 
● Исаев - седьмой в лиге по проценту отраженных бросков (92,9) среди вратарей, 
которые сыграли больше половины матчей в сезоне. 
● Телегин - второй бомбардир-защитник в "Тракторе" (4+9). 
Из уклонившихся только Никита Евсеева не игрок первого ряда, но и его потеря 
- неприятность для Ротенберга. В середине ноября главный тренер СКА 
отдельно отметил Евсеева: "Мы видим, что он очень перспективный защитник, 
который как раз-таки подходит под нашу систему игры. Конкуренция в Казани? 
Да, наверное, здесь непросто пробиться, но с точки зрения его потенциала - это 
сумасшедший потенциал игрока. Конечно, мы это видим, а дальше посмотрим". 
19-летний Евсеев играет в среднем 9 минут за матч в "Ак Барсе", но при менее 
консервативном тренере, чем Зинэтула Билялетдинов, наверняка раскрылся бы 
лучше. В прошлом сезоне до увольнения Олега Знарка выходил в топ-4, а в плей-
офф забил один из важнейших голов в серии с "Авангардом". 
Все, кроме Телегина и Евсеева, сыграли в последних матчах команд КХЛ 7 
декабря. 
Неделю назад вызов в "Россию 25" отклонил еще и Максим Джиошвили из 
московского "Динамо". Форвард травмирован - он пропустил два последних 
матча "Динамо" перед декабрьской паузой. 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов косвенно высказался против 
вызова Голдобина и Порядина: "В моем понимании есть команды до 18, 20, 25 
лет, то есть ограничения по возрасту. Но когда есть игроки 26-27 лет, мы не 
знаем, для чего это делается. Понятно, что мы хотим посмотреть молодежь, 
наши перспективы перед следующей Олимпиадой. Если есть сборная до 25 лет, 
то и игроки должны быть до 25 лет" 
12 игроков ротенберговской сборной "Россия 25" старше 25 лет. При этом и до 
отказов она не была командой лучших игроков КХЛ. В сборную не вызвали, 
например, лучшего бомбардира лиги - Владимира Ткачева из "Авангарда", а 
также Александра Самонова - самого надежного вратаря среди постоянно 
играющих. И тот, и другой выступали за СКА - нападающий покинул команду в 
мае 2021 года, голкипера обменяли в ноябре прошлого года. 
Кто остался в "России 25?" 



 

 

После серии отказов в команде Ротенберга остались 28 игроков, хотя в 
окончательном составе на турнир было 36. На прошлой неделе добавился еще 
и 37-й - вратарь Сергей Иванов, которого СКА отдал в аренду "Адмиралу". 
За Кубком Первого канала Ротенберг пойдет с командой, наполовину 
составленной из игроков петербургского клуба. 
На помощь тренеру "России 25" готов прийти Бреннан Менелл из московского 
"Динамо". В августе американский защитник получил российский паспорт. Во 
второй день Матча звезд КХЛ Менелл исполнил буллит в косоворотке и 
станцевал вприсядку, а также высказался об отсутствии в заявке на КПК: 
"Расстройства по невызову я не чувствую. Было бы честью сыграть на этом 
кубке, но ничего страшного. Надеюсь в будущем, я смогу представлять Россию. 
Но пойму, если этого не произойдет. Здесь много сильных игроков". 
Ротенберг никак не отреагировал на череду отказов. 
От Ротенберга отстранились даже соперники - Минспорта Китая и Квартальнов 
Первоначальный состав участников КПК выглядел так: 
● "Россия 25", ● Сборная Белоруссии, ● Сборная Казахстана, ● Сборная Китая. 
Но 29 ноября китайцы вышли из игры, причем об их снятии объявила ФХР. 
Министерство спорта Китая по разным причинам не отпустило на турнир 
натурализованных игроков. Возможно, так чиновники экономят силы лидеров - 5-
12 февраля сборная сыграет в квалификации к Олимпиаде-2026. На Кубке 
Первого канала вместо Китая заявлена команда "Звезды и ВХЛ". 
Ее основа - молодые игроки из ВХЛ и КХЛ. Но даже они пошли в отказ. Из 
получивших вызов в команде не будет защитников Михаила Гуляева и Данила 
Мокрушева, а также нападающих Матвея Мичкова, Михаила Ильина, Данилы 
Аймурзина, Михаила Кабата и Максима Кровякова.  
Аймурзин травмирован и в отличие от Голдобина и Порядина не сыграл в Матче 
звезд, на который был приглашен, а вот 18-летний Гуляев из "Авангарда" - 31-й 
номер последнего драфта НХЛ - в порядке.  
Не в оптимальном составе на турнир в Санкт-Петербург едут белорусы. Главный 
тренер сборной Дмитрий Квартальнов остался с минским "Динамо" - в местной 
хоккейной федерации решили, что ему нужно сосредоточиться на подготовке 
команды перед "решающей стадией" регулярки.  
Турнир пропустит еще и генеральный менеджер сборной Михаил Грабовский, по 
официальной версии - из-за состояния здоровья. При этом среди игроков 
отказников нет. Место Квартальнова займет Константин Кольцов. 
Кубок Первого канала стартует в четверг, 14 декабря, так что у оставшихся на 
борту еще есть время передумать. Пойдет ли на это кто-то еще?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3208910.html 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин: непонятна позиция руководства "Спартака" по Голдобину и 
Порядину (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Заслуженный мастер спорта, бывший защитник сборной России, тренер 
Александр Юдин считает, что столичный "Спартак" необходимо подвергнуть 
штрафу по причине того, что руководство клуба не отпускает игроков на Кубок 
Первого канала. 
"Мне вообще не понятна позиция руководства "Спартака". Видимо, там, в связи 
с результатами выступления команды в сезоне, просто началась у некоторых 
звездная болезнь, и они решили, что вправе не отпускать игроков в сборную. О 
каких травмах мы говорим вообще? В выходные и Порядин, и Голдобин 
участвовали в Матче звезд КХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3208910.html


 

 

Где они получили травму? По дороге из Санкт-Петербурга в Москву? Жаль 
ребят, из них сделали крайних. Уверен, что каждый из них хотел сыграть на 
декабрьском турнире, который проходит уже несколько десятков лет. Все топ-
клубы отпустили игроков в сборную - и СКА, и ЦСКА, и "Ак Барс", и "Торпедо". 
Чем "Спартак" лучше них? Да, сейчас команда в лидерах КХЛ, посмотрим, что 
будет весной. Цыплят, как говорится, по осени считают, а очки по весне. Думаю, 
что тогда "Спартак" как раз и опустят на землю. Считаю, что за отказ 
делегирования игроков в сборную "Спартак" должен подвергнуться штрафу", - 
сказал Юдин. 

https://allhockey.ru/news/show/499738-
A_Yudin_neponyatna_poziciya_rukovodstva_Spartaka_po_Goldobinu_i_Poryadinu 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: сборная России - важнейший институт, она объединяет 
целые континенты (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров критически высказался о нападающих 
"Спартака" Павле Порядине и Николае Голдобине которые решили не выступать 
за сборную России на предстоящем Кубке Первого канала. 
"Сборная России не просто объединяет людей, а объединяет целые континенты. 
Уверен, что на грядущем Кубке Первого канала будут присутствовать в том числе 
североамериканские скауты, так как спрос на российских игроков по-прежнему 
велик. Выступать за сборную России почетно и престижно. В этой связи меня 
удивляет, что некоторые игроки не приезжают в сборную. Например, Порядин и 
Голдобин, являющиеся визитными карточками сегодняшней лиги, сыграли на 
Матче звезд КХЛ, но в национальную команду почему-то не приехали. Одно 
дело, когда речь идет о травме, как в случае с давно выбывшим Морозовым, но 
ведь здесь речи о травмах не идет. Конечно, "Спартак" хочет сохранить своих 
лидеров и дать им отдохнуть, но сборная России - важнейший институт. Сейчас 
матчей с ее участием по политическим причинам стало не так много", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5354358-andrej-nazarov-sbornaya-rossii-
vazhnejshij-institut-ona-obedinyaet-celye-kontinenty.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: Голдобин и Порядин не приехали в сборную. Нужно узнавать у 
"Спартака", в чем причина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 
декабря 2023) 
Главный тренер СКА и "России 25" Роман Ротенберг поделился с Metaratings.ru 
ожиданиями от Кубка Первого канала, который стартует в Санкт-Петербурге 14 
декабря.  
Турнир состоится в Санкт-Петербурге в "Ледовом Дворце" с 14 по 17 декабря. 
 - Все ребята уже приехали, все тренируются. Огромная благодарность "Ак 
Барсу", "Локомотиву", ЦСКА и другим клубам, которые отпустили игроков в 
сборную. Собралась сильнейшая, быстрая команда. Все хотели приехать сюда, 
ребята сами позвонили и выразили свое желание играть в сборной. Парни - 
настоящие патриоты, которые хотят выступать под российским флагом. Нужно 
играть в таком формате, когда предоставляется возможность. Для народа важно, 
что сборная существует и играет. В сборной есть ребята родом из Питера: 
Полтапов, Дыняк, которые по разным причинам уехали отсюда. Сейчас они 
вернулись в Петербург, смогут сыграть за сборную в родном городе. Уверен, что 
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все ребята покажут свои лучшие качества. Будем работать. Ждем полные 
трибуны!  
 - Некоторые игроки не смогли подключиться к расположению сборной, в том 
числе Голдобин и Порядин, которые ранее участвовали в FONBET Матче звезд 
КХЛ. Большая потеря для команды?  
 - Голдобин и Порядин не приехали... Нужно узнавать у "Спартака", в чем 
причина, и адресовать все вопросы к ним. Мне тяжело сказать, почему они не 
присоединились к сборной. Коля Коваленко тоже не смог приехать из-за проблем 
со здоровьем, но он лично мне позвонил и сообщил. Все остальные здесь. 
Собралась быстрая, молодая и дерзкая команда. Будем показывать самый 
лучший хоккей! Слава Богу, есть возможность сыграть в Петербурге. Мы знаем 
каждый миллиметр этой арены, в "Ледовом" все родное. Мы годами выстраивали 
все это, чтобы привезти в Питер сборную. Всем нужно хорошо поработать, чтобы 
порадовать болельщиков.  
 - Насколько важно и ценно для вас быть главным тренером сборной России?  
 - Это огромная честь для меня. Я работал в качестве менеджера и десять лет 
провел в сборной. Я всю жизнь мечтал, что когда-то возглавлю сборную. Хочу 
поблагодарить федерацию за доверие, для меня это очень ценно, - сказал 
Ротенберг. 
На Кубке сборная встретится с Казахстаном (14 декабря), Белоруссией (16 
декабря) и Китаем (17 декабря). 

https://metaratings.ru/news/rotenberg-goldobin-i-poryadin-ne-priekhali-v-sbornuyu-
nuzhno-uznavat-u-spartaka-v-chem-prichina-314402/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Какой могла быть сборная России на молодежном чемпионате мира по 
хоккею - 2024 (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Топовые вратари, глубокая оборона, Мирошниченко и Мичков в одном звене - 
увы, эти парни не сыграют против лучших в мире. 
Прямо сейчас скауты и любители юниорского хоккея уже обсуждают составы 
молодежных топ-сборных, многие из которых уже были объявлены. Увы, это 
обсуждение пока проходит без России: ИИХФ не идет на поблажки даже в 
категории U18, а про молодежку и говорить нечего. Если считать и прерванный 
на полуслове МЧМ-2022, то третье поколение наших игроков остается без 
уникального опыта. Мы же пока займемся виртуальной реальностью и 
попытаемся прикинуть, как выглядела бы наша молодежка на льду Гетеборга 
через неделю. 
Вратари 
Сергей Иванов ("Адмирал"), Сергей Мурашов ("Локомотив"), Егор Заврагин 
("Югра") 
Ближайший резерв: Руслан Хажеев ("Трактор"), Евгений Волохин ("Югра") 
Благодаря обмену СКА с "Адмиралом" на первый план среди конкурентов 
вырвался Иванов, который получил роскошный шанс показать себя не только на 
уровне КХЛ, но еще и в системе, где любой вратарь прекрасно прокачивается. 
Во Владивостоке Иванов не только отбивает многочисленные броски по своим 
воротам, но делает спасения для хайлайтов, отражая 93,7% бросков в своем 
временном клубе. 
Возможно, Сергей Мурашов тоже мог бы получить много игрового времени в 
клубе послабее, но "Локо" уже старается потихоньку давать своему ведущему 
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молодому вратарю игровое время, и Мурашов успел "засушить" "Сочи". 18-
летний Заврагин успел выиграть семь матчей в ВХЛ из семи, и уже можно 
представить, как в следующем году он окажется в том же СКА. Глубина на этой 
позиции у России остается невероятной, и можно легко представить себе не 
попавших в теоретическую тройку вратарей в составе других топ-команд МЧМ. 
Защитники 
Дмитрий Симашев ("Локомотив") - Никита Евсеев ("Ак Барс")  
Антон Силаев ("Торпедо") - Артем Барабоша (ЦСКА)  
Михаил Гуляев ("Авангард") - Всеволод Комаров ("Драммондвиль", QMJHL)  
Кирилл Кудрявцев ("Су", OHL) 
Ближайший резерв: Никита Ишимников ("Автомобилист"), Артем Щучинов 
("Трактор"), Ярослав Цулыгин ("Салават Юлаев"). 
Наконец-то в России выросло поколение, где есть выбор из праворуких 
защитников. В четырех последних созывах команды на МЧМ был только один 
оборонец с "неправильным" хватом, и это был домосед Антон Малышев. Сейчас 
в теории на этот турнир могла бы поехать оборона, где баланс "лево-право" 
соблюдался бы идеально, но и два праворуких в лице Барабоши и Комарова - 
уже неплохо по нашим меркам. 
Эта сборная потеряла Артема Дуду, который летом отправился в NCAA при 
действующем контракте в ЦСКА. В отличие от "дела Федотова", об этой ситуации 
говорится в разы меньше, но защитник пока нигде не играет: Дуда не числится в 
составе университета Мэна на этот год, NCAA по состоянию на конец ноября не 
приняла решение о допуске защитника, а ведь прошла треть сезона. Дуда, 
который мог стать лидером этой обороны, рискует потерять весь год. 
В остальном это хороший и сбалансированный состав. Евсеев мог пропасть с 
радаров после ударного отрезка при Олеге Знарке, но сейчас защита "Ак Барса" 
банально перегружена людьми, которые не могут не играть из-за своего статуса. 
Гуляев быстро адаптировался в составе "Авангарда", хотя немало играл с 
провалившимся на новом месте Шулаком. Пример двухметрового Силаева, о 
котором мало кто из скаутов знал до прошлого года, стал очередным укором 
скаутингу НХЛ, который не совсем адекватно оценивает хоккеистов МХЛ. В 
целом здесь есть и силовики, и игроки для спецбригад, и хорошие распасовщики. 
Нападающие 
Иван Мирошниченко ("Херши", АХЛ) - Михаил Грасс ("Металлург") - Матвей 
Мичков ("Сочи")  
Даниил Бут ("Локомотив") - Александр Филатьев ("Авангард") - Никита Артамонов 
("Торпедо")  
Александр Перевалов ("Сочи") - Максим Мальцев ("Локомотив") - Александр 
Рыков ("Трактор")  
Олег Майстренко - Иван Янченко - Кирилл Долженков (все - ЦСКА)  
Иван Демидов (СКА) 
Ближайший резерв: Михаил Ильин ("Северсталь"), Глеб Трикозов ("Авангард"), 
Роман Канцеров ("Металлург") 
Пожалуй, самое слабое звено этой команды - центрфорварды. По сравнению с 
прошлым годом, где могли бы играть универсал-первораундник Свечков, 
выросшие в атакующих системах Иванцов с Виноградовым, а также отлично 
защищающийся Кателевский, прямо сейчас в виртуальной команде сложно 
найти людей, которые уже имели бы хороший опыт полноценной игры в КХЛ. 
На юношеской Олимпиаде-2020 связку Мирошниченко - Мичков центрил Илья 
Квочко: однако интересный центр чуть притормозил в развитии и сейчас поедет 
на перезагрузку в "Северсталь". В принципе, к двум креативным и талантливым 
вингерам не всегда нужен самый звездный центр, а Грасс обладает хорошими 



 

 

габаритами и неплох на точке (55% в этом сезоне в ВХЛ). Про двух его партнеров 
по звену лишний раз говорить не стоит: Мичков пока оправдывает все авансы, а 
Мирошниченко быстро адаптировался к АХЛ, и местные болельщики уже просят 
поднять Ивана в основу. 
Вингеров же, как всегда в сборных России, некий перебор. В этом варианте вне 
состава остается Михаил Ильин, но лишь из-за того, что здесь мы пытаемся 
собрать вариант команды, где было бы побольше праворуких форвардов. 
Сложно представить, что в реальной жизни проспект "Питтсбурга", набравший в 
36 матчах КХЛ 18 очков, остался бы вне состава. Роман Канцеров в этом сезоне 
периодически привлекался Андреем Разиным на роль центра, но получалось это 
спорадически и не всегда удачно. 
Ударно ворвался в КХЛ Никита Артамонов, который в прошлом году удачно играл 
в чемпионском плей-офф "Чайки" в МХЛ, а на старте этого сезона невероятно 
успешно подменил травмированного Сергея Гончарука в первом звене 
"Торпедо". Конечно, система Ларионова может влиять на его результаты: 
посмотрите, как мучится в СКА с совершенно другим стилем "саратовский Кейл 
Макар" Максим Федотов. Недавно дебютировал в КХЛ омич Филатьев - пока на 
фланге, но для юных центров это история обычная. 
Споры может вызвать четвертая тройка, чисто армейская - но наша команда при 
любом режиме никогда не ехала на МЧМ с полностью креативным составом. 
Были и такие годы, когда творило на льду лишь одно звено. ЦСКА прекрасно 
готовит игроков для того, чтобы они перенимали стиль основы на всех этажах 
клубной системы - и такая тройка может и должна закусать соперников так, как 
парни Сергея Федорова делают это в играх плей-офф. Здесь будет и размер: 
совокупный вес армейской тройки - 276 кг.  
Молодежка, которую у нас снова забрали 

https://www.championat.com/hockey/article-5354302-kakoj-mogla-byt-sbornaya-
rossii-na-molodyozhnom-chempionate-mira-po-hokkeyu-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
 
26 хоккеисток ЖХЛ вызваны в национальную сборную России (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
В сборах поучаствуют представители всех команд Лиги.  
Четыре вратаря, восемь защитников и 14 нападающих вызваны в расположение 
национальной сборной России на сбор в Новогорске, который стартовал 11 
декабря.  
Вратари: Юлия Волкова ("7.62"), Дарья Гредзен ("Бирюса"), Милена Третяк 
("Белые Медведицы"), Алена Ашина ("Динамо-Нева").  
Защитники: Мария Баталова, Александра Козырь, Ангелина Махмутова, Анна 
Свиридова (все - "Агидель"), Юлия Нуякшева ("Торнадо"), Елена Проворова, 
Дарья Тетерина (обе - "Бирюса"), Алина Смурова ("Торпедо").  
Нападающие: Виктория Бурдукова, Карина Верховцева, Софья Кривошеева, 
София Лифатова (все - "Бирюса"), Кристина Глухарева, Ксения Пономарева (обе 
- "Динамо-Нева"), Елизавета Дубей, Полина Лучникова, Илона Маркова, Ксения 
Тюрина (все - "Агидель"), Виктория Кулишова ("Белые Медведицы"), Мария 
Лобурь, Екатерина Федоркова (обе - СКСО), Александра Нестерова ("Торнадо").  
Тренерский штаб: Александр Зыбин - старший тренер, Валерий Давлетшин - 
тренер, Иван Николаев - тренер вратарей, Александр Янушевич - тренер по ФП.  
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В программе сбора - тренировки на льду, в игровом и тренажерном залах. В 
рамках сбора состоятся контрольные матчи против женской молодежной 
сборной России, которая также тренируется в Новогорске в эти даты.  

https://whl.khl.ru/news/20062/1046829/ 

К заголовкам сообщений 

В молодежную сборную России вызваны 18 игроков ЖХЛ (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Сборы команды стартовали 11 декабря.  
18 хоккеисток из шести команд ЖХЛ вызваны в расположение молодежной 
сборной России. Всего в нем принимают участие 26 игроков.  
Вратари: Анна Кильдишева (МСМО "7.62"), Софья Косенкова (СШ "Метеор"), 
Алиса Машкова ("Торнадо").  
Защитники: Полина Белозерова, Евгения Гришина (обе - МСМО "7.62"), 
Анастасия Густомесова, Эммилина Пунгина (обе - сб. Нижегородской обл.), 
София Кожуховская (СШ "Метеор"), София Стафеева (сб. Челябинской обл.), 
Анастасия Тельнова ("Динамо-Нева"), Юлия Шаранда ("Белые Медведицы).  
Нападающие: Софья Андрианова, Ангелина Жеребятьева, Виолетта Коняшкина, 
Софья Лукьянова, Мария Полозкова, Арина Сажина (все - МСМО "7.62"), 
Вероника Барцайкина, Афина Патманидис ("Бирюса"), Камилла Галиханова 
("Агидель"), Василиса Гудыменко ("Белые Медведицы"), Дарья Дуцева 
("Торпедо"), Юлия Кучеренко (сб. Нижегородской обл.), Ирина Мордашова, 
Дарья Орлова (обе - СШ "Метеор"), Дарья Пурдышова ("Динамо-Нева").  
Тренерский штаб: Александр Сырцов - главный тренер, Михаил Воробьев - 
тренер вратарей, Иван Никифоров - тренер по ФП.  
В программе сбора - тренировки на льду, в игровом и тренажерном залах. Также 
в рамках сбора состоятся контрольные матчи против женской национальной 
сборной России, которая также тренируется в Новогорске в эти даты.  

https://whl.khl.ru/news/20063/1046828/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Учусь на пианино играть. В ЦСКА начал практиковать медитации". 
Большое интервью русской звезды НХЛ Сорокина (Sport24.ru, Москва, 11 
декабря 2023) 
Откровенный разговор с вратарем "Айлендерс".  
 Илья Сорокин - один из самых успешных российских вратарей НХЛ . В прошлом 
сезоне он попал в число трех финалистов на "Везину", но в итоге награда 
досталась голкиперу "Бостона" Линусу Улльмарку. 28-летний россиянин играет в 
Северной Америке четвертый сезон. Летом он продлил контракт с "Айлендерс" 
на 8 лет с зарплатой в $8,25 млн. В интервью Sport24 вратарь рассказал:  
почему ему нравится жить на Лонг-Айленде;  
как проходит его типичный день в Америке;  
почему многие годы работает с тренером вратарей Сергеем Наумовым;  
мог ли Наумов войти в тренерский штаб "Айлендерс";  
почему не читает новости и удалил соцсети;  
что помогает отвлечься от хоккея;  
как проходили переговоры о новом контракте;  
почему не верил, что сможет выиграть "Везину";  
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как относится к тому, что в перспективы "Айлендерс" никто не верит.  
"Не нравится на Манхэттене, город забирает энергию"  
 - Я добиралась до вашей арены два часа с Манхэттена. Вы туда редко ездите?  
 - За последние четыре года на Манхэттене был раза четыре, не считая игр. И то 
три раза из этих четырех я ездил в посольство документы для визы отвезти. Один 
раз там день рождения отмечали с ребятами, и все. Я особо не вижу 
манхэттенскую жизнь.  
 - Не хочется тратить время на дорогу или не нравится?  
 - Не нравится. Это очень энергозатратный город, забирает энергию - наверное, 
вы это ощутили. Мне ближе более спокойная жизнь, поэтому очень нравится на 
Лонг-Айленде, он сильно отличается от Манхэттена. Что касается дороги, то на 
поезде 40 минут, на машине без пробок 45-50 минут. Но мне просто там нечего 
делать. Может, только в русский ресторан съездить, и то ехать ради еды не 
хочется.  
 - Как проводите выходные?  
 - Дома. У нас тут шикарно: 18 минут, и ты на океане. Можно прогуляться. Правда, 
давно там не был. Сейчас не так много выходных - когда они появляются, то 
охота просто дома поваляться.  
 - Живете недалеко от тренировочного катка?  
 - Да, 10 минут на машине. До основной арены получается чуть дальше, где-то 
полчаса.  
 - Привыкли к новой арене, чувствуете, что это ваш дом?  
 - Да, конечно. Это наш третий сезон на ней. Новая арена современная, все там 
здорово. Могу сказать, что мне и старая нравилась. Она была с историей, там 
чувствовался дух. Интересные воспоминания остались о той арене - мы в плей-
офф играли, тогда был ковид, приходилось играть без болельщиков. А когда 
пустили зрителей и собрался аншлаг, то атмосфера была потрясающей: там 
металлическая крыша, сумасшедшая акустика. Настоящий олдскул.  
 - Но все тренировки, кроме утренних раскаток, у вас проходят на тренировочной 
арене?  
 - Раскатки в день игры тоже тут проходят. В этом проблемы нет, лед одинаковый. 
Здесь все есть: два катка, зал, кухня, горячие и холодные ванны, массажные 
кабинеты и так далее.  
 - Почему не раскатываетесь на основной арене?  
 - Честно, не знаю. Может, экономически выгоднее на тренировочной. Но нам 
комфортно, в основном все ребята живут рядом с тренировочной ареной.  
"Когда Варламов подписал новый контракт, то я был очень рад"  
 - Как проходит ваш день, когда есть тренировка?  
 - Возьмем сегодня. Классический мой день. В 8 утра приезжаю на арену, 
завтракаю, иду в зал разминаться. В 10:00 вратарский лед и тренировка на час - 
час десять. Потом иду в зал на заминку. В 13:00-13:30 я уже свободен.  
 - А что меняется, если день игры?  
 - Обычно матчи в 19:30. Это значит, что в 10 утра раскатка. Она длится 30-40 
минут. Потом обед в 12:00-12:30, дневной сон, и в 16:00 выезжаю на стадион 
готовиться к матчу.  
 - Вас в отеле не собирают, как в КХЛ?  
 - Мы всегда дома, даже на плей-офф. Но есть возможность, если у кого-то 
маленькие дети и они не высыпаются, в день игры остановиться в отеле. Но в 
основном все дома. Как в ЦСКА было, когда мы за сутки заезжали на базу, такого 
нет. Первое время, когда я только приехал, было непривычно: как это без базы? 
Что за расслабленность такая? Но потом, конечно, привык.  
 - По факту никакой расслабленности нет?  



 

 

 - Нет. Тут не получается расслабиться - быстро за это наказывают.  
 - Насколько заранее вы узнаете, кто стартовый вратарь на игру?  
 - Обычно за день говорят.  
 - Какие у вас с Варламовым отношения: просто партнерские или дружеские?  
 - У нас хорошие отношения. Не могу сказать, что мы лучшие друзья, но 
достаточно теплые отношения. Можем поужинать вместе. В поездках постоянно 
за день до матча ходим вместе ужинать.  
 - Вы ждали, что "Айлендерс" с ним летом продлят контракт?  
 - Это был напряженный момент. Мы списывались с ним за две недели до 
открытия рынка, и у него еще не было никакой информации. Было волнительно. 
Мне с ним комфортно находиться - так сказать, делить ворота. Когда Семен 
подписал новый контракт, то я был очень рад.  
 - Судя по фото в соцсетях жены Саши Романова, вы с ним много общаетесь?  
 - Мы живем неподалеку. У нас хорошие отношения. Всегда хочется пообщаться 
на русском языке, мы с русскоязычными ребятами стараемся держаться вместе.  
 - Няней дочери Саши подрабатываете?  
 - Один раз у меня был опыт. Надеюсь, больше меня просить не будут. Очень 
для меня это волнительно.  
"С Шестеркиным знакомы с 16 лет, нам комфортно вместе"  
 - С Шестеркиным редко видитесь?  
 - Да, до ребят из "Рейнджерс" далековато - они живут не на Манхэттене, а чуть 
дальше. Только в праздники или летом видимся. По телефону списываемся 
часто.  
 - Вы летом с ним тренировались или только машину толкали?  
 - У нас были совместные сборы. Но это видео не было частью тренировочного 
процесса. Просто после тренировки у нас было хорошее настроение - подумали, 
что можно какую-нибудь фигню записать.  
 - Вы же еще со времен, когда оба играли в России, вместе тренируетесь?  
 - Да, когда выпадает возможность, готовимся к сезону вместе. Он хороший 
парень. Мы знакомы с 16 лет - получается, уже больше десяти лет. Мы с ним 
всегда на одной волне и в плане тренировочного процесса, и в жизни. Нам 
комфортно вместе.  
 - Вы и с Сашей Романовым вместе тренировались?  
 - Нет, летом с нами были Никита Зайцев и Илья Любушкин, наши бросающие, и 
еще сын тренера ЦСКА Сергея Наумова.  
 - Каждое лето тренируетесь в Америке?  
 - Нет, это был первый сезон. Так сложилось, что не получилось прилететь 
домой, поэтому искал возможность тренироваться здесь. Мне повезло, что 
тренер смог прилететь. Мы с Сергеем Ивановичем Наумовым готовимся каждое 
лето на протяжении последних пяти лет.  
 - Тренировались в Нью-Йорке или Майами?  
 - Первый этап у нас был в Нью-Йорке, а второй в Майами.  
 - В Америке дороже тренироваться или здесь "Айлендерс" предоставляли вам 
лед?  
 - В Нью-Йорке за лед не платил, а в Майами было дорого. Точно не помню, 
сколько стоил лед, но в России дешевле. В Москве я брал в аренду лед на 
"Мегаспорте" (на тренировочной арене), час стоил в районе 16 тысяч рублей. 
Здесь раза в два-три подороже.  
"Наумов пишет после каждой игры"  
 - Летом был слух, что Сергей Наумов войдет в тренерский штаб "Айлендерс". 
Сколько в этом было правды?  



 

 

 - Когда мы это прочитали в интернете, то для нас это тоже стало большой 
новостью. Смеялись с Сергеем Ивановичем. Никаких договоренностей не было, 
это все полный фейк.  
 - Вы бы хотели, чтобы так случилось?  
 - Я не могу ответить на этот вопрос - у нас есть действующий тренер, это было 
бы некорректно по отношению к нему.  
 - С Наумовым вы на связи на протяжении всего сезона?  
 - Да, после каждой игры он пишет. Слова поддержки, анализ. Если я его попрошу 
сделать глубокий анализ, то он, конечно, сделает.  
 - Он смотрит все матчи "Айлендерс"?  
 - Не думаю, что все игры онлайн. Все-таки у него есть своя работа.  
 - Что в Наумове как в тренере такого уникального? Ведь он работает не только 
с вами, а есть успешные примеры Федотова, Рейдеборна.  
 - У него хороший подход. Он не просто хороший тренер, он еще и хороший 
психолог. Когда у меня появлялась какая-то зажатость в важные моменты, то он 
находил такие слова, которые помогали расслабиться, отпустить груз 
ответственности. Это я еще по ЦСКА вспоминаю. В плане работы он очень 
упрямый, гнет свою линию. Первое время я думал: "Блин, что мы делаем?" 
Сергей Иванович говорил: "Подожди, придет результат, и ты поймешь, для чего 
все это". Я еще про себя говорил: "Как будто бы первый тренер мне такое 
говорит". Но потом проходило время, и я понимал, для чего все это делалось.  
 - Вы уже опытный вратарь, который прошел большой путь. Вам все еще нужна 
психологическая помощь?  
 - Этот процесс в основном лежит на мне, но иногда необходим взгляд со 
стороны. В нашей работе нет такого, что ты достиг какого-то уровня и он всегда 
будет. Какие-то вещи ты забываешь делать, что-то уходит. И нужен человек, 
который тебе об этом будет напоминать.  
 - Вам важно, чтобы этот человек говорил на русском языке?  
 - Да, конечно. Все-таки мои навыки английского не такие хорошие, как русского. 
Душевные переживания, свои мысли ты не можешь выразить на английском так 
же обширно, как на русском.  
 - Расскажите о вашем тренере вратарей в "Айлендерс" Пьере Греко. Или он вас 
меньше трогает, зная, что вы работаете с Наумовым?  
 - Работа с Сергеем Ивановичем - отдельная история, это дополнение. Основной 
процесс, конечно, идет с Пьером. У нас хорошие отношения, просто подход к 
подготовке отличается. В России он более детальный, а здесь общий 
фундамент. Выбор позиции, чтение игры и другие детали - над этим тут никто 
работать не будет.  
 - Подразумевается, что ты сам должен работать над деталями?  
 - Да, ты профессионал, раз приехал в НХЛ.  
 - Так во всех командах?  
 - Не знаю, во всех ли. Тут зависит от тренера. Я общался с Сергеем Бобровским, 
он говорит, что во "Флориде" подход похож на российский, более углубленный. 
Игорь Шестеркин и другие ребята говорили, что у них работа более 
поверхностная, чем в России. Кому-то этого хватает. У меня просто так 
сложилось, что с Наумовым мы работаем давно - я прислушиваюсь к его мнению.  
"Живу в информационном вакууме. Зачем лишний шум?"  
 - Как оцените первые месяцы нынешнего сезона?  
 - Работа идет. Не все получается. Есть хорошие, есть негативные моменты. 
Будет такой общий ответ. Настроение боевое. Результат будет.  
 - Если говорить про вашу игру, вы считаете, что выступаете лучше или хуже, чем 
в прошлом сезоне?  



 

 

 - Давайте смотреть статистику. Статистика - вещь упрямая. Пока она похуже. Но 
прошло только два месяца сезона - все может измениться как в одну, так и в 
другую сторону. Цыплят считают по осени, а у нас по весне.  
 - В прессе всегда много внимания уделяется шатаутам, выделяют вратарей, 
когда они отразили больше 40 бросков. Вы на это тоже обращаете внимание?  
 - Честно, вообще не читаю прессу. Вы сейчас мне об этом сказали, а так вообще 
такая информация до меня не доходит. Я живу в информационном вакууме. Мне 
так комфортнее. Зачем лишний шум?  
 - Был ли период, когда вы читали прессу?  
 - Конечно. Это было в ЦСКА, даже комментарии читал. Потом в один момент 
понял, что это не надо, это лишние переживания. Похвала тоже иногда может 
негативно сказаться.  
 - Журналисты часто к вам подходят в раздевалке?  
 - После игр. До матчей не подходят. Но опять же, у меня ответы стандартные - 
это все из-за неидеальных навыков английского.  
 - Как ваш английский? Все-таки четыре сезона здесь играете.  
 - Далек от совершенства. В первый год команда мне наняла репетитора, мы на 
протяжении полугода занимались онлайн. Но не могу сказать, что с того времени 
достиг большого прогресса. В раздевалке больше общаюсь с русскими 
ребятами.  
 - На льду много коммуницируете с защитниками?  
 - Не особо. В принципе, только слушаю - когда играю клюшкой, когда надо отдать 
вперед или назад. Могу подкрикнуть, если сзади соперник. Когда заканчивается 
большинство, то клюшкой стучу. Для этого всего особо навыки английского не 
нужны.  
"Когда тебе по пять забивают, хочется по стеклу ударить"  
 - Игорь Шестеркин может и в стычку с соперником вступить, и сдачи дать. У вас 
такие моменты возникают?  
 - Игорь вспыльчивый, может и пихнуть - я в этом плане поспокойнее. Меня 
ткнули, и я даже внимание не буду обращать.  
 - Часто вообще вратаря тыкают?  
 - Да, приходится бороться за свою зону. Я просто стараюсь отодвинуть 
соперника, чтобы мне было комфортно играть в своей зоне. Не случалось такого, 
чтобы было близко к драке. В прошлом году был эпизод, когда Биннингтон 
пытался меня спровоцировать после второго периода - я никак не стал отвечать, 
просто дальше поехал.  
 - В эпизоде с Биннингтоном вы поняли, что произошло?  
 - Он меня задел плечом - я даже не понял, что случилось. Потом уже на повторе 
увидел, что это было целенаправленно.  
 - Что вас может вывести из себя на льду?  
 - Семен Варламов рассказал хорошую историю. Один раз он ударил клюшкой 
по воротам, к нему подъехал Зинэтула Хайдярович Билялетдинов и сказал: "Так 
делать не надо, ты показываешь свою слабость". В принципе, я с этим согласен.  
 - Бывают моменты, когда приходится себя сдерживать?  
 - Конечно, бывают. Когда тебе по пять забивают, хочется по стеклу ударить. Но 
потом понимаю, что легче от этого никому не станет.  
 - Если пропускаете пять шайб, то сильно переживаете после игры?  
 - В этой лиге память должна быть короткой - игры идут через день. Тянуть за 
собой груз, конечно, можно, но пользы от этого не будет. Стараюсь не тянуть - 
бывает, что шлейф тянется, но в основном абстрагируюсь от всего. После игр 
книгу почитаю или музыку послушаю. Нужно мозг переключить, потому что 
прокручивать одно и то же в голове мне не помогает.  



 

 

 - Что вам помогает отвлечься?  
 - Любое хобби помогает. Даже простая прогулка помогает. Мне нравится 
аудиокниги слушать. Дослушал Бориса Акунина "Приключения Эраста 
Фандорина". Я в них погружался, в интересный сюжет, и отвлекался. Иногда 
книги на выезды беру. У нас с Семеном даже было пари: по 10 страниц надо 
было читать. Но что-то быстро эта идея загнулась. Книжки - это хорошо, но надо 
себя заставлять. Сейчас учусь на пианино играть. Медитации помогают 
переключиться.  
 - Эдин Хилл из "Вегаса" рассказывал, что медитации и йога помогли ему выйти 
на топ-уровень в НХЛ.  
 - Я еще в ЦСКА начал практиковать медитации. Не могу сказать, что делаю 
каждый день. Но когда понимаю, что в голове много мыслей, то обязательно 
медитирую. Это помогает успокоиться.  
 - Пользуетесь специальными приложениями?  
 - Нет. Я вообще не знаю, для чего они созданы. Это одна из версий обмана. В 
медитации надо просто концентрироваться на дыхании, нужна тишина.  
 - Вы сказали, что живете в информационном вакууме. Какой-то фидбек от 
болельщиков "Айлендерс" получаете?  
 - Если только после игр меня останавливают, просят автограф, фото. Негатива 
никогда нет.  
 - А в инстаграме (запрещенная в России соцсеть. - Прим. ред.) ?  
 - Я удалил. Еще летом удалил. Я в принципе на каждый сезон его удаляю, но 
сейчас, думаю, окончательно. Чтобы не было лишнего шума. Сейчас никакими 
соцсетями не пользуюсь.  
 - Сложно было отказаться?  
 - В первое время да. Это ведь тоже привычка - листать ленту. Но у меня остался 
ютуб, есть шортс. Там то же самое. Но хоть никто гневные комментарии не 
пишет.  
 - Что смотрите на ютубе?  
 - Да все, что есть. Бесплатные сериалы. Сейчас про космос смотрел, но это 
перед сном - очень скучно, начинаешь сразу засыпать. Своего рода медитация: 
включаешь что-то научное, и в сон тянет.  
"В "Кузне" много работал с психологом. Глубоко к сердцу принимал каждое 
поражение, а проигрывали мы много"  
 - В последние годы в Америке говорят о феномене русских вратарей. Помню, в 
прошлом сезоне выходил большой материал на эту тему. Основной посыл текста 
- ребята, которые сейчас на вершине, с раннего возраста играют за взрослые 
команды. Как вы считаете, вам игра за новокузнецкий "Металлург" помогла?  
 - Для меня лично это стало толчком. Я в 17 лет дебютировал, Анатолий Емелин 
мне дал шанс. Дальше мне тоже доверяли, за что огромное спасибо. Доверие 
придает уверенности. Не знаю истории других ребят - мне кажется, у всех все 
индивидуально.  
 - "Кузня" много проигрывала. Тяжело в 17 лет в психологическом плане 
пропускать по шесть и более шайб?  
 - Конечно, это сказывалось на психологическом состоянии. Я много работал с 
психологом, чтобы не тянуть за собой этот шлейф. Я глубоко к сердцу принимал 
каждое поражение, а проигрывали мы много. Отдельное спасибо команде: 
старшие ребята меня только подбадривали, никакого дополнительного давления 
на меня не оказывали, помогали, чем могли. Все это меня закалило. Тут ты либо 
идешь дальше, либо загибаешься. Хороший опыт, хорошая школа. И жизнь 
заставляет быстрее взрослеть.  
 - Когда в последний раз были в родных краях?  



 

 

 - В 2019 году. Ездил с Кубком Гагарина на два дня. Давно не был. Родители 
сейчас живут в Москве. В Междуреченске осталась квартира - это все, что 
связывает с родным городом.  
 - Москва вам подходит для жизни?  
 - Мне нравилось жить на Ходынке. Очень классный район. В принципе, везде, 
где я жил, мне нравилось. Но где я хотел бы жить после хоккея, я не знаю.  
"Вообще не замечаю трибуны"  
 - Сколько по времени заняли переговоры с "Айлендерс"?  
 - Они начались после сезона. Получается, заняли два месяца. Я вообще не был 
погружен в процесс, всем занимался агент.  
 - Вам было важно подписать контракт заранее? Почему решили не выходить на 
рынок?  
 - Мне нравится организация. Мне нравится город, где мы живем. Нравится 
команда. Мне предложили хороший контракт - не видел никаких преград, чтобы 
не подписывать.  
 - Вы ставили агенту задачу договориться о долгосрочном контракте?  
 - Нет, просто предложили такой срок.  
 - Что вы хотели?  
 - Я вообще об этом не думал. Живу одним днем и куда-то далеко не смотрю.  
 - Когда поставили подпись в контракте, появилось ощущение стабильности? На 
ближайшие восемь лет у вас есть большой контракт.  
 - Уверенность в завтрашнем дне дает нам день сегодняшний. Подпись не дает 
гарантий того, что ты проведешь весь срок на одном месте. Не могу сказать, что 
меня контракт расслабил или дал дополнительной мотивации. Все осталось на 
прежнем уровне.  
 - Перед стартом сезона на The Athletic вышел рейтинг доверия фанатов к 
клубам. Оценивали по критериям: состав, работа с потолком, драфт и развитие 
игроков, обмены, свободные агенты, картина будущего. "Айлендерс" заняли 
последнее место. Вас не пугает, что в вашей команде не видят перспектив?  
 - Перспективы мы создаем сами. Вера может приходить, может и уходить. Все 
будет зависеть только от наших действий, от нашего результата. Мы сами 
кузнецы своего счастья. У нас хорошая команда, отличные перспективы.  
 - В этом сезоне у "Айлендерс" упала посещаемость. Прочитала в Х (новое 
название твиттера. - Прим. ред.), что фанаты считают, что парковка, пиво очень 
дорогие. В этом причина или в игре?  
 - Не знаю, надо у болельщиков спросить. Может, правда дорогое пиво?  
 - 17 долларов.  
 - Недешево.  
 - Но действительно ощутимо меньше зрителей стало?  
 - Я, честно, не вижу, когда играю. Вообще не замечаю трибуны. Но болеют у нас 
хорошо, шумно.  
 - Где вам нравится играть?  
 - Недавно были в Майами. Плюс 29 на улице, в шортах все ходят. Приятно. Мне 
нравится Сиэтл, Ванкувер.  
"Первое время в Америке пытался цены в рубли переводить, потом бросил эту 
затею"  
 - В "Айлендерс" компанейская команда? Часто ходите на ужины?  
 - Мне кажется, как во всех командах. На праздники проводятся вечеринки, 
иногда просто собираемся. Все в меру.  
 - Нравится вам Хеллоуин? В НХЛ ведь костюмированные вечеринки.  
 - Да, прикольная традиция. В этом году у нас была тема "диско". Ребята еще 
шутили, что мне можно было парик не покупать, а просто отрастить волосы.  



 

 

 - Как проводите праздники? Как американец? В НХЛ на День благодарения и 
Рождество выходные.  
 - В День благодарения собрались с русскими ребятами на обед. У нас был вылет 
в этот день, так что ничего грандиозного не планировалось - просто поели 
индейки, и все. Хеллоуин отмечали командой. Сам я дом не украшал, тыкву не 
покупал.  
 - После продления контракта дом купили?  
 - Еще за год до этого купил тут дом.  
 - Цены на недвижимость в этом районе ниже, чем на Манхэттене?  
 - Тяжело так сравнивать, так как на Манхэттене в основном квартиры, а тут дома. 
Если ориентироваться по ценам на аренду, то на Манхэттене в полтора раза 
дороже. На и на Лонг-Айленде недешево.  
 - Я прилетела из России, и мне здесь все очень дорого. Это из-за курса рубля 
или всегда так было дорого?  
 - Когда я приехал, курс был 60-70. Здесь недешево. Но, конечно, и курс влияет. 
Первое время я пытался в рубли переводить, потом бросил эту затею, потому 
что только расстраиваешься из-за этого. Плюс инфляция, цены после ковида 
выросли. Это было заметно по ценам на бензин. В остальном мне сложно 
сказать. Вся еда у нас на стадионе, я нечасто хожу в магазины,  
 - Как вам еда в Америке? Многие россияне жалуются, что те же помидоры 
невкусные.  
 - Я, кстати, нашел магазин, где они более-менее вкусные. Не могу сказать, что 
еда меня как-то выбивала из колеи, но иногда скучаю по нашим национальным 
блюдам: винегрету, оливье, супам. Сейчас уже привык к местной еде.  
 - Фаст-фуд исключили?  
 - Могу спокойно съесть бургер. У нас энергозатратная работа. Знаю, что 
некоторые ребята полностью сахар исключают. У меня так не получается, но у 
меня умеренное потребление сладкого. Все в меру.  
 - По чему из России скучаете?  
 - По куриным котлетам с пюре.  
 - Родители к вам приезжают?  
 - Да. Летом прилетали мама с сестрой. Папа планирует в конце сезона приехать.  
"Когда ехал в Нэшвилл, у меня было четкое понимание, что Улльмарк выиграет"  
 - Сильное было разочарование, что "Везину" отдали Улльмарку, а не вам?  
 - В принципе не было. Это было ожидаемо. Может быть, в моменте на 
церемонии была какая-то надежда на маленькое чудо, но и так было понятно.  
 - Почему было понятно?  
 - Он провел шикарный сезон. У него была самая лучшая статистика. Он забил 
гол. По победам он лидер, по всем показателям он лидер. Что тут еще сказать?  
 - В самом популярном хоккейном подкасте Spittin' Chiclets вас назвали MVP 
сезона. Аргумент таков: "Эдмонтон" без Макдэвида в плей-офф попадет, а 
"Айлендерс" без Сорокина - нет. Понимаю, что вы хвалить себя не будете, но 
осознаете ли свою большую роль?  
 - Вообще никогда об этом не думал. Когда я ехал в Нэшвилл на церемонию, у 
меня было четкое понимание, что Улльмарк выиграет. Но я хорошо провел 
время, я не расстроился. Увидел Нэшвилл с другой стороны - это город кантри, 
все отдыхают, веселятся. Понравилось там развлечение: люди крутят велосипед 
и пьют пиво.  
 - Тоже так делали?  
 - Нет-нет. Надо что-то одно выбирать, совмещать - это извращение.  
 - Заранее лига не объявляет победителю, что он выиграет?  



 

 

 - Нет. Это сюрприз. Никаких инсайдов не было. Я даже у агента спрашивал - он 
говорил, что никто не знает.  
 - "Везина" - не закрытый гештальт?  
 - Наверное, да. Но не сказать, что я много об этом думаю. Будет - здорово, не 
будет - ничего страшного. У меня другие задачи.  
 - В этом сезоне просела статистика вратарей по лиге в целом. С чем связываете 
общую тенденцию, что вратари стали больше пропускать?  
 - Даже не знаю, правила не изменились. Форма уменьшилась еще пару лет 
назад.  
 - Вам, как вратарю, не нравится, что в НХЛ все делают для атаки?  
 - Конечно, было бы лучше, если бы форма была больше, но для зрелищности 
лига все делает правильно. Все карты боссам в руки.  
 - Форма действительно такая маленькая, что много ссадин и синяков?  
 - Вообще нет. Она, конечно, меньше: и нагрудник, и трусы, и щитки. Но в плане 
увечий ничего не добавилось.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-russkogo-vratarya-aylenders-ili-sorokina-
zhizn-v-amerike-borba-za-vezinu-nkhl-novyy-kontrakt 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Коламбуса" вылетел до конца года. Воронков, возможно, будет 
больше играть (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 
декабря 2023) 
О последствиях травмы капитана "Коламбуса" Буна Дженнера стало известно 
американскому журналисту Алексу Портцлайну.  
В домашнем матче регулярного чемпионата НХЛ против "Сент-Луиса" (5:2) 
Дженнер получил перелом челюсти во втором периоде. Хоккеист упал на лед, 
тут же встал, покатился к своей скамейке, а после ушел в раздевалку.  
Как сообщает Портцлайн, Дженнер выбыл на шесть недель. Возвращение 
хоккеиста планируется в середине-конце января. Также журналист сообщает 
следующее: "Блю Джекетс" хорошо подготовлены к тому, чтобы справиться с 
отсутствием Дженнера, чем это было в предыдущие годы. Новички Адам 
Фантилли и Дмитрий Воронков играют в наиболее эффективных линиях 
нападения "Блю Джекетс" и, вероятно, получат больше игрового времени ввиду 
отсутствия Дженнера". 
Дженнер - лучший бомбардир "Коламбуса" в сезоне 2023/24. В 29 матчах на его 
счету 13 голов и пять результативных передач. В этом сезоне Дженнер побил 
рекорд "Коламбуса" по количеству матчей за клуб. Он обошел легенду 
франшизы Рика Нэша. Игра против "Сент-Луиса" стала для Дженнера 686-й в 
свитере "Коламбуса". 
Россиянин Дмитрий Воронков начинал сезон, играя слева в нападении, однако 
затем был переведен в центр. У хоккеиста есть пункт о возможности 
возвращения в "Ак Барс" до конца декабря. Ранее в "Коламбусе" сообщали, что 
серьезно настроены помочь игроку с адаптацией в США. В домашнем матче 
против "Флориды" Воронков сыграл меньше, чем все его партнеры.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290061 

К заголовкам сообщений 

Широков рассказал, как Овечкин может прервать безголевую серию (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Широков рассказал, как Овечкин может прервать безголевую серию  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-russkogo-vratarya-aylenders-ili-sorokina-zhizn-v-amerike-borba-za-vezinu-nkhl-novyy-kontrakt
https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-russkogo-vratarya-aylenders-ili-sorokina-zhizn-v-amerike-borba-za-vezinu-nkhl-novyy-kontrakt
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Бывший футболист сборной России Роман Широков ответил на вопрос "Матч 
ТВ", что делать форварду хоккейного клуба "Вашингтон Кэпиталз" Александру 
Овечкину, который не может забить уже в 10 матчах подряд. 
42-летний Широков был приглашен на Фонбет Матч звезд КХЛ как помощник 
главного тренера Алексея Кудашова, который возглавлял сборную дивизиона 
Тарасова. в финале Широков сам вышел на лед и забил гол в ворота сборной 
дивизиона Харламова, а также отдал результативную передачу. 
"Вашингтон" в воскресенье обыграл "Чикаго Блэкхокс" со счетом 4:2 в гостевом 
матче регулярного чемпионата НХЛ. Овечкин записал в актив голевую передачу, 
но не сумел забить в 10-м матче подряд, повторив персональный антирекорд. 
 - Роман, что происходит с Александром Овечкиным? Он не может забить уже 10 
матчей подряд. Что делать?  
 - Контракт у Овечкина с "Вашингтоном" еще на три года. Ну и что тревожиться? 
Ему надо забивать всего по 23 гола за сезон. Это для него вполне нормальная 
история. Чем больше не забивает, тем потом больше забьет. 
 - Прорвет?  
 - Так у него уже была подобная серия из 10 матчей без голов в карьере. Может, 
это раньше так масштабно не обсуждалось. 
 - Что делать, когда наступает такой ступор?  
 - Забросить любую шайбу, как бы она в ворота ни вошла. Отключиться 
психологически, и вперед, - сказал Широков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992931_Shirokov_rasskazal_kak_Ovech
kin_mozhet_prervat_bezgolevuju_seriju 

К заголовкам сообщений 

Аршавин дал совет Овечкину, который не забивает в 10 матчах подряд в 
НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Аршавин дал совет Овечкину, который не забивает в 10 матчах подряд в НХЛ  
Бывший футболист сборной России Андрей Аршавин заявил "Матч ТВ", что 
форварду " Вашингтон Кэпиталз " Александру Овечкину стоит просто играть в 
хоккей, а количество заброшенных шайб - это не так важно. 
- Андрей, дайте совет Александру Овечкину. Он не может забить уже 10 матчей 
подряд. Что делать?  
 - Я думаю, что он сам все знает. Надо просто играть в хоккей. А забьет или не 
забьет - это уже не так важно. Овечкин и так великий игрок, - сказал Аршавин 
"Матч ТВ". 
Овечкин не может забить в 10 матчах регулярного чемпионата НХЛ подряд. В 
текущем сезоне на счету россиянина пять шайб и 11 результативных передач. 
Овечкину 38 лет, он занимает второе место в списке лучших снайперов в истории 
лиги с 827 голами. По этому показателю он уступает только канадцу Уэйну 
Гретцки, в активе которого 894 шайбы. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992922_Arshavin_dal_sovet_Ovechkinu
_kotoryj_ne_zabivajet_v_10_matchah_podrad_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

"Как только Овечкин забьет следующий гол, все пойдет как по маслу" - 
Александр Медведев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев сказал "Матч ТВ", 
что как только российский нападающий " Вашингтон Кэпиталз " Александр 
Овечкин забьет следующий гол, у него все пойдет как по маслу. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992931_Shirokov_rasskazal_kak_Ovechkin_mozhet_prervat_bezgolevuju_seriju
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Ночью "Вашингтон" на выезде обыграл "Чикаго" со счетом 4:2. Овечкин записал 
в актив голевую передачу, но не сумел забить в десятом матче подряд, повторив 
персональный антирекорд. 
 - Овечкин не может забить 10 матчей подряд. Дайте ему совет, что делать?  
 - Я иногда и по 20 не забивал, ничего, терпел. Такие вещи в основном связаны 
с психологией. Мастерство никуда не ушло. Поэтому, как только он забьет 
следующий гол, все пойдет как по маслу, - сказал Медведев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993075_Kak_tolko_Ovechkin_zabjet_sle
dujushhij_gol_vso_pojdet_kak_po_maslu__Aleksandr_Medvedev 

К заголовкам сообщений 

"В тройку к Овечкину нужны быстрые игроки, чтобы доставляли ему 
шайбу" - Кудашов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов в интервью "Матч ТВ" 
высказался о том, почему российский форвард " Вашингтон Кэпиталз " 
Александр Овечкин не забивает в 10 матчах подряд. 
Кудашов на Фонбет Матче звезд КХЛ возглавлял сборную дивизиона Тарасова. 
Московское "Динамо" под его управлением занимает второе место в Западной 
конференции, набрав 56 очков в 40 матчах. 
"Вашингтон" в воскресенье обыграл "Чикаго Блэкхокс" со счетом 4:2 в гостевом 
матче регулярного чемпионата НХЛ. Овечкин записал в актив голевую передачу, 
но не сумел забить в 10-м матче подряд, повторив персональный антирекорд. 
 - Что надо делать Александру Овечкину, который не может забить в 10 матчах 
подряд?  
 - Просто перетерпеть этот момент. Сейчас пойдет. Он знает, что делает. 
Взрослый мужик. Иногда шайба не идет в ворота, так бывает. 
Я смотрю матчи Овечкина, изучаю его игровое время. Вижу, что броски у него 
есть, моменты есть. Все равно он забьет, рано или поздно. 
 - Лучшее большинство КХЛ - у вашего "Динамо" (30,3%). Худшее большинство 
НХЛ - у "Вашингтона". Там просто катастрофа: 8,2%. Как это исправить?  
 - Здесь двоякая ситуация. Если играть на Сашку, то, естественно, его все уже 
перекрывают. Если бы они во главу угла ставили результат, возможно, выходили 
бы другие игроки, чтобы была другая вариативность. Надо знать, что они там 
хотят в "Вашингтоне". 
Ясно, что Овечкин встает в свой офис под бросок. Но соперник уже стал 
довольно-таки легко его перекрывать. Тем более рядом нет ни Никласа 
Бэкстрема, ни ряда других игроков. Важно ведь, чтобы от каждого исходила 
угроза, а сейчас "Кэпиталз" ограничены в исполнителях. Этого Овечкину и не 
хватает. 
 - Вы видели, что Александр из офиса уже едет на слот к воротам.  
 - Да он и наверху на синей линии уже стал играть. В команде ищут разные 
варианты, но это нормальное явление. Когда не получается одно, то делают 
другое. Я думаю, просто "Вашингтону" нужно какое-то время, чтобы 
перестроиться. 
 - А если поставить Овечкина в креативное звено к Кузнецову и Оши?  
 - Не знаю. Надо смотреть, что за там креатив, как выглядит Кузя и все 
остальные. Для этого надо быть в команде. Овечкину сейчас нужны быстрые 
игроки, которые будут до него доставлять шайбу. И чтобы сам Саша занимался 
тем, что он умеет лучше всего. Добивал, бросал, подставлял. А чтобы другие 
делали за него остальную работу. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993075_Kak_tolko_Ovechkin_zabjet_sledujushhij_gol_vso_pojdet_kak_po_maslu__Aleksandr_Medvedev
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 - Представляете, каким в 41-42 года в московское "Динамо" приедет Овечкин? 
Он ведь хотел завершить работу в родном клубе.  
 - Давайте доживем до этого времени. Но ведь Овечкин тренируется с нами. 
Поэтому мы знаем, как он выглядит, как играет и что может делать. И не будем 
забывать, что разный уровень лиг. 
 - Овечкин был бы сейчас одной из главных звезд КХЛ?  
 - Да кто его знает? Что сейчас теорией заниматься? Я знаю, что Овечкин бы за 
"Динамо" играл. Причем играл бы нормально. А что будет через три года - 
давайте увидим, - сказал Кудашов для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992947_V_trojku_k_Ovechkinu_nuzhny_
bystryje_igroki_chtoby_dostavlali_jemu_shajbu__Kudashov 

К заголовкам сообщений 

Александр Алексеев: "Овечкин звонил познакомиться - и сразу позвал на 
день рождения" (Спорт-экспресс, Москва, 12 декабря 2023) 
Большой разговор с российским защитником "Вашингтона" 
Много лет "Кэпиталз" в России олицетворяло трио обладателей Кубка Стэнли-
2018 Александр Овечкин - Евгений Кузнецов - Дмитрий Орлов. Но в прошлом 
сезоне защитника из Новокузнецка, у которого заканчивался контракт, впервые в 
карьере обменяли, и он транзитом через Бостон проследовал в Каролину, где 
сейчас и играет. А на извечный русский вопрос: "Третьим будешь?" 
положительный ответ дал другой защитник - 24-летний петербуржец Алексеев. 
Хоккеиста, уехавшего в канадскую юниорскую лигу еще до 16 лет, "Вашингтон" 
выбрал в первом раунде драфта-2018, - и одно это говорит о том, что столь 
ранний отъезд за океан достиг цели. Проникновение в состав первой команды 
столь быстрым и триумфальным пока не получается, но в тех матчах, которые 
ему доверяют, Александр выглядит надежно и не подводит. 
При этом за годы в Северной Америке он совершенно не оторвался от России - 
играл на ЮЧМ‑2016 и МЧМ-2019 (где взял бронзу, набрал 2(1-1) очка в 
четвертьфинале со Словакией) и даже успел выйти за первую сборную на 
шведском этапе Евротура, когда сезон-2020/21 во времена пандемии 
качественно выступал за "Салават Юлаев". 
После очередных летних пополнений опытными людьми статус мощного 193-
сантиметрового парня - седьмой защитник "Вашингтона", когда все здоровы. Но 
десять из двадцати трех матчей в этой регулярке, когда кто-то из конкурентов 
был травмирован, он уже провел. А 22 нояб-ря во встрече с "Баффало" забросил 
первую шайбу в энхаэловской карьере. Разговор с приятным парнем, у которого 
хорошо поставлена речь, я начал именно с этого значимого события. 
 НАКРЫЛ ПОЛЯНУ В РУССКОМ РЕСТОРАНЕ - Поздравляю с первым голом в 
НХЛ - в ворота "Баффало". В этом сезоне еще Егор Замула из "Филадельфии" 
забросил дебютную шайбу в лиге и сказал, что для него это - сбывшаяся мечта. 
Для вас тоже? - спрашиваю у Алексеева. 
- Спасибо за поздравления. Конечно! Все люди, которые занимаются хоккеем, с 
детства мечтают играть и забивать в НХЛ. Сначала даже не понял, что забил, - 
думал, кто-то подставил клюшку. Только когда показали повтор - понял, и стало 
очень радостно. 
 - Там шайба от чьей-то пятой точки срикошетила. - Да, по-моему, от защитника 
Йокихарью. Но, как говорится, "гол говном не пахнет", ха-ха! - Александр Овечкин 
отдельно поздравил? 
 - И он, и вся команда! Было больше поздравлений, чем на день рождения. И 
шайбу, и клюшку мне оставили, написали, что ею забил первый гол. На клюшке 
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потом вся команда распишется. Шайбу сейчас оформят в специальную рамочку, 
потом домой ее заберу. 
- Как бы охарактеризовали отношения с Овечкиным, который старше вас на 14 
лет? Опекает, советует что-то? 
- У меня со всеми очень хорошие отношения, с каждым можно спокойно 
разговаривать на любые темы. В мой первый год, когда мне только исполнилось 
18 и меня только задрафтовали - было очень комфортно. Сразу почувствовал 
себя как дома - как и любой русский, который приезжает в "Вашингтон". Ни одного 
неудобного момента! Старшие ребята везде помогали, и ко всему привык 
быстро. 
- Иван Барбашев рассказывал мне в свое время, что когда в "Сент-Луисе" 
впервые увидел Владимира Тарасенко, то разволновался так, что двух слов 
связать не мог. А когда вы Овечкина - то же самое? 
- Конечно. В детстве ты играешь за него на приставке, а потом тебя драфтует 
"Вашингтон", и он тебе звонит прямо во время драфта... Трудно было поверить 
в реальность происходящего. Он сразу дал почувствовать, что никакой 
дистанции нет. "Не стесняйся, - сказал, - подходи, если есть любые вопросы, 
поможем". Сразу позвал на день рождения! Так что я влился в русский коллектив 
"Вашингтона" очень быстро. 
- Он может порекомендовать вам какую-то книжку или программу в YouТube? 
- Может. Вчера вот на ужине как раз про YouТube говорили - Кузя тоже 
порекомендовать что-то любит. Обычно разговариваем про ка-кието интервью. 
Не только спортивные - на разные темы. По хоккею Саша тоже может что-то 
подсказать. Разносторонний человек. 
 - Например, что Овечкин посоветовал? 
 - По воротам бросать! Перед "Баффало" подошел: "Ну что, забьешь гол?" - "Да, 
забью!" - "Хорошо, давай". И я забил. А про неспортивные темы он говорил, что 
Ксения Собчак в политической теме держит масть и смотреть ее интервью 
интересно. 
- Что одноклубники по "Кэпиталз" подарили на день рождения, который у вас 
прошел совсем недавно, 15 ноября? 
- Поздравили отлично! Сходили в русский ресторан "MариVanna", накрыл поляну 
- захотелось русской кухни, разнообразить рацион. У нас еще выходной был, 
посидели здорово. А подарил кто-то подарочные сертификаты, кто-то деньги... - 
Всей командой присели? 
 - Не всей. В основном русские. К нам еще пришли друзья из Вашингтона, мы их 
позвали. А в русское заведение повел ребят еще и потому, что летом домой не 
ездил, соскучился по нашей обстановке. Там очень красиво все сделали. - А 
почему летом не ездили? 
 - Мне понравилось заниматься здесь, готовиться к сезону - я ведь и в прошлом 
году оставался на все лето в Вашингтоне. Ходишь на арену, тренируешься, у 
тебя все постирано, беспокоиться ни о каких бытовых моментах не надо. 
Протеины, еще что-то - тренер "Кэпиталз" по физподготовке постоянно смотрит 
за тобой, подсказывает. Доктора, массажисты тоже тут - в любой момент можно 
было сходить на массаж, какие-то процедуры сделать. Мне это понравилось, все 
было очень профессионально. 
 ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР ПРИГЛАСИЛ НА ОБЕД - В этом сезоне ваше среднее 
игровое время - 11.41, в прошлом было больше - 16.27. Спенсер Кар бери 
доверяет пока не так, как в своем последнем отрезке в "Кэпиталз" Питер 
Лавиолетт? 



 

 

- В прошлом сезоне меня больше ставили, потому что уже было понятно: в плей-
офф не попадаем, и мне дали практику. Сейчас новые тренеры, надо 
заслуживать их доверие и выходить на новый уровень. 
- Чья система игры из двух главных тренеров для вас проще? Как у вас 
складывались и складываются отношения на личном уровне? 
- Комфортно с обоими, но с Карбери - попроще, потому что я с ним провел 
первые два сезона в "Херши", фарм-клубе "Вашингтона". Он летом мне звонил, 
спрашивал, как дела, на обед позвал. Постоянно подсказывает, не шкерится где-
то по углам, а подходит, может поговорить, спросить, как провел день, 
посмеяться с тобой. Очень хороший человек и тренер. 
 - На обеде с Карбери о чем был разговор? 
 - Как провел прошлый сезон, в чем надо прибавить. Стандартные хоккейные 
моменты. Как лето провел, чем занимался... Большинство ребят он так же 
приглашал. Джон Карлсон тоже в Вашингтоне оставался - он его звал, Кузю, 
знаю, тоже. Старого звал... Много с кем индивидуально разговаривает. Кого-то в 
офис зазывает. 
 - Овечкина, значит, Старым называете? 
 - Да (улыбается). 
 - По борту на тренировках он вас не размазывал - чтобы показать, что в игре 
ждет? По принципу "Свой не свой - на дороге не стой"? 
- Нет, на тренировках особо никто жестко не играет. Иногда силовая борьба 
присутствует, но по борту не размазывают. 
- Видел в соцсетях, что вы с Овечкиным, с Кузнецовым и с Иваном 
Мирошниченко на предсезонке ходили на матч НФЛ. Что запомнилось? 
- Мы и до этого в прошлых сезонах тоже на первые игры ходили. Но мне по 
телевизору американский футбол смотреть интереснее. А вживую - 
пробежались, остановились, пауза. Динамика не ощущается. 
 - Вы в нем разбираетесь? 
 - Еще с юниорской команды, когда играл в Канаде, в "Ред Дир". Семья, в которой 
я жил, постоянно сидела и смотрела американский футбол, очень его любила. 
Так что мне не было сложно в нем разобраться. Мне все объяснили еще с 16 лет. 
- Как дела у Мирошниченко? Вы на связи? 
 - Да, переписываемся иногда. Он с днем рождения меня поздравил. Все хорошо 
у них ("Херши Беарз" идут на первом месте в АХЛ с отрывом. - Прим. И.Р.) 
Думаю, Ваня наберет лучшую форму, и у него может появиться шанс здесь. 
Поднимут, заиграет, и все у него будет отлично. Хороший парень! 
- Как чувствуете - есть ли у вас право на ошибку? Или один пропущенный из-за 
вас гол - и ссылка надолго в ложу прессы? 
- Сейчас только начало сезона, тяжело сказать. Лимит доверия всегда нужно 
заслуживать. 
Я - сдерживающий защитник, ошибаться нельзя. Понятное дело, молодому 
особо сильно не будут доверять, поэтому надо играть до последнего, пытаться 
не делать ошибок, а если сделал - проводить над ними работу. И тебя всегда 
поддержат. 
- Насколько вас удовлетворяет нынешняя ситуация, когда вы номинально 
седьмой защитник в "Кэпиталз", а в состав попадаете, когда кто-то травмируется 
или кому-то дают паузу? 
- Надо всегда оставаться на позитиве, особо не углубляться в это. Работаю 
каждый день, не ухожу в негатив, и тренеры это тоже видят. В прошлой игре они 
остались мной довольны, но к этой (в Сан-Хосе) так получилось, что все 
восстановились после травм, и надо, как обычно, доказывать свое право играть. 



 

 

- Кузнецов в программе "Скользкий лед" в шуточной форме привел ваш разговор, 
в котором вы радовались тому, что продлили контракт с "Вашингтоном" на два 
года, а он вас начал подтравливать: мол, сейчас кого-то подпишут, и будешь 
седьмым все это время. Было такое? 
- Да, Кузя любит пошутить, ха-ха! Я спокойно к этому отнесся. Получается, буду 
и ему доказывать! 
 НХЛ - МОЯ МЕЧТА - Весной вы говорили, что в КХЛ по-любому не собираетесь. 
Остались при той же точке зрения? 
- Конечно. У меня мечта - играть в НХЛ, и я буду работать только в этом 
направлении. 
- Будете цепляться за НХЛ, даже если случится так, что вас пропустят через 
драфт отказов и отправят в АХЛ? 
 - Да. Ни о каком отъезде не думаю. 
 - Как бы вы определили свою нынешнюю цель в НХЛ, помимо Кубка Стэнли? 
Защитником какой пары стать, сколько игрового времени иметь, играть ли в 
спецбригадах? До какого уровня зарплаты дорасти? 
- Сейчас стараюсь не зацикливаться на всем этом. Конечно, хочется проводить 
много времени на льду - по 20-25 минут - и помогать команде во всех аспектах. 
Мне без разницы, считается это первой или третьей парой - у нас и третья может 
двадцать минут играть. 
- Против кого вам в НХЛ пока было играть сложнее всего? 
- В этом сезоне - против "Флориды". У них все четыре звена сыгранные и 
хорошие. Стало понятно, за счет чего они в прошлом сезоне в финал вышли. 
 - А против кого персонально тяжелее всех? - Блин, Макдэвид, конечно, в 
порядке! Но в прошлой игре с ними было пару сменок, когда подкатился к нему 
хорошо, и Коннору не оставалось ничего, как просто в зону забросить! - Скажите 
рецепт игры против Макдэвида. - Да поплотнее с ним играть. Не давать ему 
свободного льда - и все. 
 - И все? 
 - Конечно, ха-ха! Но я особо много не выходил против него. Несколько смен. 
 - Праймовый Овечкин или праймовый Макдэвид? - У каждого есть свои плюсы... 
Конечно, Овечкин! 
- Вы говорили, что вашим ментором в команде был Дмитрий Орлов. Какие 
чувства испытали, узнав о его обмене - с одной стороны, из "Вашингтона" ушел 
близкий человек, с другой, прямой конкурент по позиции? 
- Да, с Димариком у нас были очень хорошие отношения. И сейчас они такие же. 
Постоянно созваниваемся и переписываемся, он меня поддерживает и даже 
замечает какие-то мои ошибки, подсказывает. Когда была предсезонка, он мне 
звонил, говорил, где как лучше сыграть. Грустно было, конечно, что он ушел - но 
в то же время освободилось место. 
Его обмен стал неожиданным. Не помню, с кем была игра, но мы раскатывались 
с утра, и он был в составе, а я - седьмой. Потом он вдруг пишет: "К скольким 
поедешь на игру?" - "К 6.30-6.45". - "Меня, скорее всего, менять будут, я сегодня 
не сыграю". В семь игра начинается, звоню ему: "Ты где?" - "Все, меня обменяли 
в "Бостон". - "Да ладно!" Поговорили чуть-чуть, было грустно... - Чему Орлов вас 
научил? 
 - Прежде всего - оставаться человеком в любой ситуации. Работать хорошо. И 
на льду - много чему. Каким-то аспектам игры в обороне, как пас лучше отдать, 
как открыться, как действовать в чужой зоне с моими габаритами. Много 
подсказывал, за что я ему очень благодарен. 
- Успели вы хоть один матч, период или смену сыграть в одной паре? 



 

 

- Да. В прошлом сезоне в "Вегасе" пару смен, даже один период. Очень хотел 
этого. Смотришь на старших, тем более что Орлов - такой элитный игрок, и много 
лет хочешь с ним сыграть. Чуть-чуть, но получилось. 
- Кого назвали бы своими кумирами среди защитников в детстве и юности? 
- В СКА, когда был маленький, очень нравились Каспарайтис и Зубов. С детства 
топил за них. Сейчас нравятся Хедман из "Тампы", Теодор из "Вегаса". Димарик 
Орлов, конечно! Естественно, Макар. Человек не просто Кубок Стэнли выиграл, 
но "Конн Смайт" в нем получил! Куинн Хьюз сейчас очень прибавил - набирает 
очки, очень хорошо катается. 
- В этом году "Кэпиталз" очень мало забивают. Это сознательная игра от обороны 
или что-то другое? 
- Сейчас тяжело сказать. Думаю, мы разберемся в этом, и у нас все будет 
хорошо. Верю в нас! В "Вашингтоне" - и элитные игроки, и хорошие тренеры, 
которые сделают на этом акцент. Зато в обороне играем надежно, а от нее 
оттолкнемся - и с сыгранностью, с "химией" придет атака, связки наработаем! У 
нас очень сплоченный коллектив, все ребята друг друга уважают, любят и ценят. 
ВСЕ ДЕТСТВО ПРОВЕЛ НА ПЕТРОПАВЛОВКЕ. ЛЮБЛЮ ПРИЕЗЖАТЬ В 
ПЕТЕРБУРГ - Вы уехали в канадскую юниорскую лигу даже чуть раньше 16 лет. 
Насколько страшно было в тот момент бросаться в совсем другую жизнь, как 
решились? 
- С родителями посоветовался, и мы поняли, что так будет лучше. Агент тоже 
подсказал. Разговаривал и с Ваней Николишиным, который в "Ред-Дире" играл, 
он сказал, что там отличная организация. Да, было немножко страшновато ехать 
без языка, совсем новая атмосфера, коллектив. В семье чужой жить, с 
незнакомыми людьми... 
Но освоился очень быстро. Язык дался легко. И вообще я понимал, что мне так 
лучше, и скауты будут постоянно видеть, как играю. Все сложилось именно так, 
как задумывалось. 
- То, что вас выбрали в первом раунде драфта НХЛ, не в последнюю очередь 
произошло поэтому? - Считаю, да, это сыграло какую-то роль. 
 - Как сложились отношения с семьей, куда вас поселили? 
- До сих пор с ними общаюсь! Поздравляем с праздниками, да и просто 
спрашиваем, как дела. В прошлом году они приезжали на нашу игру с 
"Эдмонтоном". Семья была очень классная. Ни в чем не отказывала, помогала с 
тем же языком. Спокойные, нестрогие, приятные люди. 
Меня в клубе не спрашивали, куда распределить, но всегда есть вариант, что ты 
подходишь к менеджеру клуба и говоришь, что хочешь поменять семью, если 
что-то не нравится. Но у меня все сложилось отлично. 
- Правильно понимаю, что по юниорам вы были гораздо более атакующим 
защитником, чем сейчас? 
- Все получилось само собой. В юниорской лиге тоже не набирал так уж много 
очков - были защитники с 80-100 за сезон, а у меня стабильно было по 40-45. 
Первые два года в юниорке тренеры ставили такую задачу, а уже после драфта 
у "Вашингтона" была своя система, они видели меня более сдерживающим 
игроком. Мне надо в первую очередь хорошо обороняться, а в атаке все уже само 
придет. Так было и будет. 
- Вы из Санкт-Петербурга, по мнению многих, и моему тоже, самого красивого 
города России. Часто ли бываете, о каких местах вспоминаете? 
- Когда летом есть шанс - всегда приезжаю, очень рад провести там время и 
повидаться с родителями, друзьями и всеми нашими питерскими ребятами-
хоккеистами. Только положительные эмоции от города! Там всегда есть что 
посмотреть и чем заняться. Погулять по улице Рубинштейна... 



 

 

Я живу рядом с парком Трехсотлетия Санкт-Петербурга, там всегда интересно 
прогуляться. На Петропавловке все детство провел. Есть там очень классный 
ресторан "Корюшка". 
Вася Подколзин отмечал в нем день рождения, да и вообще много раз там 
обедали, как и в "Волжанине", перед которым стоят три старых автомобиля 
"Волга". Рядом жили Вася, Влад Гавриков и Леха Мельничук. Поэтому 
собирались в нем частенько. 
 - Болеете за СКА, за "Зенит"? 
 - Конечно. СКА - родная команда, ходил на нее еще с родителями, с детства. 
Помню момент - когда она еще в "Юбилейном" играла, был матч со "Спартаком", 
и на трибунах началась драка, полетели пластмассовые сиденья по всей арене. 
Но в меня, к счастью, ничего не прилетело. На "Зенит" пока ни разу не 
получилось сходить, хотя иногда смотрю его матчи. 
- Видели, как Овечкин забил за "Динамо" в ворота "Амкала"? 
- Видели, конечно! Мы иногда летом и в начале осени ходили пинали мячик, когда 
еще в "Кэпиталз" Самсон (Илья Самсонов) играл. Года два назад постоянно в 
футбол играли! В Вашингтоне много мест, где сразу по три футбольных поля, 
детишек очень много. Родители собираются, привлекают тренера, он их 
тренирует. И нам есть где побегать. 
- Не видел у вас перед тренировками или после них, чтобы вы с мячом резвились, 
как это у многих команд НХЛ, по крайней мере, раньше было. 
- Нет, у нас тоже это есть. Ребята во время разминки постоянно в "шкуру" играют. 
Я уже перестал, пытаюсь больше разминаться, ха-ха. Кто-то мячи для 
американского футбола друг другу кидает, кто-то баскетбольный мяч кидает, 
если кольцо висит. Но в основном все в кругу стоят, мяч пинают. 
- Питерская хоккейная компания из Северной Америки тесно общается? 
- Сейчас осталось не так много ребят, а раньше тут были те же Вася Подколзин, 
Леха Мельничук, Андрей Алтыбармакян, Миша Мальцев, чей Тeegram-канал 
иногда с удовольствием читаю. С ковидного года очень плотно общаемся, 
дружим. С Подколзиным этим летом в Майами отдыхали, у него дочка недавно 
родилась. 
 - Жалко в АХЛ его держат. 
 - Ничего, все через это прошли. Вася - работяга, классный пацан и хороший 
игрок, думаю, у него все будет в порядке. 
- В 2019 году вы с Подколзиным играли на МЧМ, набрали в четвертьфинале со 
словаками 2 (1-1) очка. Что вспоминаете о том турнире, где сборная России 
взяла бронзу? 
- Мне было очень приятно, что папа с сестрой приехали поддержать - это был их 
первый приезд в Канаду. После чемпионата мира еще и поехали в "Ред Дир". 
Они вживую, наверное, с 13 лет не видели, как я играю в хоккей, и это было 
классное ощущение. У многих тогда родители приехали, что, уверен, сыграло 
роль в нашем выступлении. Поддержка была колоссальная. 
- Когда сейчас в России грозятся ввести ограничения и запретить молодых 
игроков за океан увозить - что думаете? 
- О себе скажу так: хорошо, что уехал. Ни о чем не жалею в плане отъезда - ни в 
хоккейном, ни в жизненном плане. Мне нравится, как все сложилось. Но в России 
хоккей сейчас тоже развивается хорошо. Посмотрим, к чему все это приведет. 
- Вы же и за первую сборную даже успели поиграть на шведском этапе Евротура, 
когда провели сезон в "Салавате". Музыку там Роман Ротенберг в раздевалке 
ставил? 
- Да. Еще с молодежного чемпионата мира. 



 

 

 Чтобы русский дух поднять. Вопросов к этому не было. Тогда был ковидный год, 
нас из отеля не выпускали никуда. Четыре команды варились в одной гостинице, 
и при таких раскладах тяжело было уехать из Стокгольма с какими-то большими 
впечатлениями. Ну, хоть из номеров можно было выходить. Мы с Виталием 
Кравцовым жили, весело было. Играли без зрителей, но фоном они включали 
фанатский гул - так что ощущалось, как будто ты играешь при полных трибунах. 
- Скучаете по этой части своей карьеры, по сборным? Тем более что в вашей 
жизни еще не было не то что Олимпиад и Кубков мира, но и чемпионатов мира. 
- Думаю, все сложится хорошо. У меня все еще впереди. Считаю, шансы еще 
будут. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-alekseev-intervyu-

zaschitnika-vashingtona-o-znakomstve-s-ovechkinym-i-mechte-igrat-v-nhl-2155931/ 
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Сборная Казахстана представила состав на Кубок Первого канала 
(Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Пресс-служба сборной Казахстана представила состав на Кубок Первого канала. 
В состав вошли вошли 28 хоккеистов - 25 полевых и 3 вратаря. 
Вратари : Джелал-Ад-Дин Амирбеков ("Номад"), Никита Бояркин, Андрей Шутов 
(оба - "Барыс"); 
Защитники : Адиль Бекетаев, Самат Данияр, Тамирлан Гайтамиров, Артем 
Королев, Кирилл Никитин, Кирилл Полохов (все - "Барыс"), Данил Бутенко, Мади 
Диханбек, Хакназар Кенесбай (все - "Номад"), Валерий Орехов ("Металлург"); 
Нападающие : Алихан Асетов, Александр Борисевич, Динмухамед Кайыржан, 
Батырлан Муратов, Максим Мусоров, Алихан Омирбеков, Ансар Шайхмедденов 
(все - "Барыс"), Станислав Александров, Олег Бойко, Артур Гатиятов, Диас 
Гусейнов, Николай Шульга (все - "Номад"), Никита Михайлис, Максим Мухаметов 
(оба - "Металлург"), Кирилл Панюков ("Амур"). 
Тренерский штаб :  
Главный тренер - Галым Мамбеталиев; 
Тренеры: Александр Высоцкий, Ерлан Сагымбаев, Александр Березенский, 
Александр Шимин; 
Видеотренер - Сергей Тамбулов. 
Таким образом, одни из лидеров Роман Старченко, Евгений Рымарев и Аркадий 
Шестаков не сыграют за сборную Казахстана. 
Напомним, Кубок Первого канала пройдет с 14 по 17 декабря в Санкт-Петербурге 
на стадионе "Ледовый дворец".  

https://www.championat.com/hockey/news-5353770-sbornaya-kazahstana-
predstavila-sostav-na-kubok-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (3): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 11 декабря 2023 

• Vesti.kz, Алматы, 11 декабря 2023 

• Sports.kz, Караганда, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Отделался условным сроком: издевавшийся и избивавший юных 
хоккеистов тренер получил наказание (Комсомольская правда (kp.ru), 
Москва, 11 декабря 2023) 
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Избивавший юных хоккеистов тренер из Архангельской области приговорен к 
условному сроку  
Тренер детской хоккейной команды из Архангельской области получил условный 
срок за избиение детей клюшкой. 
Специалиста обвиняли в издевательствах над пятерыми членами команды. Срок 
наказания - 3 года 8 месяцев, а также лишение права работать с детьми. 
Кроме того, тренеру запретили занимать должности и заниматься 
деятельностью в сфере образования, воспитания, развития 
несовершеннолетних на срок два года. 
Жесткое обращение с детьми - нередкое явление в спорте как таковом, а не 
только в хоккее. Речь про физическое насилие, издевательства морального 
характера и многое другое. На этом фоне дети озлобляются, и имеют место 
факты насилия и издевательств уже между детьми. 
Фактически, все это оставляет негативный отпечаток на психике юных 
спортсменов. Поразительно, но факт - зачастую родители не только не 
осуждают, но и поддерживают жесткость тренеров. Объяснения, как правило, 
таковы, что такое отношение формирует характер и дисциплину. 
Ранее "КП-Спорт" рассказал, что произошло в финале международной серии 
Гран-При 2023 года без русских, а также писал о повторении Овечкиным его 
антирекордной серии без голов в НХЛ и сравнении "Краснодара" с чемпионским 
"Рубином".  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/otdelalsya-uslovnym-srokom-izdevavshijsya-i-
izbivavshij-yunyh-hokkeistov-trener-poluchil-nakazanie/ 

К заголовкам сообщений 

Павел Дацюк, хоккей, стройка, скандалы, сколько зарабатывает Павел 
Дацюк - 12 декабря 2023 (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), Екатеринбург, 12 
декабря 2023) 
В стройку легендарный Волшебник начал вкладываться еще во время игры в 
НХЛ 
Павел Дацюк - настоящая легенда хоккея и единственный в мире человек, 
выигравший Олимпиаду, Кубок Стенли, чемпионат мира и Кубок Гагарина. Вот 
только спорт для 45-летнего Волшебника, как называли его болельщики, 
очевидно, уже в прошлом. 
Мы решили посмотреть, сколько Павел Дацюк зарабатывал на пике своей 
карьеры, чем занимается сейчас и какие скандалы с этим связаны. 
Сколько зарабатывал на хоккее? 
Во время карьеры в НХЛ (выступал там с 2001 по 2005 год, а также с 2006 по 
2016-й) Павел Дацюк получал по 3,9 миллиона долларов в год и в 2006 году 
попал в рейтинг 50 богатейших российских знаменитостей от Forbes, заняв 
восьмое место по доходам. По курсу того времени выходило чуть больше сотни 
миллионов рублей. Эх, такие бы заработки сейчас, вышло бы уже больше 350 
миллионов. 
В своем последнем сезоне в СКА (2018-2019) Павел Дацюк, по данным "Спорт-
Экспресса", получал 170 млн рублей за сезон. И это цифра без бонусов и премий. 
Затем Волшебник вернулся в родной Екатеринбург и стал играть за 
"Автомобилист", где получал 100 млн рублей в год без учета бонусов, а на 
следующий год его гонорар упал сразу в десять раз. 
В матчах КХЛ Дацюка больше не видели, разве что на прощальных и юбилейных 
играх. Летом 2022 года спортсмен говорил о том, что все закономерно и все все 
понимают, но заявления о завершении карьеры так и не последовало. В этом 
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году на Народной премии E1.RU Андрей Малахов спросил у легендарного 
хоккеиста, увидим ли мы его на льду снова, но тот лишь отшутился: "Как лед 
застынет, с валенками и удочкой, пожалуйста". 
Недвижимость 
Играя в Америке, Павел Дацюк обзавелся настоящим замком на берегу озера в 
Мичигане, но вряд ли до сих пор им владеет. В 2015 году дом выставляли на 
продажу за 5,8 млн долларов, а в 2019-м скинули цену до 4,5 миллиона. 
В роскошном замке были три башни, бар, бильярдная, аудитория с трибунами, 
театр, кедровая сауна, тренажерный зал, большая гидромассажная ванна и 
"комната паники", где можно скрыться от грабителей. Проектировали дом 
специально для Павла Дацюка. По данным СМИ, в начале 2010-х это обошлось 
хоккеисту в 10 миллионов долларов. 
В Екатеринбурге у Павла Дацюка была квартира в доме на улице Сакко и 
Ванцетти. Известно об этом стало в 2013 году после новостей о том, что квартиру 
ограбили. Ущерб составил полтора миллиона рублей. 
В 2022 году, уже окончательно вернувшись в Екатеринбург, Павел Дацюк купил 
квартиру в одном из элитных ЖК города - в "Макаровском". Тогда квадратный 
метр стоил от 170 до 306 тысяч рублей. Сейчас квартиры там продают по цене 
от 30 млн рублей, самый дорогой лот в "Макаровском квартале" на сайтах 
объявлений - четырехкомнатная квартира за 86 миллионов рублей. 
В октябре 2021 года Павел Дацюк купил на торгах двухэтажный дом в центре 
Екатеринбурга - особняк крестьянина Алексея Паршученкова на Ленина, 18а. Он 
обошелся спортсмену в 40 млн рублей. Причем одним из его соперников на 
аукционе был бизнес-партнер Александр Трунтаев. 
Месяц спустя Павел Дацюк пытался приобрести еще один памятник - "Дом 
городского головы Симанова" на Попова, 4, но в итоге упустил его. Здание 
досталось компании "Деловой дом на Архиерейской", которая планирует его 
восстановить и сдавать в аренду. 
Павел Дацюк и бизнес 
Еще до завершения спортивной карьеры Павел Дацюк активно занимался 
бизнесом. Например, с 2009 года Дацюку принадлежало 50% компании "Успех" и 
100% ООО "Пага", оба юрлица занимались стройкой и были ликвидированны в 
начале 2019 года. С 2015 по 2017 год Дацюк владел долей в 9 млн рублей в 
компании "Презент", занимающейся арендой и управлением недвижимостью.  
Также Павел Дацюк был соучредителем в благотворительном фонде Софии 
Премудрости Божией - с осени 2019 года по декабрь 2021-го. В состав 
учредителей входили депутат Госдумы, биатлонист Сергей Чепиков и Дмитрий 
Соколов из "Уральских пельменей". Фонд оплачивал стройки скандального 
схиигумена Сергия, который раньше был судим за убийство, а относительно 
недавно сел снова - за разжигание ненависти.  
Скандал вокруг него разразился в 2020 году: Сергий резко высказывался против 
власти, был ковид-диссидентом, а его последователи напали на съемочную 
группу Ксении Собчак. Расследование первого уголовного дела против Сергия 
завершили в мае 2021-го, а в октябре того же года силовики провели массовые 
обыски у сторонников Сергия. В этом же году из благотворительного фонда 
вышли все учредители.  
Сам же Павел Дацюк вступался за схиигумена, который был его духовником 
десять лет. 
 - Он строгий, но также он очень добрый. Как и раньше, с моей семьей мы хотим 
каждое воскресенье приезжать в монастырь "Спорительница хлебов". Знаем, что 
батюшка ждет меня, нас ждет исповедоваться ему, причащаться, задавать ему 
духовные жизненные вопросы, благословляться. С благословения батюшки 



 

 

многие вопросы решаются сами собой. Я благодарен, что мне и моей семье Бог 
дал такого духовного отца, - заявлял Дацюк. 
Чем занимается сейчас? 
Сейчас на Павла Дацюка зарегистрировано ИП, а также есть актуальные связи с 
двумя юрлицами. Но, судя по финансовым результатам компаний из сервиса 
"Контур.Фокус", хоккей приносил Волшебнику куда больше денег. 
Так, с прошлого года знаменитому хоккеисту принадлежит 49% уставного 
капитала компании "Энергомаш-ВТС", общая сумма которого составляет 88 
миллионов 300 тысяч рублей. Доля Дацюка - 43 миллиона 267 тысяч рублей. 
Предприятие зарегистрировано в Тульской области и занимается производством 
пластмассовых плит, полос, труб и профилей для нефтегазового комплекса. За 
прошлый год компания заработала 33,1 млн рублей, из которых всего 194 тысячи 
рублей чистой прибыли. Баланс "Энергомаш-ВТС" за прошлый год - 952 
миллиона рублей. 
Второй бизнес Дацюка - строительный. Вместе с Александром Трунтаевым 
бывший хоккеист поровну владеет компанией "Радиус-Девелопмент". За 
прошлый год застройщик не показал никакой выручки, только убыток в 9 тысяч 
рублей. Само юрлицо зарегистрировано в сентябре 2019 года. 
С тем же Александром Трунтаевым Павел Дацюк ранее числился в составе 
учредителей строительной компании "Алми", у которой с начала 2022 года 
заблокирована часть счетов. Именно эта фирма построила первую очередь 
апартаментов Radius Central House в центре Екатеринбурга. 
Сейчас компанией "Алми", построившей "Радиус", единолично владеет Андрей 
Житных, он же является и гендиректором этого юрлица и "Радиус 
Девелопмента". Но до 2021 года владельцы у "Алми" были другие: сначала 
компания полностью принадлежала Трунтаеву, а с сентября 2019 по май 2021 
года 50% застройщика принадлежали Павлу Дацюку. 
В это же здание вложился, например, Сергей Исаев из "Уральских пельменей". 
Как он рассказывал ранее в интервью E1.RU, Павел Дацюк был в проекте с 
самого начала, и даже в фундаменте лежит его джерси с номером 13. 
 - [Павел Дацюк] является одним из тех, чьи идеи и воплощения тут. Он, как и я, 
контролировал и говорил: "Мы должны построить то, за что не будет стыдно". 
Есть же апартаменты и с картонными стенами, где вентиляция и шахта лифтов, 
например, сделаны не на самом высоком уровне. Мы так не хотели, поэтому 
делали по-другому, возможн,о в ущерб некой своей финансовой составляющей. 
Если бы была задача "построить - заработать", был бы другой разговор, - 
рассказывал Сергей Исаев. 
По словам "уральского пельменя", лично он получает доход, когда апартаменты 
сдаются в аренду. Логично предположить, что часть дохода идет и Павлу 
Дацюку. 
Управляет сдачей апартаментов в аренду компания "Огни рент", которая 
заработала за прошлый год 105,8 млн рублей, из них 5,7 миллиона чистой 
прибыли. На их сайте указано, что проживание в Radius Central House стоит от 
3,3 тысячи рублей в сутки. В интернете также можно найти объявление о 
продаже апартаментов - 8,5 млн рублей за площадь в 36,7 квадрата на 13-м из 
17 этажей. 
Список лиц, связанных с бизнес-партнером Дацюка Александром Трунтаевым, 
куда больше. Например, он был соучредителем ГК "СКОН" (Свердловская 
компания по обеспечению нефтепродуктами) и компании "Сити-Строй", в конце 
нулевых решив построить деловой дом "Филитцъ" на месте земель зоопарка. 
Уже тогда Трунтаев работал вместе с Павлом Дацюком. 



 

 

В качестве компенсации для зоопарка построили слоновник, а Павел Дацюк за 
1,68 млн рублей купил саму слониху Дашу.  
Скандалы 
Первый громкий скандал, связанный с Павлом Дацюком, разгорелся из-за 
планов по строительству второго "Радиуса". Новая гостиница должна появиться 
рядом с первой. Это будет 30-этажное стеклянное здание. Само строительство 
администрация города одобрила еще в конце прошлого года, на реализацию 
проекта есть семь лет. 
Но шума наделал не сам проект стройки, а связанный с этим снос. Под покровом 
ночи в ноябре 2021 года снесли небольшой дом на Малышева, 38б, который 
ранее выкупили в интересах компании "Алми". На месте здания появится 
подъезд к будущему комплексу. 
За такое варварство Павла Дацюка даже предлагали лишить звания почетного 
горожанина. 
Два других скандала тоже связывают Дацюка и Трунтаева. В начале 2022 года в 
Пионерском люди протестовали из-за строительства автомойки. Компания, 
которая в этом была замешана, оказалась бывшей фирмой бизнес-партнера 
хоккеиста. В цепочке связей числится также Андрей Житных, руководящий 
"Алми" и "Радиус девелопментом" 
Третий скандал произошел тоже в этом году, и связан он с другим проектом 
Дацюка и Трунтаева. В том же 2021 году "Радиус Девелопмент" за 22 млн 
выкупил недострой в центре Екатеринбурга, чтобы построить там еще одну 
гостиницу. Но беда в том, что по соседству находится признанный памятником 
Царский мост, у которого есть охранные зоны. 
Перспектива стройки с самого начала не понравилась общественникам. А в 
конце сентября на участок приехала техника и начала валить деревья, активисты 
устроили там пикник под гитару и собой останавливали самосвал. Позже 
оказалось, что работы там начались незаконно. 
 - ООО "Радиус-Девелопмент" допустил самовольный захват акватории реки 
Исети, тем самым изменив береговую линию и русло водного объекта, - 
говорилось в заключении Росприроднадзора. 
Месяц спустя компании выписали штраф, но для застройщика явно 
несущественный - 200 тысяч рублей. 
Если вы впечатлились заработками Павла Дацюка во время его хоккейной 
карьеры и хотите такого будущего для своего ребенка, готовьтесь сначала 
серьезно потратиться. Год назад мы считали, что только на клюшки в секциях 
хоккея уходит по 20-30 тысяч рублей. 
В Екатеринбурге, кстати, есть целый комплекс, названный в честь Волшебника - 
"Дацюк Анрена", ради строительства второй очереди которой снесут часть 
стадиона "Юность". Из бюджета на это выделят больше 860 млн рублей. 
Павел Дацюк - не единственный, кто совмещал бизнес со своей спортивной 
карьерой, многие знаменитости тоже успешно во что-то вложились. Мы 
рассказывали, чем владеют уральские звезды.  

https://www.e1.ru/text/business/2023/12/12/72981680/ 

К заголовкам сообщений 

Гашек: если не отменили ОИ в Китае, это не значит, что надо допускать 
россиян в Париж (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек отреагировал на слова соотечественника Лукаша Поллерта - бывшего 

https://www.e1.ru/text/business/2023/12/12/72981680/


 

 

каноиста в гребном слаломе - касательно допуска российских спортсменов до 
ОИ-2024 в Париже в нейтральном статусе. 
В одном из своих постов в социальных сетях Поллерт отметил, что отстранять 
российских спортсменов было бы непоследовательным после того, как все 
спортсмены мира согласились участвовать в Олимпиаде в Пекине. 
"Если, по вашему мнению, МОК допустил ошибку и не запретил Олимпиаду в 
Пекине, или китайским спортсменам выступать, это не значит, что они должны 
сделать это снова (В отношении россиян. - Прим. "Чемпионата"). Мы не должны 
этого допустить!" - ответил Гашек своему земляку. 
Напомним, в последнее время Гашек неоднократно высказывался за 
отстранение российских спортсменов от всех международных соревнований, и 
даже лично писал письма руководителям лиг.  

https://www.championat.com/hockey/news-5354560-gashek-esli-ne-otmenili-oi-v-
kitae-eto-ne-znachit-chto-nado-dopuskat-rossiyan-v-parizh.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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